**臺北市政府工務局新建工程處工程採購契約**

100年03月29日府工採字第10030151200號函修正

100年08月24日府工採字第10030257300號函修正

101年02月17日府工採字第10130058100號函修正

101年11月14日府工採字第10130359800號函修正

102年08月28日府工採字第10230266700號函修正

102年12月26日本處核定修訂第17條(北市工新工字第10270873000號)

104年01月08日府授工採字第10332245400號函修正

104年06月22日府授工採字第10430173000號函修正

104年8月19日本處核定修訂附錄1(北市工新工字第10466357700號)

104年11月17日本處核定修訂附錄1

105年1月5日本處核定修訂第17條(北市工新工字第10560031400號)

105年4月1日本處核定修訂第1、9及17條(北市工新工字第10562181100號)

105年7月4日府授工採字第10566769000條函修正(自105年7月4日起實施)

105年8月19日府工採字第10530003200號函修正(自105年8月19日起實施)

106年9月6日府授工採字第10630000700號函修正

108年03月26日府授工採字第1083004210號函修正(自108年5月9日起實施)

108年8月7日府工採字第1083016318號函先行修正第5、23條

108年9月27日府工採字第1083019689號函先行修正第5條第2款

108年10月18日府工採字第1083020937號函先行修正第15條第9款及第13款

108年11月8日府工採字第1080156227號函先行修正第9條第28款

目 錄

[第1條　契約文件及效力 3](#_Toc300159681)

[第2條　履約標的及地點 5](#_Toc300159682)

[第3條　契約價金之給付 11](#_Toc300159683)

[第4條　契約價金之調整 12](#_Toc300159684)

[第5條　契約價金之給付條件 14](#_Toc300159685)

[第6條　稅捐 20](#_Toc300159686)

[第7條　履約期限 20](#_Toc300159687)

[第8條　材料機具及設備 22](#_Toc300159688)

[第9條　設計及施工管理 23](#_Toc300159689)

[第10條　專案管理及監造作業 37](#_Toc300159690)

[第11條　工程品管 38](#_Toc300159691)

[第12條　災害處理 40](#_Toc300159692)

[第13條　保險 41](#_Toc300159693)

[第14條　保證金 41](#_Toc300159694)

[第15條　驗收 45](#_Toc300159695)

[第16條　操作、維護資料及訓練 48](#_Toc300159696)

[第17條　保固 50](#_Toc300159697)

[第18條　遲延履約 52](#_Toc300159698)

[第19條　權利及責任 54](#_Toc300159699)

[第20條　連帶保證 56](#_Toc300159700)

[第21條　契約變更及轉讓 57](#_Toc300159701)

[第22條　契約終止解除及暫停執行 58](#_Toc300159702)

[第23條　爭議處理 61](#_Toc300159703)

[第24條　其他 64](#_Toc300159704)

[附錄1、工地管理 66](#_Toc300159705)

[附錄2、工作協調及工程會議 70](#_Toc300159706)

[契約第1條第3款附件： 80](#_Toc300159707)

[契約第2條第2款附件： 81](#_Toc300159708)

[契約第9條第2款第1目附件： 85](#_Toc300159709)

[契約第11條第2款附件： 89](#_Toc300159710)

[契約第11條第3款附件： 91](#_Toc300159711)

招標機關臺北市政府工務局新建工程處（以下簡稱機關）及得標廠商第1成員○○○○○○○（以下簡稱代表廠商）、第2成員○○○○○○○（以下簡稱廠商）、第3成員○○○○○○○（以下簡稱廠商）雙方同意依政府採購法（以下簡稱採購法）及其主管機關訂定之規定訂定本契約，共同遵守，其條款如下：

# 第1條　契約文件及效力

(一)契約包括下列文件：

1.招標文件及其變更或補充。

2.投標文件及其變更或補充。

3.決標文件及其變更或補充。

4.契約本文、附件及其變更或補充。

5.依契約所提出之履約文件或資料。

6.其他涉及本契約之權利義務並經雙方合意之文件，並依該合意結果決定優先順序。

(二)定義及解釋：

1.契約文件，指前款所定資料，包括以書面、錄音、錄影、照相、微縮、電子數位資料或樣品等方式呈現之原件或複製品。

2.工程會，指行政院公共工程委員會。

3.工程司，指機關以書面指派行使本契約所賦予之工程司之職權者。

4.工程司代表，指工程司指定之任何人員，以執行本契約所約定之權責者。其授權範圍須經工程司以書面通知廠商。

5.監造單位，指受機關委託執行監造作業之技術服務廠商。

6.監造單位/工程司，有監造單位者，為監造單位；無監造單位者，為工程司。

7.工程司/機關，有工程司者，為工程司；無工程司者，為機關。

8.分包，謂非轉包而將契約之部分由其他廠商代為履行。

9.書面，指所有手書、打字及印刷之來往信函及通知，包括電傳、電報及電子信件。機關得依採購法第93條之1允許以電子化方式為之。

10.規範，指列入契約之工程規範及規定，含施工規範、施工安全、衛生、環保、交通維持手冊、技術規範及工程施工期間依契約約定提出之任何規範與書面規定。

11.圖說，指機關依契約提供廠商之全部圖樣及其所附資料。另由廠商提出經機關認可之全部圖樣及其所附資料，包含必要之樣品及模型，亦屬之。圖說包含（但不限於）設計圖、施工圖、構造圖、工廠施工製造圖、大樣圖等。

12.預算金額，指依採購法施行細則第26條所稱之預算金額。

13.訂約總價，指依決標後簽訂契約時之契約價金。

14.契約價金總額，為訂約總價依歷次契約變更金額、按契約約定實做數量結果金額、物價調整款、減價收受之減少金額等調整結果之金額。

15.權責分工表，有委託監造或專案管理者，指「公共工程施工階段契約約定權責分工表」，機關、廠商、監造單位及專案管理單位之權責分工及各項作業辦理期限、罰則，依該約定辦理；無委託監造及專案管理者，指[施工階段履約事項約定一覽表]（由機關依需要另訂施工廠商之辦理事項、期限及逾期或違反之罰則，並於招標時載明，未載明者依契約相關約定辦理）。

16.各階段契約價金總額，為廠商依契約第2條、第13款之各階段工程內容辦理細部設計並編列各階段工程之工程詳細價目表之總金額，經機關核定後為各階段契約價金總額。

17.洽辦機關/接管單位，指臺北市市場處。

18.使用單位，指臺北農產運銷股份有限公司(以下簡稱農產公司) 、臺北漁產運銷股份有限公司(以下簡稱漁產公司)。

(三)契約所含各種文件之內容如有不一致之處，除另有約定外，優先順序如下（各文件之內涵詳本條款【第1條第3款】之附件)：

1. 1.本契約條款。
2. 2.投標須知(含招標公告)。
3. 3.開標、決標紀錄。
4. 4.補充契約規定。
5. 5.權責分工表。
6. 6.統包工程需求計畫書。
7. 7.圖說。
8. 8.特定條款。
9. 9.補充說明(或規範)。
10. 10.工程施工規範。
11. 11.服務建議書及其附件。
12. 12.詳細價目表。

(四)契約所含各種文件之優先順序，除前款約定外，依下列原則處理。但契約另有約定或文件內容有誤或係偽造、變造者，不在此限：

1.招標文件內之投標須知及契約條款優於招標文件內之其他文件所附記之條款。但附記之條款有特別聲明者，不在此限。

2.招標文件之內容優於投標文件之內容。但投標文件之內容經機關審定優於招標文件之內容者，不在此限。招標文件如允許廠商於投標文件內特別聲明，並經機關於審標時接受者，以投標文件之內容為準。

3.文件經機關審定之日期較新者優於審定日期較舊者。

4.大比例尺圖者優於小比例尺圖者。

5.決標紀錄之內容優於開標或議價紀錄之內容。

6.廠商文件之內容較機關文件之內容更有利於機關者，經機關審定後，以廠商文件之內容為準。

7.契約約定之其他情形。

本款優先順序兼有2目以上情形者，由機關擇一為之。廠商如有不服，得循爭議處理程序解決。

(五)契約文件之一切約定得互為補充，如仍有不明確之處，應依公平合理原則解釋之。如有爭議，依採購法之規定處理。

(六)契約文字：

1.契約文字以中文為準。但下列情形得以外文為準：

(1)特殊技術或材料之圖文資料。

(2)國際組織、外國政府或其授權機構、公會或商會所出具之文件。

(3)其他經機關認定確有必要者。

2.契約文字有中文譯文，其與外文文意不符者，除資格文件外，以中文為準。其因譯文有誤致生損害者，由提供譯文之一方負責賠償。

3.契約所稱申請、報告、同意、指示、核准、通知、解釋及其他類似行為所為之意思表示，除契約另有約定或當事人同意外，應以中文(正體字)書面為之。書面之遞交，得以面交簽收、郵寄、傳真或電子資料傳輸至雙方預為約定之人員或處所。

4.前目書面之遞交，如涉雙方權利義務或履約爭議之通知等事項，均應以中文書面為之，並於送達對方時生效。除於事前取得他方同意變更地址者外，雙方之地址應以本契約書所載為準。

(1)當事人之任一方未依本目約定辦理地址變更，他方按原址，並依當時法律規定之任何一種送達方式辦理時，視為業已送達對方。

(2)前子目地址寄送，其送達日以掛號函件執據、快遞執據或收執聯所載之交寄日期，視為送達。

(七)契約所使用之度量衡單位，除另有約定或規定者外，以法定度量衡單位為之。

(八)契約所定事項如有違反法令或無法執行之部分，該部分無效。但除去該部分，契約亦可成立者，不影響其他部分之有效性。該無效之部分，機關及廠商必要時得依契約原定目的變更之。

(九) 經雙方代表人或其授權人簽署契約正本2份，機關及廠商各執1份，並由雙方各依規定貼用印花稅票。副本\_\_份（請載明），由機關、廠商及相關機關、單位分別執用。副本如有誤繕，以正本為準。

(十)機關應提供[1]份契約文件之影本（含電子檔）予廠商，廠商得視履約之需要自費影印使用。除契約另有約定，如無機關之書面同意，廠商不得提供上開文件，供與契約無關之第三人使用。

(十一)廠商應提供[1]份依契約約定製作之文件影本（含電子檔）予機關，機關得視履約之需要自費影印使用。除契約另有約定，如無廠商之書面同意，機關不得提供上開文件，供與契約無關之第三人使用。

(十二)廠商應於施工地點，保存1份完整契約文件及其修正，以供隨時查閱。廠商應核對全部文件，對任何矛盾或遺漏處，應立即通知工程司/機關。

# 第2條　履約標的及地點

(一)廠商應給付之標的及工作事項：

1. 第一果菜及萬大魚類批發市場改建工程：基地為臺北市萬華區青年段二小段679、681-1、682-2、695-2等地號，共4筆土地，履約標的包括：

(1).第一果菜及萬大魚類批發市場改建工程地上5層(含5樓頂版)以下建築工程：工作範圍包括拆除工程(含改建工程範圍內之既存建物及堤內(外)中繼市場攤棚設施(含魚中繼拍賣場))及主體工程之建築工程、結構工程、大地工程、智慧與綠建築設施、機電工程、室內(外)裝修工程、指標工程、通風(空調)工程、消防工程、瓦斯工程及其他需求說明書所指定之項目等。

(2).第一果菜及萬大魚類批發市場改建工程地上6層(含屋頂)以上建築工程：屬本契約後續擴充，契約價金另行議定，工作範圍含主體工程之建築工程、結構工程、屋突等附屬設施、智慧與綠建築設施、機電工程、室內(外)裝修工程、指標工程、通風(空調)工程、消防工程、瓦斯工程及其他需求說明書所指定之項目等。

(3).農產公司、漁產公司營運必須設備：屬本契約後續擴充，契約價金另行議定，工作範圍含冷凍(藏)庫、中央空調系統、拍賣作業系統、停車管理系統、監視系統、垃圾處理設備及其他需求說明書所指定之項目等。

1. 第一果菜批發市場臨時攤棚新建工程：使用土地為本工程第一階段拆除工程清空土地及招標文件指定位置。
2. 聯外交通高架匝道新建工程：使用土地為臺北市萬華區青年段二小段380、397、400-1、695、695-2、695-3、701、703、704、734、735、813等地號，共12筆土地。

基於統包精神，廠商應依本工程契約、規範、圖說及統包需求計畫書之規定執行全部約定事項。

(二)維護保養或代操作營運：

□1.本契約包含廠商提供 □維護保養；□代操作營運。

（如須由得標廠商提供驗收合格日起一定期間內之服務，由招標機關視個案特性於招標時勾選，並注意訂明投標廠商提供此類服務須具備之資格，及參照本條款【第2條第2款】附件項目，載明履約事項）

☑ 2.本契約未包含廠商提供維護保養或代操作營運。

(三)(刪除)

(四)(刪除)

(五)廠商應配合機關依「資源回收再利用法」第22條及其施行細則第10條規定，優先採購政府認可之環境保護產品、本國境內產生之再生資源或以一定比例以上再生資源為原料製成之再生產品。

(六)機關依政府循環經濟政策需於本案使用再生粒料者，廠商應配合辦理。機關於履約階段須新增使用者，依第21條辦理。

(七)廠商於決標次日起30日內，應主動完成各使用單位(農產公司、漁產公司)空間及設備需求確認並提送成果，並出席機關召開設計研商或審查會議。

(八)廠商於決標次日起30日內，應提送「拆除及既存設施搬遷計畫書」，針對第一果菜批發市場臨時攤棚(含臨時攤棚各處新建地點)、第一果菜批發市場改建工程、萬大魚類批發市場改建工程新建地點之既有建物分期拆除規劃、拆除工法、拆除工程廢棄物調查及處理與各階段拆除作業須機關及使用單位應提供之協助與配合事項與施工時程安排(含網圖規劃)等，提報工程司審查核備，並由機關統籌辦理各使用單位之協調整合作業，廠商應出席機關召開與使用單位之研商或審查會議，並說明其施工規劃細節，經向各關連使用單位協調確認後，據以施行。

(九)基於統包精神，廠商應依本工程契約、規範及圖說之規定執行完成工作，以達成機關之需求。

(十)除另有約定外，本工程工作範圍如下(餘詳統包工程需求計畫書)：

1. 本工程基地地基調查。
2. 本工程標的(含後續擴充)之設計。
3. 本工程標的內舊有建築物及雜項工作物移除(含基地內現有溝渠、各類管線遷移、影響設計與施工配置之現有樹木移植等)及廢棄物清運等，施工過程所產生之營建廢棄物或事業廢棄物，應依相關法令規定運送至核准之場所處理，相關費用已包含於契約價金內。
4. 本工程舊有建築物滅失登記。
5. 本工程標的之供應及施工。
6. 依法令規定應由建築師、技師及其他專門職業人員辦理之簽證、審查事項。
7. 本工程之進度安排與管制。
8. 整合設計、施工之介面協調。
9. 本工程之品質管理。
10. 本工程之保固。
11. 為達成本工程應具備之使用機能，所需辦理事項、供應設施、提供文件及施工等。
12. 需取得至少達到50分或黃金級(含)以上綠建築標章、至少銅級(含)以上智慧建築標章。
13. 本工程相關之公共管線銜接或遷移、路面復原工程，匝道工程、中繼攤棚工程、使用單位營運遷移作業及主體工程執行期間工區範圍之施工影像紀錄(含縮時攝影及每月空拍攝影一次)等。
14. 提報開工及竣工典禮計畫送機關審查，並配合辦理開工及上樑典禮事宜，相關費用已包含於契約總價，不另給付。
15. 依機關指示，配合爭取公共工程金質獎或其他政府機關頒發類似獎項，及職業安全衛生中央目的事業主管機關金安獎或推動職業安全衛生優良工程獎項事宜，相關費用已包含於契約總價，不另給付。
16. 配合本工程自簽約至工程正式驗收合格期間全程參與作業，並依照機關及專案管理、監造單位之指示辦理各項作業及提供相關必要之資料文件。
17. 建築資訊模型技術（BIM）工作。
18. 本工程履約全程作業紀錄片(至少45分鐘)及簡介宣傳片(3至5分鐘)，應達4K畫質。
19. 招標文件規定之其他事項。

(十一)廠商提出之材料或設備，須符合機關招標文件之規定及契約標的之功能、效益目的。其有不符合者（包含於機關核定後才發現者），應予修正，並由廠商負擔費用。

(十二)除另有約定外，廠商應負責收集執行本工程所需之一切資料，至少包含相關法令規定之研析、工程地點調查、實測（例如地質鑽探、現地測量等），進行必要之研究、試驗、分析，以應用於本工程範圍之工作，本項費用已包含於契約價金總額。廠商之設計應送監造單位／工程司審查並經機關核定後，始得據以施工。

(十三)廠商應給付標的：第一果菜（含堤內中繼）及萬大魚類批發市場改建工程、聯外交通高架匝道新建工程（以下簡稱本工程）之工作項目及全部約定事項如下：

1. 擬具本工程設計工作執行計畫書。
2. 完成第一果菜批發市場臨時攤棚新建工程、第一果菜批發市場改建工程、聯外交通高架匝道新建工程、萬大魚類批發市場改建工程等初步及細部設計。
3. 本工程第一階段工程：

(1).完成既存農產公司辦公房舍、第一果菜批發市場西側第一跨傘型結構體、西瓜甘蔗區棚架（含連通通道）、冷藏庫、萬大魚類批發市場（不含魚類零批理貨場、武聖殿及漁產公司辦公房舍）等拆除工程，工作項目包括(但不限於)：

a.依據基地當地建築主管機關核發拆除許可文件，辦理拆除工程。

b.取得基地當地建築主管機關核發完拆證明文件。

(2).完成第一果菜批發市場臨時攤棚新建工程，工作項目包括(但不限於)：

a.取得基地當地建築主管機關核發建築許可文件。

b.取得基地當地建築主管機關核准開工文件。

c.完成建築、結構、消防、電力、自來水、電話、網路、污排水等詳細設計，並取得基地當地主管機關（構）審查核可文件。

d.取得基地當地消防主管機關核發設置消防設備竣工查驗核可文件。

e.取得基地當地污水主管機關核發排放污水設備竣工查驗核可文件。

f.取得基地當地建築主管機關核發使用許可文件。

g.取得基地當地電力、自來水、電話、網路等主管機關（構）同意用戶申設並接通供應。

1. 本工程第二階段工程：

完成第一果菜批發市場改建工程第一期工程（含本階段施工範圍內既有建築拆除工程）、聯外交通高架匝道新建工程第一期（共計2處）工程，工作項目包括(但不限於)：

(1).取得基地當地建築主管機關核發第一果菜批發市場改建工程第一期工程施工範圍既有建築拆除許可文件。

(2).取得基地當地建築主管機關核發第一果菜批發市場改建工程第一期工程施工範圍既有建築完拆證明文件。

(3).取得基地當地建築主管機關核發第一果菜批發市場改建工程建築許可文件。

(4).取得基地當地建築主管機關核准第一果菜批發市場改建工程開工許可文件。

(5).取得綠建築主管機關（構）核發第一果菜批發市場改建工程候選綠建築證書。

(6).取得智慧建築主管機關（構）核發第一果菜批發市場改建工程候選智慧建築證書。

(7).完成第一果菜批發市場改建工程第一期工程建築、結構、消防、電力、自來水、電話、網路、污排水等詳細設計，並取得基地當地相關主管機關（構）審查核可文件。

(8).提供第一果菜批發市場拍賣場、水果零批場、蔬菜零批場、農產公司(不含西瓜甘蔗區及近郊豆芽菜區)遷入本階段第一果菜批發市場改建工程第一期工程繼續營運所需部分使用許可，接通電力、自來水、汙水、電話、網路等。

(9).取得基地當地道路主管機關核發聯外交通高架匝道新建工程第一期（共計2處）工程審定圖說。

(10).配合本階段工程第一果菜批發市場改建工程第一期工程完工期程，同時完成聯接水源快速道路高架匝道新建工程第一期（共計2處）工程(包含聯接匝道新建工程所需拆除工程)，取得基地當地交通主管機關核發匝道使用許可文件。

(11).取得基地當地消防主管機關核發第一果菜批發市場改建工程第一期工程設置消防設備竣工查驗核可文件。

(12).取得基地當地污水主管機關核發第一果菜批發市場改建工程第一期工程排放污水設備竣工查驗核可文件。

(13).取得基地當地建築主管機關核發第一果菜批發市場改建工程第一期工程部分使用許可文件。

(14).取得基地當地電力、自來水、電話、網路等相關主管機關（構）同意用戶申設並接通供應第一果菜批發市場改建工程第一期工程。

(15).本階段工程提供第一果菜批發市場拍賣場、水果零批場、蔬菜零批場、農產公司自中繼攤棚遷入本階段第一果菜批發市場改建工程第一期工程繼續營運使用場所，屬臨時使用性質，將配合廠商第一果菜批發市場改建工程第二期工程興建(含建築使用許可取得)，辦理二次搬遷至永久使用攤位；廠商得依不影響維持農產公司營運之原則下，提報中繼西瓜甘蔗區或中繼近郊豆芽菜區等之搬遷替代方案，經機關審定並協調使用單位同意後，據以施行。

1. 本工程第三階段工程：

(1).既存漁產公司辦公房舍、萬大魚類批發市場零批理貨場（含武聖殿）、既存第一果菜批發市場臨時攤棚新建工程拆除工程（含興德宮，但機關得指定保留部分臨時設施），工作項目包括(但不限於)：

a.取得基地當地建築主管機關核發拆除許可文件。

b.取得基地當地建築主管機關核發完拆證明文件。

(2).完成第一果菜批發市場改建工程第二期工程及萬大魚類批發市場改建工程、聯外交通高架匝道新建工程第二期（共計1處）工程，工作項目包括(但不限於)：

a.取得基地當地建築主管機關核發萬大魚類批發市場改建工程建築許可文件。

b.取得基地當地建築主管機關核准萬大魚類批發市場改建工程開工文件。

c.完成第一果菜批發市場改建工程第二期工程及萬大魚類批發市場改建工程建築、結構、消防、電力、自來水、電話、網路、污排水等詳細設計，並取得基地當地相關主管機關（構）審查核可文件。

d.取得基地當地道路主管機關核發聯外交通高架匝道新建工程第二期（共計1處）工程審定圖說。

e.配合本階段工程第一果菜批發市場改建工程第二期工程完工期程，同時完成聯接華中橋高架匝道新建工程第二期（共計1處）工程(包含聯接匝道新建工程所需拆除工程)，取得基地當地交通主管機關核發匝道使用許可文件。

f.取得綠建築主管機關（構）核發萬大魚類批發市場改建工程候選綠建築證書。

g.取得智慧建築主管機關（構）核發萬大魚類批發市場改建工程候選智慧建築證書。

h.提供第一果菜批發市場西瓜甘蔗區及近郊豆芽菜區、萬大魚類批發市場拍賣場及漁產公司辦公房舍、萬大魚類批發市場零批理貨場等遷入本階段第一果菜批發市場改建工程第二期工程、萬大魚類批發市場改建工程繼續營運所需部分使用許可，接通電力、自來水、汙水、電話、網路等。

i.取得基地當地消防主管機關核發第一果菜批發市場改建工程第二期工程、萬大魚類批發市場改建工程設置消防設備竣工查驗核可文件。

j.取得基地當地污水主管機關核發第一果菜批發市場改建工程第二期工程、萬大魚類批發市場改建工程排放污水設備竣工查驗核可文件。

k.取得基地當地建築主管機關核發第一果菜批發市場改建工程第二期工程、萬大魚類批發市場改建工程部分使用許可文件。

l.取得基地當地電力、自來水、電話、網路等相關主管機關（構）同意用戶申設並接通供應第一果菜批發市場改建工程第二期工程、萬大魚類批發市場改建工程。

m.配合本階段工程第一果菜批發市場改建工程第二期工程實際施工進度，機關得要求廠商於本階段工程先行提供**第一果菜批發市場西瓜甘蔗區及近郊豆芽菜區**自中繼攤棚營運場所遷入本階段第一果菜批發市場改建工程第二期工程永久使用營運場所所需之部分使用許可，含接通電力、自來水、汙水、電話、網路等；並取得相關轄管單位核發消防設備、排放汙水設備及當地電力、自來水、電話、網路等相關主管機關（構）同意用戶申設並接通供應等許可文件，廠商不得托詞拒絕，並要求補償相關費用。

1. 本工程第四階段工程：

(1).萬大魚類批發市場臨時市場（含堤內及堤外）及第一果菜批發市場臨時攤棚既存臨時建築等拆除工程（但機關得指定保留部分臨時設施），工作項目包括(但不限於)：

a.取得基地當地建築主管機關核發拆除許可文件。

b.取得基地當地建築主管機關核發完拆證明文件。

(2).完成基地地面（含第一果菜批發市場臨時攤棚及萬大魚類批發市場臨時中繼市場使用範圍）設施及景觀工程，工作項目包括(但不限於)：

a.完成本工程市場改建工程基地、臨時中繼市場使用土地之設施修繕及景觀工程。

b.取得基地當地建築主管機關核發使用許可文件。

# 第3條　契約價金之給付

(一)本工程■訂約總價；□訂約上限金額，新臺幣 元正，包含設計費（含基地地基調查費）新臺幣○○○○○○○元正，施工費新臺幣○○○○○○○元正。

(二)契約價金之給付及結算依下列方式辦理（由機關擇一於招標時載明）：

■依契約價金總額結算。因契約變更致履約標的項目或數量有增減時，就變更部分予以加減價結算。若有相關項目如稅什費（包括但不限於稅捐、利潤、管理費或保險費等，下同）另列一式計價者，該一式計價項目之金額應隨與該一式有關項目之結算金額與訂約金額之比率增減之。但契約已訂明不適用比率增減條件，或其性質與比率增減無關者，不在此限。

□依實際施作或供應之項目及數量結算，以契約中所列履約標的項目及單價，依完成履約實際供應之項目及數量給付。若有相關項目如稅什費另列一式計價者，該一式計價項目之金額應隨與該一式有關項目之結算金額與訂約金額之比率增減之。但契約已訂明不適用比率增減條件，或其性質與比率增減無關者，不在此限。

□部分依契約價金總額結算，部分依實際施作或供應之項目及數量結算。屬於依契約價金總額結算之部分，因契約變更致履約標的項目或數量有增減時，就變更部分予以加減價結算。屬於依實際施作或供應之項目及數量結算之部分，以契約中所列履約標的項目及單價，依完成履約實際供應之項目及數量給付。若有相關項目如稅什費另列一式計價者，該一式計價項目之金額應隨與該一式有關項目之依結算金額與訂約金額之比率增減之。但契約已訂明不適用比率增減條件，或其性質與比率增減無關者，不在此限。

(三)採契約價金總額結算給付者，除第5款情形外，工程之個別項目實作數量較契約所定數量增減達5%以上時，其逾5%之部分，依原契約單價以契約變更增減契約價金。未達5%者，契約價金不予增減。工程之個別項目實作數量較契約所定數量增減達30%以上時，其逾30%之部分，得以契約變更合理調整契約單價及增減契約價金。

(四)採實際施作或供應之項目及數量結算給付之部分，工程之個別項目實作數量較契約所定數量增減達30%以上時，其逾30%之部分，得以契約變更合理調整契約單價及增減契約價金。

(五)廠商應依「臺北市政府工程施工規範」第01510章之規定執行「臨時設施」作業，如與原設計旨意不同，其增減臨時設施超過50%者，得就超過50%之部分，辦理契約變更並調整契約價金。

(六)契約價金，除另有規定外，含廠商及其人員依中華民國法令應繳納之稅捐、規費及強制性保險之保險費。依法令應以機關名義申請之許可或執照，由廠商備具文件代為申請者，其需繳納之規費(含空氣污染防制費)不含於契約價金，由廠商代為繳納後機關覈實支付，但已明列項目而含於契約價金者，不在此限。

(七)中華民國以外其他國家或地區之稅捐、規費或關稅，由廠商負擔。

(八)契約價金總額及其組成，包含設計費及施工費等，詳標價清單及其他相關文件。所含各項費用應合理，不得就付款期程較早之項目，故意提高其價金。有此情形者，應予修正。除另有約定外，契約價金總額為完成契約所需全部材料、人工、機具、設備、交通運輸、水、電、油料、燃料、保險、稅捐、利潤、工地勘查、施工及其他履約所必須之費用。

(九)廠商於投標時製作之價格詳細表及最有利標評選相關資料，經機關決標後為契約文件之一；於決標後，由機關核定詳細設計之項目及數量與投標階段之統包服務建議書有差異時，除有逾越本工程統包範疇，而辦理契約變更情形者外，不得據以增加契約價金總額。

(十)經機關核定詳細設計之項目及數量，為契約文件之一。如有變更，經雙方同意者，得於契約價金總額不變下調整流用。經機關同意或依機關之通知辦理之契約變更，依本契約第21條約定辦理，變更增減契約價金總額，由雙方就變更內容另行協議約定。

(十一)廠商實際施作或供應之項目與契約所附詳細表有減少者，其金額不予給付。但可證明移作其他變更項目之用者，不在此限。

# 第4條　契約價金之調整

(一)驗收結果與規定不符，而不妨礙安全及使用需求，亦無減少通常效用或契約預定效用，經機關檢討不必拆換、更換或拆換、更換確有困難，或不必補交者，得於必要時減價收受。

1.採減價收受者，按不符項目標的之契約單價30 %與不符數量之乘積減價，並處以減價金額1倍之懲罰性違約金。

2.但其屬尺寸不符規定者，減價金額得就尺寸差異之比率計算之；屬工料不符者，減價金額得按工料差額計算之；非屬尺寸、工料不符規定者，減價金額得就重量、權重等差異之比率計算之；**並就尺寸或工料**、重量或權重等不符部分，處以減價金額5倍之懲罰性違約金。

3.以上不符情形，契約另有允收約定者，從其約定。前開減價及懲罰性違約金之總額，以標價清單或詳細價目表該項目所載之複價金額為限。

4.若有相關項目如稅什費等另列一式計價者，除契約已訂明不適用比率增減條件，或其性質與比率增減無關外，依下列約定辦理：

(1)該一式計價項目之金額，應隨上述減價金額與該一式有關項目契約金額之比率減少之。

(2)上述減價之不符項目有處以懲罰性違約金者，並處以該項目懲罰性違約金金額乘以該一式有關項目契約金額比率之懲罰性違約金。

(二)契約所附供廠商投標用之詳細價目表，其數量為估計數量，除另有約定者外，不應視為廠商完成履約所須供應或施作之實際數量；實際施作之數量，應以完成詳細設計之成果為準。

(三)為達成本工程應具備之使用機能，所需辦理事項、供應設施、提供文件及施工等，符合招標文件之範圍，廠商應負責設計、施工、供應或安裝，不得要求增加契約價金或補償。

(四)採契約價金總額結算給付者，未列入前款詳細價目表之項目仍應由廠商負責供應或施作，不得據以請求加價。如經機關確認屬漏列且未於其他項目中編列者，應以契約變更增加契約價金。

(五)契約價金，除另有規定外，含廠商及其人員依中華民國法令應繳納之稅捐、規費及強制性保險之保險費。依法令應以機關名義申請之許可或執照，由廠商備具文件代為申請者，其需繳納之規費(含空氣污染防制費)不含於契約價金，由廠商代為繳納後機關覈實支付，但已明列項目而含於契約價金者，不在此限。

(六)中華民國以外其他國家或地區之稅捐、規費或關稅，由廠商負擔。

(七)廠商履約遇有下列政府行為之一，致履約費用增加或減少者，契約價金得予調整：

1.政府法令之新增或變更。

2.稅捐或規費之新增或變更。

3.政府公告、公定或管制價格或費率之變更。

(八)前款情形，屬中華民國政府所為，致履約成本增加者，其所增加之必要費用，由機關負擔；致履約成本減少者，其所減少之部分，得自契約價金中扣除。屬其他國家政府所為，致履約成本增加或減少者，契約價金不予調整。

(九)廠商為履約須進口自用機具、設備或材料者，其進口及復運出口所需手續及費用，由廠商負責。

(十)契約約定廠商履約標的應經第三人檢驗者，其檢驗所需費用，除另有約定者外，由廠商負擔。

(十一)契約履約期間，有下列情形之一(且非可歸責於廠商)，致增加廠商履約成本者，廠商為完成契約標的所需增加之必要費用，由機關負擔。但屬廠商未依契約約定辦理保險，致保險範圍不足或未能自保險人獲得足額理賠者、廠商逾期履約，或發生保險契約承保範圍之事故所致損失（害）之自負額部分，由廠商負擔：

1.戰爭、封鎖、革命、叛亂、內亂、暴動或動員。

2.民眾非理性之聚眾抗爭。

3.核子反應、核子輻射或放射性污染。

4.善盡管理責任之廠商不可預見且無法合理防範之自然力作用（例如但不限於山崩、地震、海嘯等）。

5.機關要求全部或部分暫停執行（停工）。

6.(刪除)。

7.因機關使用或佔用本工程任何部分，但契約另有約定者不在此限。

8.其他可歸責於機關之情形。

# 第5條　契約價金之給付條件

(一)除契約另有約定外，依下列約定條件辦理付款：

1.■預付款（由機關視個案情形於招標時勾選；未勾選者，表示無預付款）：

(1)契約預付款為訂約總價10%（由機關於招標時載明；查核金額以上者，預付款額度不逾30%），其付款條件如下：廠商應配合洽辦機關年度預算編列情形向機關申請給付（由機關於招標時載明）

(2)預付款於雙方簽定契約，廠商辦妥履約各項保證，並提供預付款還款保證，經機關核可後於＿日（由機關於招標時載明）內撥付。

(3)預付款應於銀行開立專戶，專用於本採購，機關得隨時查核其使用情形。

(4)預付款之扣回方式，應自估驗金額達訂約總價20%起至80%止，併隨估驗計價逐期扣回。累計預付款扣還金額等於計入當期後之累計估驗計價金額佔訂約總價之百分比減去20％後，乘以預付款除以60%。若屆末期估驗計價時預付款仍未扣清，則機關可自末期估驗計價款、保留款或預付款還款保證扣回預付款尚未返還之餘額。

2.設計費；各期順位僅為編列順序，如廠商先完成順位較後期別進度，得先向機關申請給付當期設計費用，但仍應經機關核定後撥付：

1. 第1期：廠商完成本工程設計工作執行計畫書，經機關核定後，撥付設計費用之3%。
2. 第2期：廠商完成第一果菜批發市場臨時攤棚新建工程、第一果菜批發市場改建工程、聯外交通高架匝道新建工程、萬大魚類批發市場改建工程等初步設計，經機關核定後，撥付設計費用之15%。
3. 第3期：廠商取得第一果菜批發市場臨時攤棚新建工程之基地當地建築主管機關核發建築許可文件，並取得建築、結構、消防、電力、自來水、電話、網路、污排水等基地當地相關主管機關（構）審查核可文件；經機關核定後，撥付設計費用之3%。
4. 第4期：廠商取得聯外交通高架匝道新建工程(含第一期（共計2處）工程及第二期（共計1處）工程)之基地當地道路主管機關核定詳細設計圖說，並完成電力、雨排水、交通設施等詳細設計，取得基地當地相關主管機關（構）審查核可文件；經機關核定後，撥付設計費用之5%。
5. 第5期：廠商取得既存農產公司辦公房舍、第一果菜批發市場西側第一跨傘型結構體、西瓜甘蔗區棚架（含連通通道）、冷藏庫、萬大魚類批發市場（不含魚類零批理貨場、武聖殿及漁產公司辦公房舍）等拆除工程之基地當地建築主管機關核發完拆證明文件後，撥付設計費用之5%。
6. 第6期：廠商取得第一果菜批發市場改建工程之基地當地建築主管機關核發建築許可文件，並取得建築、結構、消防、電力、自來水、電話、網路、污排水等基地當地相關主管機關（構）審查核可文件；經機關核定後，撥付設計費用之3%。
7. 第7期：廠商取得萬大魚類批發市場改建工程之基地當地建築主管機關核發建築許可文件，並取得建築、結構、消防、電力、自來水、電話、網路、污排水等基地當地相關主管機關（構）審查核可文件；經機關核定後，撥付設計費用之3%。
8. 第8期：廠商完成第一果菜批發市場臨時攤棚新建工程、第一果菜批發市場改建工程、聯外交通高架匝道新建工程、萬大魚類批發市場改建工程等全部詳細設計，經機關核定後，撥付設計費用之25%。
9. 第9期：廠商取得第一果菜批發市場臨時攤棚新建工程之基地當地建築主管機關核發使用許可文件，並取得建築、結構、消防、電力、自來水、電話、網路、污排水等基地當地相關主管機關（構）審定施工完竣；機關驗收合格，無待解決事項，並由廠商分包設計建築師出具保固期間設計責任切結書，經機關核定後，撥付設計費用之5%。
10. 第10期：廠商取得第一果菜批發市場改建工程第一期工程之基地當地建築主管機關核發部分使用執照，並取得結構、消防、電力、自來水、電話、網路、污排水等基地當地相關主管機關（構）審定施工完竣文件；機關驗收合格，無待解決事項，並由廠商分包設計建築師出具保固期間設計責任切結書，經機關核定後，撥付設計費用之5%。
11. 第11期：聯外交通高架匝道新建工程(含第一期（共計2處）工程及第二期（共計1處）工程)經機關驗收合格，無待解決事項，並由廠商分包設計建築師出具保固期間設計責任切結書，經機關核定後，撥付設計費用之5%。
12. 第12期：廠商取得第一果菜批發市場臨時攤棚新建工程（含興德宮，除機關另指定保留部分臨時設施外）既存臨時建築等拆除工程之基地當地建築主管機關核發完拆證明文件後，經機關核定後，撥付設計費用之3%。
13. 第13期：廠商取得萬大魚類批發市場改建工程之基地當地建築主管機關核發部分使用執照提供萬大魚類批發市場拍賣場遷入萬大魚類批發市場改建工程繼續營運，並取得建築、結構、消防、電力、自來水、電話、網路、污排水等基地當地相關主管機關（構）審定施工完竣文件；機關驗收合格，無待解決事項，並由廠商分包設計建築師出具保固期間設計責任切結書，經機關核定後，撥付設計費用之5%。
14. 第14期：廠商取得既存漁產公司辦公房舍、萬大魚類批發市場零批理貨場（含武聖殿）、萬大魚類批發市場臨時市場（含堤內及堤外）及第一果菜批發市場臨時攤棚既存臨時建築等拆除工程之基地當地建築主管機關核發完拆證明文件後，經機關核定後，撥付設計費用之5%。
15. 第15期：廠商取得第一果菜批發市場改建工程、萬大魚類批發市場改建工程之基地當地建築主管機關核發使用執照後，並取得建築、結構、消防、電力、自來水、電話、網路、污排水等基地當地相關主管機關（構）審定施工完竣文件，經機關核定後，撥付設計費用之5%。
16. 第16期(設計費尾款)：廠商取得第一果菜批發市場改建工程、萬大魚類批發市場改建工程之綠建築、智慧建築主管機關（構）核發綠建築標章、智慧建築標章；並經機關驗收合格，無待解決事項，並由廠商分包設計建築師出具保固期間設計責任切結書，經機關核定後，撥付設計費用之5%。

3.估驗款：

工程款之支付，除另有約定外，由廠商依下列約定申請估驗計價，經機關核實後給付之。

(1)契約自開工日起，□每＿日；□每月15日及月終；□每月月終；□工程全部竣工後；■其他：依里程碑估驗計價；由廠商於施工階段開工前提報里程碑（含占契約價金之比例），經雙方合意後，納入本契約執行。自施工階段開工日起，每月按完成各里程碑之百分比估驗計價1次；惟廠商如有「每月15日及月終」選項之需求者，得於履約期間向機關提出變更申請，經機關同意且完成契約變更程序後據以辦理。

(2)竣工後估驗：確定竣工後，如依契約所定估驗期程可辦理估驗而尚未辦理估驗之項目或數量，得辦理末期估驗計價。未納入估驗者，併尾款給付。

(3)依第2目及前2子目估驗時應由廠商依「臺北市政府所屬各機關工程施工及驗收基準」第8點規定提出估驗計價單、估驗明細表並檢附契約約定及相關規定文件一式[5]份，送監造單位/工程司審核後併監造報表提送機關核付估驗款，不得延期辦理，逾期者依權責分工表規定辦理。機關於[15]工作天（含技術服務廠商之審查時間）內完成審核程序後，通知廠商提出請款單據，並於接到廠商請款單據後[15]工作天內付款。但涉及向補助機關申請核撥補助款或需商請其他機關核撥分攤款者，付款期限為[30]工作天。

(4)在機關簽發結算驗收證明書之前，任何估驗計價之簽認不應視為對已估驗之工作之驗收及接受，亦不應視為工程司放棄對任何契約條件之執行及追訴。

(5)估驗以完成施工者為限，如另有約定其半成品或進場材料得以估驗計價者，從其約定。該項估驗款每期均應扣除5%作為保留款（有預付款之扣回時一併扣除）。

半成品或進場材料得以估驗計價之情形：（由機關於招標時載明；未載明者無。）

■鋼構項目：

鋼材運至經機關核定之加工處所，得就該項目單價之20%（由機關於招標時載明；未載明者，為20%）先行估驗計價；加工、假組立完成後，得就該項目單價之30%（由機關於招標時載明；未載明者，為30%）先行估驗計價。估驗計價前，須經監造單位/工程司檢驗合格，確定屬本工程使用。已估驗計價之鋼構項目由廠商負責保管，不得以任何理由要求加價，並切結使用於本工程。

□其他項目：＿＿＿。

**■**除上開項目外，按半成品或進場材料契約單價之**[**50**]**%計給，以實際施工進度需要進場，並依契約約定檢驗合格者為限。

(6)查核金額以上之工程，於初驗合格且無逾期情形時，廠商得以書面請求機關退還已扣留保留款總額之50%。辦理部分驗收或分段查驗供驗收之用者，亦同。

(7)經雙方書面確定之契約變更，其新增項目或數量尚未經議價程序議定單價者，得依機關核定此一項目之預算單價，以 80 %估驗計價給付估驗款。

(8)履約標的含有營建土石方需運離工地者，估驗計價時應檢附下列文件提送監造單位/工程司審核：

□ a.經機關建議或核定之土資場之遠端監控輸出影像紀錄光碟片及＿＿＿＿＿等資料（由機關於招標時載明），其屬土方交換、工區土方平衡或機關認定之特殊因素者不在此限。（未勾選者，無需檢附）

□ b.符合機關規定格式（例如日期時間、車號、車輛經緯度、行車速度等，由機關於招標時載明）之土石方運輸車輛行車紀錄與軌跡圖光碟片。（未勾選者，無需檢附）

■ c.流向證明文件（運送憑證）及剩餘資源處理紀錄表。

□ d.其他： （由機關於招標時載明）。

(9)於履約過程中，如因可歸責於廠商之事由，而有施工查核結果列為丙等、發生重大勞安或環保事故之情形，或發現廠商違反勞安或環保規定且情節重大者，機關得將估驗計價保留款提高為原約定之[2]倍，至上開情形改善處理完成為止，但不溯及已完成估驗計價者。

(10)廠商請領工程款之權利，除經機關同意或本條第5款設定質權之分包廠商情形者外，不得轉讓或委託他人代領。

4.驗收後付款：除契約另有約定外，機關應於驗收合格之次日起15日內簽發結算驗收證明書，廠商於繳納保固保證金並無待解決事項後，得申請給付尾款，機關應於接到廠商提出請款單據後[15]工作天內，一次無息結付尾款。但涉及向補助機關申請核撥補助款或需商請其他機關核撥分攤款者，付款期限為[30]工作天。

5.機關辦理付款及審核程序，如發現廠商有文件不符、不足或有疑義而需補正或澄清者，機關應一次通知澄清或補正，不得分次辦理，其審核及付款期限，自廠商提送資料澄清或補正之次日重新起算；機關並得先就無爭議且可單獨計價之部分辦理付款。但因非可歸責於機關之事由，經機關認定廠商補正或澄清結果仍未完妥，致需分次辦理者，其審核及付款期限，自廠商提送資料澄清或補正之次日重新起算，且依民法第230 條規定，機關不負遲延責任。

6.廠商履約有下列情形之一者，機關得暫停給付估驗計價款至情形消滅為止：

(1)履約實際進度因可歸責於廠商之事由，累計施工進度較預定進度落後，非巨額工程達10%以上或巨額工程達5%以上者。但如有下列情形之一，機關得恢復核發估驗款或繼續給付估驗款：

a.廠商如提報趕工計畫經機關核可並據以實施後，其進度落後情形經機關認定已有改善者，機關得恢復核發估驗計價款；如因廠商實施趕工計畫，造成機關管理費用等之增加，該費用由廠商負擔。

b.廠商所提報之趕工計畫經機關核可並據以實施後，其進度落後情形雖無顯著改善，惟經機關認定廠商確實已積極改善中，且經廠商同意提高估驗款之保留款為10%以上者，得恢復核發估驗款。

c.如經廠商書面提出現階段有財務上之困難、暫不給付估驗款將導致工程無法進行或有其他正當理由，經機關評估如暫不給付估驗款反不符公共利益，且廠商同意提高估驗款之保留款為10%以上者，經機關核准，仍得繼續給付估驗款。

(2)履約有瑕疵經書面通知改正而逾期未改正者。

(3)未履行契約應辦事項，經通知仍延不履行者。

(4)廠商履約人員不適任，經通知更換仍延不辦理者。

(5)廠商有施工品質不良或其他違反「臺北市政府公共工程施工品質管理作業要點」之情事者。

(6)未依約定辦理材料檢驗、施工檢查或材料檢驗不合格，經機關通知補正，而廠商未於期限內改善或履行者。

(7)未提出「廠商參與公共工程可能涉及之法律責任切結書」者。

(8)未依第15條約定提出「履約階段竣工圖」者。

(9)其他違反法令或違約情形，經機關催告仍未履行者。

7.物價指數調整：

■(1)本工程施工費依[「臺北市政府工程採購物價指數調整計算規定」](file:///C:\Users\czaa-10495\AppData\Local\Microsoft\Windows\Temporary%20Internet%20Files\Content.IE5\第2次會議\重新編排與工程契約有關之規範\04_5-1-6臺北市政府工程採購物價指數調整計算規定980105.doc)辦理，設計費則不適用。但經廠商於投標時提出「投標標價不適用招標文件所定物價指數調整條款聲明書」者，依該聲明內容辦理。

□(2)本工程無適用物價指數調整規定。

8.廠商計價領款之印章印文或簽名，除另有約定外，應與雙方約定之領款印章印文或簽名相符。

9.廠商應依身心障礙者權益保障法、原住民族工作權保障法及政府採購法規定僱用身心障礙者及原住民。僱用不足者，除應依規定分別向所在地之直轄市或縣（市）勞工主管機關設立之身心障礙者就業基金及原住民族中央主管機關設立之原住民族綜合發展基金之就業基金，定期繳納差額補助費及代金；並不得僱用外籍勞工取代僱用不足額部分。機關應將廠商資料公開於政府採購資訊公告系統，以供勞工及原住民族主管機關查核差額補助費及代金繳納情形，機關不另辦理查核。其訂約總價在500萬元以上者，並應另依「臺北市促進原住民就業自治條例」第5條之規定，將契約之鋼筋工及模板工工資總額之5%僱用設籍臺北市2年以上之原住民。僱用原住民之實發工資總額未達該標準者，應向臺北市政府勞動局設立之「促進原住民就業」專戶繳納差額。對於僱用原住民遇特殊情況而有困難者，得敘明理由函請臺北市政府勞動局核定後，不在此限，，並通知監造單位/工程司。

10.契約價金總額，除另有約定外，為完成契約所需全部材料、人工、機具、設備、交通運輸、水、電、油料、燃料及施工所必須之費用。

11.如機關對工程之任何部分需要辦理量測或計量時，得通知廠商指派適合之工程人員到場協同辦理，並將量測或計量結果作成紀錄。除非契約另有約定，量測或計量結果應記錄淨值。如廠商未能指派適合之工程人員到場時，不影響機關辦理量測或計量之進行及其結果。

12.因非可歸責於廠商之事由，機關有延遲付款之情形，廠商得向下列單位投訴：

(1)機關之政風單位；

(2)機關之上級機關；

(3)法務部廉政署；

(4)採購稽核小組；

(5)採購法主管機關；

(6)行政院主計總處（延遲付款之原因與主計人員有關者）。

13.其他（由機關於招標時載明；無者免填）：＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿

(二)廠商應於第一次請領契約價金前完成電子統一發票申辦作業，並於請領契約價金時提出電子統一發票，無統一發票者應提出收據；如有特殊事由須採紙本統一發票者，應先報經機關同意。

(三)廠商履約有逾期違約金、損害賠償、採購標的損壞或短缺、不實行為、未完全履約、不符契約約定、溢領價金或減少履約事項等情形時，機關得自應付價金中扣抵；其有不足者，得通知廠商給付或自保證金扣抵。但依其情形可由廠商給付而免自保證金扣抵者，應先通知廠商給付。惟自保證金扣抵時，廠商應於機關通知已扣抵之次日起[15]日內，補足該金額予機關。逾期未補足者，每逾1日，應給付機關積欠之保證金1‰(未載明者為積欠之保證金1‰）之懲罰性違約金。

(四)履約範圍包括代辦訓練操作或維護人員者，其費用除廠商本身所需者外，有關受訓人員之旅費及生活費用，由機關自訂標準支給，不包括在契約價金內。

(五)分包契約依採購法第67條第2項報備於機關，並經廠商就分包部分設定權利質權予分包廠商者，該分包契約所載付款條件應符合前列各款約定（採購法第98條之規定除外），或與機關另行議定。於廠商發生履約困難或不能履約時，分包廠商得依[「臺北市政府採購契約廠商分包管理要點」](file:///C:\Users\czaa-10495\AppData\Local\Microsoft\Windows\Temporary%20Internet%20Files\Content.IE5\第2次會議\重新編排與工程契約有關之規範\05_5-5臺北市政府採購契約廠商分包管理要點970530.doc)規定向機關請求給付工作價款。

(六)廠商延誤履約進度案件，如施工進度已達75%以上，機關得經評估後，同意廠商及分包廠商共同申請採監督付款方式，由分包廠商繼續施工，其作業程序包括廠商與分包廠商之協議書內容、監督付款之付款程序及監督付款停辦時機等，悉依行政院頒公共工程廠商延誤履約進度處理要點規定辦理。

(七)廠商於履約期間給與全職從事本採購案之員工薪資，如採按月計酬者，至少為 元（由機關於招標時載明，不得低於勞動基準法規定之最低基本工資；未載明者，為新臺幣3萬元）。

# 第6條　稅捐

(一) 以新臺幣報價之項目，除招標文件另有規定外，應含稅，包括營業稅。由自然人投標者，不含營業稅，但仍包括其必要之稅捐。

(二)廠商為進口施工或測試設備、臨時設施、於我國境內製造財物所需設備或材料、換新或補充前已進口之設備或材料等所生關稅、貨物稅及營業稅等稅捐、規費，由廠商負擔。

(三)進口財物或臨時設施，其於中華民國以外之任何稅捐、規費或關稅，由廠商負擔。

# 第7條　履約期限

(一)履約期限（由機關於招標時載明）：

1.工程之施工：

□應於＿＿年＿＿月＿＿日以前竣工。

□應於（□決標日；□機關簽約日；□機關通知日）起＿＿日內開工並起算工期，並於開工之日起＿＿日內竣工。預計竣工日期為

＿＿年＿＿月＿＿日。本工程係以□日曆天；□工作天 計算工期（由機關於招標時勾選；未勾選者，為工作天）。

■本工程訂有分段履約期限，於□全部；■分段 完成或竣工後，提報機關核定、使用或移交，履約期限【按廠商投標服務建議書填列各階段工期訂定，但不包含第2目及第2目第1、2、3、4、5、6、7次目】。

2.本工程工作項目自決標日次日開工，並起算工期，開工之日起完成本工程所有設計及各階段工程後竣工；契約訂有分段進度或履約期限，且各階段施工作業涉及施工場所移交者，其工作項目自場地移交完成日次日開工，並起計工期；如各階段工作完成，因非歸責廠商之情事，致使用單位(農產公司、漁產公司等及攤商等)，未能配合搬遷或移交場地時，導致下一階段工程延遲開工者，經機關核定後該延遲期間得不計入工期。設計及各階段工程之起訖日得相互重疊，加總各階段工程工期（不含規劃設計）為全部工程工期，但扣除重疊日數後，全部工程工期日數不得超過【2760】日。詳細期程約定如下：

(1)自開工之日起15日內完成本工程設計工作執行計畫書。

(2)自開工之日起45日內完成第一果菜批發市場臨時攤棚新建工程初步設計。

(3)自開工之日起75日內完成第一果菜批發市場改建工程、萬大魚類批發市場改建工程等初步設計。自機關通知開工日起45日內完成聯外交通高架匝道新建工程初步設計。

(4)自開工之日起90日內取得基地當地建築主管機關核發第一果菜批發市場臨時攤棚新建工程之建築許可文件。

(5)自開工之日起300日內取得基地當地建築主管機關核發第一果菜批發市場改建工程、萬大魚類批發市場改建工程之建築許可文件。

(6)自開工之日起110日內完成第一果菜批發市場臨時攤棚新建工程詳細設計。

(7)自開工之日起360日內完成第一果菜批發市場改建工程、萬大魚類批發市場改建工程等最後一批詳細設計成果。自機關通知開工日起300日內完成聯外交通高架匝道新建工程最後一批詳細設計成果。並於詳細設計成果經機關核定次日起150日內提送「細部設計報告書」(含細部設計全階段詳細價目表及單價分析)。

(8)自機關移交第一階段工程場地予廠商之日次日起【】日內完成第一階段工程。【按廠商投標服務建議書填列本階段工期訂定，但超過405日者，僅得計入405日】。

(9)自機關移交第二階段工程場地予廠商之日次日起【】日內完成第二階段工程。【按廠商投標服務建議書填列本階段工期訂定，但超過1170日者，僅得計入1170日】。

(10)自機關移交第三階段工程場地予廠商之日次日起【】日內完成第三階段工程。【按廠商投標服務建議書填列本階段工期訂定，但超過1140日者，僅得計入1140日】。

(11)自決標日次日起【】日內完成第四階段工程。【按廠商投標服務建議書填列本階段工期訂定，以總工期不超過2760日為限】。

(12)本工程之綠建築及智慧建築等標章申辦作業，應於本工程第四階段工程取得當地主管機關核發使用許可文件後180日曆天內，取得主管機關核發綠建築及智慧建築等標章。

3.本工程計算工期方式：

■日曆天，但機關完成移交各階段工程場地予廠商前，不計入各階段工程工期。

□工作天。

4.工期核算依「臺北市政府工程契約訂約後工期核算要點」規定辦理。

5.廠商履約文件之提送、負責辦理之審查作業、查驗、驗收、估驗計價、應負責申辦事項等規定期限，除契約另有約定者外，均以日為單位，不扣除任何期日。履約期間之末日，以機關當日下班時間為期間末日之終止。除契約另有約定者外，若期限屆至日為星期例假日、國定假日或其他休息日者，以其休息日之次日代之。若期限屆至日為機關之辦公日，但機關因故停止辦公致未達原定期限時間者，以次一辦公日代之。

6.其他：＿＿＿＿＿＿＿＿＿（由機關於招標時載明）。

(二)履約期間自指定之日起算者，應將當日算入。履約期間自指定之日後起算者，當日不計入。

# 第8條　材料機具及設備

(一)契約所需工程材料、機具、設備、工作場地設備等，除契約另有約定外，概由廠商自備。

(二)前款工作場地設備，指廠商為契約施工之場地或施工地點以外專為契約材料加工之場所之設備，包括施工管理、工人住宿、材料儲放等房舍及其附屬設施。該等房舍設施，應具備滿足生活與工作環境所必要之條件。

(三)廠商自備之材料、機具、設備，其品質應符合契約之約定，進入施工場所後由廠商負責保管。非經機關書面許可，不得擅自運離。

(四)由機關供應之材料、機具、設備，廠商應提出預定進場日期。因可歸責於機關之原因，不能於預定日期進場者，應預先書面通知廠商；致廠商未能依時履約者，廠商得依[「臺北市政府工程契約訂約後工期核算要點」](file:///C:\Users\czaa-10495\AppData\Local\Microsoft\Windows\Temporary%20Internet%20Files\Content.IE5\第2次會議\重新編排與工程契約有關之規範\06_7-1-2臺北市政府工程契約訂約後工期核算要點961203.doc)規定，申請延長履約期限；因此增加之必要費用，由機關負擔。

(五)廠商領用或租借機關之材料、機具、設備，應憑證蓋章並由機關檢驗人員核轉。已領用或已租借之材料、機具、設備，須妥善保管運用維護；用畢（餘）歸還時，應清理整修至符合規定或機關認可之程度，於規定之合理期限內運交機關指定處所放置。其未辦理者，得視同廠商未完成履約。

(六)廠商對所領用或租借自機關之材料、機具、設備，有浪費、遺失、被竊或非自然消耗之毀損，無法返還或修理復原者，得經機關書面同意以相同者或同等品返還，或折合現金賠償。

(七)廠商提出之材料或設備，須符合機關招標文件之規定及契約標的之功能、效益目的。其有不符合者（包含於機關核定後才發現者），應予修正，並由廠商負擔費用。

# 第9條　設計及施工管理

(一)廠商接受機關或機關委託之機構之人員指示辦理與履約有關之事項前，應先確認該人員係有權代表人，且所指示辦理之事項未逾越或未違反契約約定。廠商接受無權代表人之指示或逾越或違反契約約定之指示，不得用以拘束機關或減少、變更廠商應負之契約責任，機關亦不對此等指示之後果負任何責任。

(二)機關及廠商之一方未請求他方依契約履約者，不得視為或構成一方放棄請求他方依契約履約之權利。

(三)契約內容有須保密者，廠商未經機關書面同意，不得將契約內容洩漏予與履約無關之第三人。廠商履約期間所知悉之機關機密或任何不公開之文書、圖畫、消息、物品或其他資訊，均應保密，不得洩漏。

(四)廠商應對設計成果自行實施設計校對及審查，確保工程設計之正確性，相關成果介面均須妥善處理。廠商負責施工之單位亦應參與設計校對及審查，減少未來衍生施工困難之問題。廠商實施設計校對及審查過程，應留存紀錄備查。

(五)廠商應使用合法性之工程專業軟體，對於數位化工作成果之電腦圖文檔案，應建立管制程序，並指定專人負責。對於圖說（設計圖、施工圖、竣工圖等）之製圖作業，參考工程會發布之最新版「公共工程製圖手冊」內容繪製。

(六)廠商實際提供設計技術服務人員應於完成之圖樣及書表上簽署。依法令規定須由執（開）業之專門職業及技術人員辦理者，廠商應分包予該執（開）業人員辦理，並依法簽證負責。

各項設施或設備，依法令規定須由專業技術人員安裝、施工或檢驗者，廠商應延聘或分包予該專業技術人員辦理，並依法簽證負責，廠商應負連帶責任。本契約建築工程屬「建築物結構與設備專業工程技師簽證規則」實施簽證範圍；道路工程屬「公共工程專業技師簽證規則」實施簽證範圍。專業技師簽證包含（但不限於）下列約定：

1.廠商應於訂約日後15日內提出實施設計簽證執行計畫，送工程司審查，審定後轉送機關核定。執行計畫包含（但不限於）補充測量、補充地質調查與鑽探、施工規範與施工說明、數量計算、預算書、設計圖與設計計算書、施工安全評估、工地環境保護監測與防治及環境影響差異分析等。

2.專業技師執行簽證時，應親自為之，並僅得就本人或在本人監督下完成之工作為簽證。其涉及現場作業者，技師應親自赴現場實地查核後，始得為之。

3.專業技師執行簽證，應依技師法第16條規定於所製作之圖樣、書表及簽證報告上簽署，並加蓋專業技師執業圖記。

4.專業技師應依「公共工程專業技師簽證規則」規定，就其辦理經過連同相關資料、文件，彙訂為工作底稿，並向機關提出簽證報告

5.專業技師對於工作底稿應盡保密及妥善保管之責任，除有關機關依法令調閱，或應機關要求借閱外，不得洩漏其中任何資料，並應自提出簽證報告之日起，至少保存5年。

6.專業技師執行業務所為之簽證記錄，應每3個月向當地建築主管機關申報。各級建築主管機關有疑問時，得向專業技師查詢其簽證紀錄，或調閱有關簽證事項之文件及工作底稿，專業技師不得規避、拒絕或妨礙。

(七)本工程組織架構應由廠商於訂約日後15日內提出工程組織專案主持人、專案經理及設計組資料送工程司審查；另於基地當地建築主管機關核准開工前，提出工程組織施工組（不含品管工程師）資料，送工程司審查；經工程司審查本工程組織無誤後，再送機關核定。工程組織成員至少應有1人，取得採購專業人員訓練及格證書或完成回訓參訓證明文件。至少包含下列類別及成員：

1.專案主持人1人，負責綜理本工程整體事宜，指揮推動本工程設計、施工作業。廠商應指派具有10年以上與本工程性質相關之工程經驗之工程人員擔任。

2.專案經理1人，協助專案主持人綜理本工程整體事宜。廠商應指派具有8年以上與本工程性質相關之工程經驗之工程人員擔任。

3.批發市場設施專業顧問1人，負責提供批發市場空間尺寸、配置、動線、設施選擇等專業諮詢。廠商應聘請10年內曾經參與國外批發市場改建之工作經驗之人士擔任。

4.設計組

(1)專案建築師1人，為本工程法定設計人，負責設計、作業之創意與界面整合事宜，並須參與施工界面協調，配合進行必要之設計或變更。應由分包廠商建築師事務所之開業建築師擔任。

(2)土木技師或結構技師1人，負責本工程結構設計事宜，並須參與施工界面協調，配合進行必要之設計或變更。應由分包廠商專業技師事務所或工程技術顧問公司之執業技師，或分包廠商建築師事務所複委託執業技師擔任。但依各科技師執業範圍規定，土木技師執業範圍，限於高度36公尺以下建築物結構之規劃、設計、研究、分析等業務。

(3)大地技師1人，負責本工程地基調查分析事宜，並須參與施工界面協調，配合進行必要之設計或變更。應由分包廠商專業技師事務所或工程技術顧問公司之執業技師，或分包廠商建築師事務所複委託執業技師擔任。

(4)電機技師1人，負責本工程機電設計事宜，並須參與施工界面協調，配合進行必要之設計或變更。應由分包廠商專業技師事務所或工程技術顧問公司之執業技師，或分包廠商建築師事務所複委託執業技師擔任。

(5)空調技師1人，負責本工程通風、空調設計事宜，並須參與施工界面協調，配合進行必要之設計或變更。應由分包廠商專業技師事務所或工程技術顧問公司之執業技師，或分包廠商建築師事務所複委託執業技師擔任。

(6)消防設備師1人，負責本工程消防設計事宜，並須參與施工界面協調，配合進行必要之設計或變更。應由分包廠商專業設備師事務所或工程技術顧問公司之執業設備師，或分包廠商建築師事務所複委託執業設備師擔任。

(7)建築、土木或結構、景觀、機電、空調、消防、BIM等專業設計人員至少各1人，負責依據建築師、專業技師設計成果，繪製設計圖、計算數量及編制詳細項目等相關作業。得由廠商或分包廠商或複委託執業技師（設備師）指派具有3年以上與本工程性質相關之工程經驗之工程人員擔任。

(8)交通技師1人，負責本工程交通動線規劃設計事宜，並須參與施工界面協調，配合進行必要之設計或變更。應由分包廠商專業技師事務所或工程技術顧問公司之執業技師，或分包廠商建築師事務所複委託執業技師擔任。

(9)環工技師1人，負責本工程污排水設計事宜，並須參與施工界面協調，配合進行必要之設計或變更。應由分包廠商專業技師事務所或工程技術顧問公司之執業技師，或分包廠商建築師事務所複委託執業技師擔任。

(八)工地管理：

1.**工地負責人：**

(1)契約施工期間，廠商應指派具有10年以上建築工程性質相關之工程經驗之工程人員擔任工地負責人，代表廠商駐在工地，督導施工，管理其員工及器材，並負責一切廠商應辦理事項。

(2)預算金額2000萬元以上者，其工地負責人應為專任，不得跨越其他工程，亦不得再兼任本工程其他職務，且施工時應在工地執行職務；但預算金額未達2000萬元者，其工地負責人得同時兼任本工程其他職務或其他工程職務，兼任工地負責人須受聘於廠商，惟其兼任之工程限於臺北市、新北市、基隆市及宜蘭縣地區或本府工程，且兼任以3件工程為上限，並不得超過5項職務，且兼任之職務應符合相關法令規定。

(3)工程勘驗、查核、竣工查驗、驗收或其他經監造單位/工程司書面要求時，工地負責人均應在場說明。

(4)廠商未依期限遴派合格工地負責人、擅自改派工地負責人或工地負責人違反本目專（兼）任約定，機關應就其違規日數，依權責分工表約定按日扣罰懲罰性違約金。

2.其他工程人員：

(1)施工圖組長1人，施工期間須常駐工地，負責整合本工程建築、結構、景觀、機電、空調、消防等設計圖說，套繪為施工製造圖，施工期間須常駐工地。廠商或分包廠商應指派具有5年以上與本工程性質相關之工程經驗之工程人員擔任。設計組人員若符合前述資格者，得於施工期間轉任，但須常駐工地。

(2)建築、土木或結構、機電、空調等工地工程師至少各1人，施工期間須常駐工地，負責指導、挍核施工人員依設計圖說及工地協調事項施作。廠商或分包廠商應指派具有1年以上與本工程性質相關之工程經驗之工程人員擔任。

(3)品管工程師至少2人，施工期間須常駐工地，負責依據本工程品質計畫，會同工地工程師與施工人員執行自主品管業務。廠商或分包廠商應指派具有行政院公共工程委員會或該會指定訓練機構辦理之公共工程品質管理訓練課程結業證書，並依行政院公共工程委員會頒訂「公共工程品質管理人員回訓大綱」完成回訓人員擔任。於訂約後15日內提出資料送工程司審查。

(4)工安衛生工程師1人，施工期間須常駐工地，負責依據勞工安全及環境清潔等相關法令規定，會同工地工程師與施工人員執行勞工安全及環境清潔業務。廠商應指派國內外大專院校工業安全衛生專門類科畢業；或工業安全衛生相關科系畢業，並曾修畢工業安全衛生相關科目18學分以上；或領有勞工安全衛生管理乙級技術士證照；或曾任勞動檢查員具有2年以上勞動檢查工作經驗等人員擔任。

(5)兼任專業簽證技師：應依工程性質所需，設置專業土木、水利、結構、大地、環工、電機、機械、空調技師、消防設備師或建築師，於辦理分段查驗、工程查核、工程評鑑、工程驗收時會同，並於工程期間依「公共工程專業技師簽證規則」及「建築物結構與設備專業工程技師簽證規則」之規定辦理各項必要之技師簽證作業或建築師簽證作業。

3.屬營造業法施行細則第18條之工程，廠商遴派之工地負責人應符合營造業法第30條及第31條等有關工地主任之規定，並依營造業法第31條第5項規定，工地主任應加入全國營造業工地主任公會。工地施工期間工地主任應專駐於工地，不得跨越其他工程**，**亦不得兼任**本工程**其他職務。違反上開**專（兼）任**約定者，依權責分工表約定按日扣罰懲罰性違約金。

4.適用營造業法之廠商應依營造業法規定設置專任工程人員及技術士。應設置技術士之專業工程特定施工項目、技術士種類及人數，依附錄1第7點辦理。違反上開約定者，依權責分工表約定按日扣罰懲罰性違約金。

5.廠商應於開工前將工地負責人、品管人員、工安衛生人員及工地工程等施工人員(含代理人，資格亦須相符)之姓名、學經歷等資料，報請機關核定；變更時亦同。機關如認為廠商工地負責人不稱職時，得要求廠商更換，廠商不得拒絕；各工程人員經機關同意後不得隨意更換，若確有更換必要應於15日曆天前向機關申請，且所提替代人選其資歷應不低於原擔任者，經同意且完成交接後始得更換。

6.廠商應按預定施工進度，僱用足夠且具備適當技能的員工，並將所需材料、機具、設備等運至工地，如期完成契約約定之各項工作。施工期間，所有廠商員工之管理、給養、福利、衛生與安全等，及所有施工機具、設備及材料之維護與保管，均由廠商負責。

7.廠商及分包廠商員工均應遵守有關法令規定，包括施工地點當地政府、各目的事業主管機關訂定之規定，並接受機關對有關工作事項之指示。如有不照指示辦理，阻礙或影響工作進行，或其他非法、不當情事者，機關得隨時要求廠商更換員工，廠商不得拒絕。該等員工如有任何糾紛或違法行為，概由廠商負完全責任，如遇有傷亡或意外情事，亦應由廠商自行處理，與機關無涉。

(九)施工計畫與報表：

1.廠商應依本條款【第9條第9款第1目】附件規定提送整體施工計畫及分項施工計畫，擬定施工順序及預定進度表等，並就主要施工部分敘明施工方法，繪製施工相關圖說，送請監造單位/工程司審核。監造單位/工程司為協調相關工程之配合，得指示廠商作必要之修正。

2.預算金額達新臺幣2億元之工程，廠商應於開工前查填招標文件所附「重大公共工程開工管制條件廠商應辦事項檢核表」(招標文件未附者，為工程會所訂「重大公共工程開工要件注意事項」第8點附件檢核表)，經監造單位/工程司審查後報請機關備查，於開工後確實執行。檢核表所列應辦事項若有逾期者，應依權責分工表規定辦理。

預算金額未達新臺幣2億元之工程，但經□上級機關；□機關認定列為重大公共工程者，亦同。（由機關於招標時勾選，非者免勾選）

3.對於汛期施工有致災風險之工程，廠商應於提報之施工計畫內納入相關防災內容；其內容除機關及監造單位另有規定外，重點如下：

(1)充分考量汛期颱風、豪雨對工地可能造成之影響，合理安排施工順序及進度，並妥擬緊急應變及防災措施。

(2)訂定汛期工地防災自主檢查表，並確實辦理檢查。

(3)凡涉及河川堤防之破堤或有水患之虞者，應納入防洪、破堤有關之工作項目及作業規定。

4.預定進度表之格式及細節，應視需要標示施工詳圖送審日期、主要器材設備訂購與進場之日期、各項工作之起始日期、各類別工人調派配置日期及人數等，並標示契約之施工要徑，俾供後續契約變更時檢核工期之依據。廠商在擬定前述工期時，應考量施工當地天候對契約之影響。預定進度表，經機關修正或核定者，不因此免除廠商對契約竣工期限所應負之全部責任。廠商逾規定時限仍未提送工程預定進度表時，監造單位/工程司得依招標文件之工程預定進度表，或以開工起算之日數除以契約工期日數之百分比值為預定進度，並依契約約定處理。

5.廠商應繪製職業安全衛生相關設施之施工詳圖。

6.廠商於契約施工期間，應按機關同意之格式，按約定之時間，填寫施工日誌，送請監造單位/工程司審查。

(十)工作安全與衛生：

1.契約施工期間，廠商應遵照[「臺北市政府所屬各機關公共工程施工安全衛生須知」](file:///C:\Users\czaa-10495\AppData\Local\Microsoft\Windows\Temporary%20Internet%20Files\Content.IE5\第2次會議\重新編排與工程契約有關之規範\08_9-3_0臺北市政府所屬各機關公共工程施工安全衛生須知960713.doc)、職業安全衛生法及其施行細則、職業安全衛生設施規則、營造安全衛生設施標準、勞動檢查法及其施行細則、危險性工作場所審查暨檢查辦法、勞動基準法及其施行細則、道路交通標誌標線號誌設置規則等有關規定確實辦理，並隨時注意工地安全及災害之防範。如因廠商疏忽或過失而發生任何意外事故，均由廠商負一切責任。

2.除上述法規外，廠商並應遵照以下事項：

(1)廠商應辦理之提升職業安全衛生事項：

a.契約施工期間，如發生緊急事故，影響工地內外人員生命財產安全時，廠商得逕行採取必要之適當措施，以防止生命財產之損失，並應在事故發生後24小時內向監造單位／工程司報告。事故發生時，如監造單位／工程司在工地有所指示時，廠商應照辦。

b.廠商應依權責分工表規定，提出安全衛生管理計畫，送請監造單位／工程司審核後，確實依照計畫執行。安全衛生管理計畫之內容包含（但不限於）下列項目：

(a)計畫期間。

(b)基本方針。

(c)管理目標。

(d)重點實施事項（例如：安全衛生管理體制、機械設備之安全化、作業環境測定與管理、安全衛生自動檢查、各項作業安全作業標準、勞工健康管理、勞工安全衛生教育、承攬廠商之安全衛生管理、緊急應變計畫、災害調查分析與紀錄、安全衛生經費之編列、矯正與預防措施、內部稽核、文件紀錄管理系統及其他有關之安全衛生事項等。

c.廠商就高度5公尺以上之施工架、開挖深度在1.5公尺以上之擋土支撐及模板支撐等假設工程之組立及拆除，施工前應由專任工程人員或專業技師等妥為設計繪製相關設施之施工詳圖，納入施工計畫或安全衛生管理計畫，據以施行。施工架構築完成使用前、開挖及灌漿前，廠商應通知監造單位／工程司查驗施工架、擋土支撐及模板支撐。如不符規定，監造單位／工程司得要求廠商部分或全部停工，至廠商改善完妥為止；經監造單位／工程司查驗無誤後，方可復工。前述各項假設工程組立及拆除時，廠商應指定作業主管在現場辦理營造安全衛生設施標準規定之事項。

d.高度在2公尺以上之工作場所，勞工作業有墜落之虞者，應依營造安全衛生設施標準規定，訂定墜落災害防止計畫（併入施工計畫或安全衛生管理計畫內），採取適當墜落災害防止設施

e.作業環境內部無法以充分且適當之自然通風來維持內部清淨之可呼吸性空氣，或其場所非供勞工在其內部從事經常性作業，且勞工進出受限制之空間者，廠商應依照侷限空間作業或缺氧作業場所等相關法令，訂定局限空間或缺氧作業場所災害防止計畫（併入施工計畫或安全衛生管理計畫內），並採取必要之災害防制措施。

f.施工架斜籬搭設、直井或人孔局限空間作業、吊裝台吊運等特殊高處作業，應一併使用背負式安全帶及捲揚式防墜器。

g.廠商所使用之鋼管施工架（含單管施工架及框式施工架），須符合中華民國國家標準CNS 4750 A2067，及設置防止墜落災害設施。

h.廠商應繪製勞工安全衛生相關設施之施工詳圖，據以施作勞工安全衛生相關設施，經監造單位／工程司核定後，按契約約定給付契約價金。

i.工作場所邊緣及開口所設置之護欄，應符合營造安全衛生設施標準第20 條固定後之強度能抵抗75 公斤之荷重無顯著變形及各類材質尺寸之規定。惟特殊設計之工作架台、工作車等護欄，經安全檢核無虞者不在此限。

j.無固定護欄或圍籬之臨時道路施工場所，應依核定之交通維持計畫辦理，除設置適當交通號誌、標誌、標示或柵欄外，於勞工作業時，另應指派交通引導人員在場指揮交通，以防止車輛突入等災害事故。

(2)安全管理事項：

a.全程依職業安全衛生相關法規規定辦理，並督導分包商依規定施作。

b.進駐工地人員，應依其作業性質分別施以從事工作及預防災變所必要之安全衛生教育訓練。

c.依規定設置職業安全衛生協議組織及訂定緊急應變處置計畫。

d.開工前登錄職業安全衛生人員資料，報請監造單位/工程司審查，經機關核定後，由機關依規定報請檢查機構備查；人員異動或工程變更時，亦同。

e.衛生安全衛生專任人員於施工時，應在工地執行職務。

f.於廠商施工日誌填報出工人數，記載當日發生之職業傷病及虛驚事故資料，並依法投保勞工保險。

g.擬訂自動檢查計畫，落實執行；相關執行表單、紀錄，妥為保存，以備查核。

3.廠商有下列情事之一者，機關得視其情節輕重予以警告、依第11條第12款處理、依第5條第1款第6目暫停給付估驗計價款，或依第22條第1款終止或解除契約：

(1)有重大潛在危害未立即全部或部分停工，或未依機關通知期限完成改善。

(2)重複違反同一重大缺失項目。

(3)不符法令規定，或未依核定之施工計畫書執行，經機關通知限期改正，屆期仍未改正。

(十一)工地環境清潔與維護：依附錄1辦理。

(十二)交通維持及安全管制措施：依附錄1辦理。

(十三)配合施工：

與契約工程有關之其他工程，經機關交由其他廠商承包時，廠商有與其他廠商互相協調配合之義務，以使該等工作得以順利進行，如因配合施工致增加不可預知之必要費用，得以契約變更增加契約價金。因工作不能協調配合，致生錯誤、延誤工期或意外事故，其可歸責於廠商者，由廠商負責並賠償。如有任一廠商因此受損者，應於事故發生後儘速書面通知機關，由機關邀集雙方協調解決。其經協調仍無法達成協議者，由相關廠商依民事程序解決。

(十四)工程保管：

1.履約標的未經驗收移交接管單位接收前，所有已完成之工程及到場之材料、機具、設備，包括機關供給及廠商自備者，均由廠商負責保管。如有損壞缺少，概由廠商負責賠償。其經機關驗收付款者，所有權屬機關，禁止轉讓、抵押或任意更換、拆換。

2.工程未經驗收前，機關因需要使用時，廠商不得拒絕。但應由雙方會同使用單位協商認定權利與義務。使用期間因非可歸責於廠商之事由，致遺失或損壞者，應由機關負責。

(十五)廠商之工地管理：依附錄1辦理。

(十六)廠商履約時於工地發現化石、錢幣、有價文物、古蹟、具有考古或地質研究價值之構造或物品、具有商業價值而未列入契約價金估算之砂石或其他有價物，應通知機關處理，廠商不得占為己有。

(十七)各項設施或設備，依法令規定須由專業技術人員安裝、施工或檢驗者，廠商應依規定辦理。

(十八)轉包及分包：

1.廠商不得將契約轉包。廠商違反不得轉包之規定時，機關得解除契約、終止契約或沒收保證金，並得要求損害賠償。

2.廠商及其分包廠商除應依前目約定辦理外，並應遵循[「臺北市政府採購契約廠商分包管理要點」](file:///C:\Users\czaa-10495\AppData\Local\Microsoft\Windows\Temporary%20Internet%20Files\Content.IE5\1HL89BJO\重新編排與工程契約有關之規範\05_5-5臺北市政府採購契約廠商分包管理要點970530.doc)之規定。

3.本工程\_\_\_\_\_\_\_\_項目（由機關視需要於招標時載明）屬專業部分之工程項目，經廠商分包予具履約能力之分包廠商代為履行時，廠商應依上開分包管理要點規定，就該分包部分設定權利質權予分包廠商，並將分包契約報備於機關。

□4.屬營造業法第3條第1款之營繕工程，且得標廠商為營造業者，依採購法第65條第2項所稱本契約之主要部分包括：工地主任、工地負責人、專任工程人員、品管人員、安全衛生人員均應為廠商僱用之人員。廠商如有違反本子目約定情形，則屬違法轉包，應依本款第1目辦理(由機關視個案需要勾選，未勾選者，表示無約定為主要部分，惟上開人員仍應符合契約約定）。

5.廠商應與統包服務建議書所列之設計分包廠商，於決標日後15日內完成訂定設計分包契約；另與其餘統包服務建議書所列之分包廠商，於決標日後60日內完成訂定分包契約。廠商須提送該分包契約予機關備查。廠商若有更換分包廠商之必要時，所提替換分包廠商應符合招標文件所列有之資格，且應經原分包廠商出具拋棄承攬切結書，送經機關同意，否則不得任意變更。

6.其他依招標文件及契約約定，不屬廠商應自行履行之部分，廠商須於提出該工項計畫書時，檢附分包廠商營業證明或工廠登記證明、工作實績等，送工程司審查。各工項施工計畫核定後，該分包廠商廠商不得任意更換；若有更換必要時，需經工程司審查核可後始得為之。廠商分包時應依下約定辦理：

(1)不得以未選定分包廠商為由，延遲各工項施工計畫送審時程或要求延展工期。

(2)工程司得直接與廠商之分包廠商聯繫，工程司任何與分包廠商往來之書面文件，應送副知廠商。

(3)機關得要求重要工項分包廠商放棄一切擔保物權，即分包廠商對供應予廠商之設備與材料，均放棄擔保物權或保留所有權。

(4)廠商於完成驗收及正式接管程序後，得請機關發給廠商及其分包廠商工作服務完成證明書。

(十九)廠商及分包廠商履約，不得有下列情形：

1. 僱用依法不得從事其工作之人員（例如：非法外勞等）；
2. 供應不法來源之財物；
3. 使用非法車輛或工具；
4. 提供不實證明；
5. 違反人口販運防制法；
6. 非法棄置餘土或泥漿、廢棄物；
7. 其他不法或不當行為。

(二十) 廠商及分包廠商履約時，除依規定申請聘僱或調派外籍勞工者外，均不得僱用外籍勞工。外籍勞工工資不得低於本國基本工資；其與契約所定本國勞工之人力成本價金差額，應予扣回。違法僱用外籍勞工者，機關除自契約價金扣除該等勞工之人力價金，並通知「就業服務法」主管機關依規定處罰外，情節重大者，並得與廠商終止或解除契約。其因此造成損害者，並得向廠商請求損害賠償。

前項人力成本價金差額辦理減帳作業，應依以下約定辦理。

1.本國勞工工資和外籍勞工相較，無論高低及價差多少，決標後廠商若依前項規定使用外籍勞工，其人力成本價金差額以每月每工10,000元（不含利、稅）（由機關視個案規模及需要於招標時載明）扣減。未於招標時載明者，由廠商提出本外勞人力成本價金分析後，機關核實扣回差額。

2.廠商應合法僱用外籍勞工，並依相關規定造冊列管，且提送監造單位/工程司備查，如有異動亦同，以憑辦理人力成本價金差額之扣回。

3.每月估驗計價時之外籍勞工人數認定，為廠商依規定申請之外籍勞工人數。如廠商該月外籍勞工申請人數有變動，則為該月各日申請之平均外籍勞工人數計之。

(廿一)採購標的之進出口、供應、興建或使用涉及政府規定之許可證、執照或其他許可文件者，依文件核發對象，由機關或廠商分別負責取得。但屬應由機關取得者，機關得通知廠商代為取得，費用詳第3條第6款。屬外國政府或其授權機構核發之文件者，由廠商負責取得，並由機關提供必要之協助。如因未能取得上開文件，致造成契約當事人一方之損害，應由造成損害原因之他方負責賠償。

(廿二)廠商應依契約文件標示之參考原點、路線、坡度及高程，負責辦理工程之放樣，如發現錯誤或矛盾處，應即向監造單位/工程司反映，並予澄清，以確保本工程各部分位置、高程、尺寸及路線之正確性，並對其工地作業及施工方法之適當性、可靠性及安全性負完全責任。

(廿三)廠商之工地作業有發生意外事件之虞時，廠商應立即採取防範措施。發生意外時，應立即採取搶救，並依職業安全衛生法等規定實施調查、分析及作成紀錄，且於取得必要之許可後，為復原、重建等措施，另應對機關與第三人之損害進行賠償。

(廿四)機關於廠商履約中，若可預見其履約瑕疵，或其有其他違反契約之情事者，得通知廠商限期改善。但屬瑕疵不能改正者，得終止或解除契約或減少契約價金，並得請求損害賠償。

(廿五)廠商不於前款期限內，依照改善或履行者，機關得採行下列措施：

1.自行或使第三人改善或繼續其工作，其風險及費用均由廠商負擔。

2.終止或解除契約，並得請求損害賠償。

3.通知廠商暫停履約。

(廿六)機關提供之履約場所，各得標廠商有共同使用之需要者，廠商應依與其他廠商協議或機關協調之結果共用場所。

(廿七)機關提供或將其所有之財物供廠商加工、改善或維修，其須將標的運出機關場所者，該財物之滅失、減損或遭侵占時，廠商應負賠償責任。機關並得視實際需要規定廠商繳納與標的等值或一定金額之保證金＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿（由機關視需要於招標時載明）。

(廿八)契約使用之土地，由機關於開工前提供，其地界由機關指定。如因機關未及時提供土地，致廠商未能依時履約者，廠商得依[「臺北市政府工程契約訂約後工期核算要點」](file:///C:\Users\czaa-10495\AppData\Local\Microsoft\Windows\Temporary%20Internet%20Files\Content.IE5\第2次會議\重新編排與工程契約有關之規範\06_7-1-2臺北市政府工程契約訂約後工期核算要點961203.doc)規定，申請延長履約期限；因此增加之必要費用，由機關負擔。該土地之使用如有任何糾紛，除因可歸責於廠商所致者外，由機關負責；其地上（下）物的清除，除另有規定外，由機關負責處理。

(廿九)廠商所屬人員、機具及設備，於本工程基地（或機關提供之土地）、取得許可之臨時用地等施工範圍內施工。廠商所屬人員、機具及設備，未經許可不得於進入施工範圍以外土地及施工。除另有約定外，施工所需臨時用地，由廠商負責取得許可。

(三十)本工程使用預拌混凝土之情形如下：（由機關於招標時載明）

■廠商使用之預拌混凝土，應為「領有工廠登記證明文件」之預拌混凝土廠供應。

□符合公共工程性質特殊並經上級機關同意者，或工地附近20公里運距內無足夠合法預拌混凝土廠，或其產品無法滿足工程之需求者，廠商得經機關同意後，依「公共工程工地型預拌混凝土設備設置及拆除管理要點」規定辦理。其處理方式如下：

1.工地型預拌混凝土設備設置生產前，應依職業安全衛生法、環境保護法、空氣污染防制法、水污染防治法、噪音管制法等相關法令，取得各該主管機關許可。

2.工程所需材料應以合法且未超載車輛運送。

3.設置期間應每月製作生產紀錄表，並隨時提供機關查閱。

4.工程竣工後，預拌混凝土設備之拆除，應列入驗收項目；未拆除時，列入驗收缺點限期改善，逾期之日數，依第18條遲延履約約定計算逾期違約金。

5.工程竣工後，預拌混凝土設備拆除完畢前，不得支付尾款。

6.屆期未拆除完畢者，機關得強制拆除並由廠商支付拆除費用，或由工程尾款中扣除，並視其情形依採購法第101條規定處理。

7.廠商應出具切結書；其內容應包括下列各款：

(1)專供本契約該工程預拌混凝土材料，不得對外營業。

(2)工程竣工後驗收前或契約終止（解除）後1個月內，該預拌混凝土設備必須拆除完畢並恢復原狀。

(3)因該預拌混凝土設備之設置造成之污染、損鄰等可歸責之事故，悉由廠商負完全責任。

預拌混凝土廠或「公共工程工地型預拌混凝土設備」之品質控管方式，依工程會所訂「公共工程施工綱要規範」(完整版)第1.5.2款「拌合廠規模、設備及品質控制等資料」及臺北市政府工程施工規範第03050章「混凝土基本材料及施工一般要求」辦理。

(卅一)工程告示牌設置：廠商應依[「臺北市政府各機關辦理公共工程工程告示牌設置注意事項」](file:///C:\Users\czaa-10495\AppData\Local\Microsoft\Windows\Temporary%20Internet%20Files\Content.IE5\第2次會議\重新編排與工程契約有關之規範\11_9-30臺北市政府各機關辦理公共工程工程告示牌設置注意事項980513.txt)規定辦理，於開工前將工程告示牌相關施工圖說報機關審查核可後設置。

(卅二)營建土石方之處理：

■1.除契約另有約定者外，廠商處理營建剩餘土石方應依相關法令規定及「臺北巿營建剩餘資源管理辦法」、「臺北市政府所屬機關辦理公共工程營建剩餘資源處理抽查作業要點」、「臺北市政府各機關辦理公共工程營建剩餘資源處理作業流程圖」、「臺北市政府各機關辦理公共工程營建剩餘資源交換作業流程圖」等規定辦理，並自覓符合契約及相關法規要求之合法土資場或借土區，於出土前分別向機關申報剩餘土石方（以下簡稱：餘土）及泥漿處理計畫。

(1)餘土或泥漿未依相關法令規定載運處理，或有違規棄置之情形者，移送目的事業主管機關依法查處。

(2)餘土或泥漿未依契約約定及核准之處理計畫辦理者，除得依第5條第1款第6目第9子目約定暫停給付估驗計價款外，並依下列約定計算懲罰性違約金至本契約餘土或泥漿處理費扣完為止：

a.第1次查獲屬實者，依該違規數量乘以契約餘土或泥漿處理單價金額之10倍計算違約金，並自最近1次之估驗計價款內扣抵。

b.第2次及其後查獲屬實者，每次依該違規數量乘以契約餘土或泥漿處理單價金額之20倍計算違約金，並自最近1次之估驗計價款內扣抵。

(3)如有違規棄置之情形，經監造單位/工程司通知限期清理違規現場，回復原土地使用目的與功能，廠商逾期仍未改善者，應再次限期改善，並依前子目約定按次連續扣罰至改善為止。

□2.由機關另案招標，契約價金不含營建土石方處理費用；誤列為履約項目者，該部分金額不予給付。

(卅三)基於合理的備標成本及等標期，廠商應被認為已取得履約所需之全部必要資料，包含（但不限於）法令、天候條件及機關負責提供之現場數據（例如機關提供之地質鑽探或地表下地質資料）等，並於投標前已完成該資料之檢查與審核。

機關提供之測量、植栽及管線調查、地質鑽探等等資料，係提供廠商參考，廠商得標後應再行辦理：

1.廠商應負責收集執行本工程所需一切資料，至少包含相關法令規定研析、工程基地及周邊環境調查、週邊既有建物資料、既有管線、地基調查、實測（例如：現地測量等），應用於本工程工作項目，本項費用已包含於契約價金總額內。廠商之設計應送工程司審查，並經機關核定後，始得據以施工。

2.廠商應於施工前應詳盡調查基地地基（含地質鑽探及分析），並設計基礎形式，妥善規劃及施作安全防護措施。施工前應委託鑑定單位、機構進行鄰房現況調查及安全鑑定，於申報放樣勘檢時一併申請資料，送基地當地建築主管機關備查。發生鄰房損壞情事，除依工程司指示辦理外，處理方式如下：

(1)鄰損事件發生後，廠商與工程司應儘速主動與鄰損戶會勘協議，若可歸責於施工因素，廠商應於協議日期內修復、補強完成。

(2)廠商若與鄰損戶現場會勘協議不成，依基地當地建築主管機關規定程序，議定鑑定單位名單，由廠商申請受損房屋損壞鑑定。鑑定結果若可歸責於施工因素，廠商應依議定日期修復、補強完成。

(卅四)工作協調及工程會議：依附錄2辦理。

■(卅五)廠商應辦理■施工說明會、■鄰里居民座談會、■社區及社團參與活動、■工程效益宣導活動、■交通維持宣導、■其他 須配合機關辦理、出席機關或需求機關辦理之工作研討會及說明會、舉辦開工(動土)典禮、配合業主需求舉辦階段性施工成果或相關參觀、記者會活動、上梁典禮、完工後之啟用典禮）；以上相關費用均含於本案契約金額及期程內，廠商應依期限提送執行計畫，經機關核定後據以執行。

(卅六)其他：\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_\_（由機關擇需要者於招標時載明）。

■1.樹木修剪、移植之處理：除契約另有約定者外，廠商處理樹木修剪、移植應依相關法令規定及「臺北市樹木移植作業規範」、「臺北市樹木修剪作業規範」等規定辦理，並提送計畫書。

(1)修剪或移植未依相關法令規定處理，經查獲屬實者，移送相關主管機關依法查處。

(2)修剪或移植未依契約約定及核准之處理計畫辦理，經查獲屬實者，按該違規樹木棵數，每棵每次乘以 5,000 元計算懲罰性違約金（由機關視需要於招標時載明；未載明者為3,000元），經監造單位/工程司通知限期改善，廠商逾期仍未改善者，得按次連續扣罰至改善為止，並自最近1次之估驗計價款內扣抵；前開違約金之總額，以本契約樹木修剪、移植處理之契約價金為限。

2.廠商之施工與品質計畫書應依機關核定之監造計畫製作並適時調整修正之。

□3.屬適用我國締結之條約或協定之工程，廠商履約過程中如有使用或供應下列材料或產品之原產地須屬我國或其他條約或協定國家者（可複選）：

材料：

□水泥

□水泥製品

□鋼筋

□預力鋼絞線

□結構鋼

□陶瓷面磚

□透水性混凝土地磚

□砂石

□木材、竹材

□其他(由招標機關敘明)：

產品：

□升降機

□手扶梯

□阻尼器

□監視設備

□門窗

□櫥櫃

□空調設備

□消防栓

□照明燈具

□避雷針

□電氣設備

□太陽能設備

□衛浴設備

□其他(由招標機關敘明)：

□4.屬不適用我國締結之條約或協定之工程，不論是否允許外國廠商參與投標，廠商履約過程中如有使用或供應下列材料或產品之原產地須屬我國者（可複選）：

材料：

□水泥

□水泥製品

□鋼筋

□預力鋼絞線

□結構鋼

□陶瓷面磚

□透水性混凝土地磚

□砂石

□木材、竹材

□其他(由招標機關敘明)：

產品：

□升降機

□手扶梯

□阻尼器

□監視設備

□門窗

□櫥櫃

□空調設備

□消防栓

□照明燈具

□避雷針

□電氣設備

□太陽能設備

□衛浴設備

□其他(由招標機關敘明)：

4.是否允許廠商所供應整體標的之組成項目(例如製成品之特定組件、工程內含之材料與設施)原產地為大陸地區：

□不允許項目︰ 。

□允許：

(1)須符合兩岸進口及貿易往來相關規定。

(2)允許項目︰ 。

(3)詳補充施工規範。

(由機關視個案需要勾選，未勾選者，除已有約定產品或材料之原產地須屬我國或其他條約或協定國家者外，表示不禁止，惟須符合兩岸進口及貿易往來相關規定。)

# 第10條　專案管理及監造作業

(一)契約履約期間，機關得視案件性質及實際需要指派工程司駐場，代表機關監督廠商履行契約各項應辦事項。如機關委託技術服務廠商執行監造作業者，機關應通知廠商，技術服務廠商變更時亦同。該技術服務廠商之職權依機關之授權內容，並由機關書面通知廠商。

(二)工程司所指派之代表，其對廠商之指示與監督行為，效力同工程司。工程司對其代表之指派及變更，應通知廠商。

(三)工程司之職權如下（機關可視需要調整）：

1.契約之解釋。

2.工程設計、品質或數量變更之審核及管制。

3.廠商所提施工計畫、施工詳圖、品質計畫及預定進度表等之審核及管制。

4.工程及材料機具設備之檢（試）驗。

5.廠商請款之審核簽證。

6.於機關所賦職權範圍內對廠商申請事項之處理。

7.契約與相關工程之配合協調事項。

8.其他經機關授權並以書面通知廠商之事項。

(四)廠商依契約提送機關一切之申請、報告、請款及請示事項，除另有約定外，均須送經監造單位/工程司核轉。廠商依法令規定提送政府主管機關之有關申請及報告事項，除另有規定外，均應先照會監造單位/工程司。監造單位/工程司在其職權範圍內所作之決定，廠商如有異議時，應於接獲該項決定之日起10日內以書面向機關表示，否則視同接受。

(五)工程司代表機關處理下列非廠商責任之有關契約之協調事項：

1.工地週邊公共事務之協調事項。

2.工程範圍內地上（下）物拆遷作業協調事項。

3.機關供給材料或機具之供應協調事項。

# 第11條　工程品管

(一)廠商應對契約之內容充分瞭解，並切實執行。如有疑義，應於履行前向機關提出澄清，否則應依照機關之解釋辦理。

(二)廠商自備材料、設備在進場前，應按個案實際需要或依本工程「材料、設備送審文件、樣品一覽表」（如本條款【第11條第2款】之附件）約定項目，將有關資料及可提供之樣品，先送監造單位/工程司審查，如需辦理檢驗停留點或重要項目檢（試）驗之項目，得為下列方式（由機關擇一於招標時載明，未載明者為本款第3目），且檢（試）驗合格後始得進場：

□1.檢（試）驗由機關辦理：廠商會同監造單位/工程司取樣後，並會同送往機關指定之檢（試）驗單位辦理檢（試）驗，檢（試）驗費用由機關支付，不納入契約價金。

□2.檢（試）驗由廠商依機關指定程序辦理：廠商會同監造單位/工程司取樣後，並會同送往機關指定之檢（試）驗單位辦理檢（試）驗，檢（試）驗費用納入契約價金，由機關以代收代付方式支付。

■3.檢（試）驗由廠商辦理：監造單位/工程司會同廠商取樣後，並會同送經監造單位/工程司提報並經機關審查核定之檢（試）驗單位辦理檢（試）驗，並由監造單位/工程司指定檢（試）驗報告寄送地點，檢（試）驗費用由廠商負擔。

因機關需求而就同一標的作2次以上檢(試)驗者，其所生費用，結果合格者由機關負擔；不合格者由廠商負擔。該等材料、設備進場時，廠商仍應通知監造單位/工程司作現場檢驗。其有關資料、樣品、取樣、檢(試)驗等之處理，同上述進場前之處理方式。

(三)本工程需辦理檢（試）驗之項目如「材料、設備檢（試）驗一覽表」（如本條款【第11條第3款】之附件）。其中屬「臺北市政府公共工程施工品質管理作業要點」規定之檢驗項目者，應由符合CNS 17025（ISO/IEC 17025）規定之實驗室辦理，並出具印有依標準法授權之實驗室認證機構之認可標誌之檢驗報告。

(四)廠商於各項工程項目施工前，應將其施工方法、施工步驟及施工中之檢（試）驗作業等計畫，先洽請監造單位/工程司同意，並在施工前會同監造單位/工程司完成準備作業之檢查工作無誤後，始得進入施工程序。並應辦理下列事項：

1.廠商應於品質計畫之材料及施工檢驗程序，明定各項重要施工作業（含假設工程）及材料設備檢驗之自主檢查之查驗點（應涵蓋監造單位明定之檢驗停留點）。另應於施工計畫（或職業安全衛生管理計畫）之施工程序，明定安全衛生查驗點。

2.廠商應確實執行上開查驗點之自主檢查，並留下紀錄備查。

3.有關監造單位監造檢驗停留點（含安全衛生事項），須經監造單位派員會同辦理施工抽查及材料抽驗合格後，方得繼續下一階段施工，並作為估驗計價之付款依據。如擅自進行下階段施工除依「臺北市政府公共工程施工品質管理作業要點」處置外，應依契約打除重作並追究施工廠商責任，如經監造單位/工程司查證符合契約或經廠商委託機關同意之公正專業之鑑定機構進行鑑定結果，無安全疑慮及不妨礙使用需求，亦無減少通常效用或契約預定效用，並經機關檢討打除重作確有困難或無須打除者，得按該項目標的之契約價金處以\_10\_%(由機關視需要於招標時載明；未載明者，為10%)之懲罰性違約金後，同意後續階段施工。

4.施工後，廠商應會同監造單位/工程司對施工之品質進行檢驗。

(五)廠商品質管理作業：

契約施工期間，廠商應切實遵守「臺北市政府公共工程施工品質管理作業要點」規定事項辦理。

(六)依採購法第70條規定對重點項目訂定之檢查程序及檢驗標準（由機關於招標時載明）：詳契約品質管理、環境保護、施工安全衛生等各項約定及附表（「材料、設備檢（試）驗一覽表」、「材料、設備檢送審文件、樣品一覽表」、各項勞工安全衛生及工程施工檢查表、停檢點總表、其他重點項目檢查表…等）」。

(七)工程查驗：

1.契約施工期間，廠商應依規定辦理自主檢查；監造單位/工程司應按規範規定查驗工程品質，廠商應予必要之配合，並派員協助。但監造單位/工程司之工程查驗並不免除廠商依契約應負之責任。

2.監造單位/工程司如發現廠商工作品質不符合契約規定，或有不當措施將危及工程之安全時，得通知廠商限期改善、改正或將不符約定之部分拆除重做。廠商逾期未辦妥時，機關得要求廠商部分或全部停工，至廠商辦妥並經監造單位/工程司審查及機關書面同意後方可復工。廠商不得為此要求展延工期或補償。如主管機關或上級機關之工程施工查核小組發現上開施工品質及施工進度之缺失，而廠商未於期限內改善完成且未經該查核小組同意延長改善期限者，機關得通知廠商撤換工地負責人及品管人員或安全衛生管理人員。

3.契約施工期間，廠商應按規定之階段報請監造單位/工程司查驗，監造單位/工程司發現廠商未按規定階段報請查驗，而擅自繼續次一階段工作時，機關除依「[臺北市政府公共工程施工品質管理作業要點」](file:///C:\Users\czaa-10495\AppData\Local\Microsoft\Windows\Temporary%20Internet%20Files\Content.IE5\重新編排與工程契約有關之規範\14_11-5臺北市政府公共工程施工品質管理作業要點971031.doc)處置外，得要求廠商將未經查驗及擅自施工部分拆除重做，其一切損失概由廠商自行負擔。但監造單位/工程司應隨時辦理廠商申請之查驗工作，不得無故遲延。

4.廠商為配合監造單位/工程司在工程進行中隨時進行工程查驗之需要，應妥為提供必要之設備與器材。如有不足，經監造單位/工程司通知後，廠商應立即補足。

5.契約如有任何部分須報請政府主管機關查驗時，除依法規應由機關提出申請者外，應由廠商提出申請，並依規定負擔有關費用。

6.工程施工中之查驗，應遵守營造業法第41條第1項規定。（適用於營造業者之廠商）。

(八)監造單位/工程司無故遲延辦理查驗，致廠商未能依時履約者，廠商得依[「臺北市政府工程契約訂約後工期核算要點」](file:///C:\Users\czaa-10495\AppData\Local\Microsoft\Windows\Temporary%20Internet%20Files\Content.IE5\第2次會議\重新編排與工程契約有關之規範\06_7-1-2臺北市政府工程契約訂約後工期核算要點961203.doc)申請延長履約期限；因此增加之必要費用，由機關負擔。

(九)廠商應免費提供機關依契約辦理查驗、測試、檢驗、初驗及驗收所必須之儀器、機具、設備、人工及資料。但契約另有約定者，不在此限。契約約定以外之查驗、測試或檢驗，其結果不符合契約約定者，由廠商負擔所生之費用；結果符合者，由機關負擔費用。

(十)機關提供設備或材料供廠商履約者，廠商應於收受時作必要之檢查，以確定其符合履約需要，並作成紀錄。設備或材料經廠商收受後，其滅失或損害，由廠商負責。

(十一)有關其他工程品管未盡事宜，契約施工期間，廠商應遵照「臺北市政府公共工程施工品質管理作業要點」辦理。

(十二)對於依採購法第70條規定設立之工程施工查核小組查核結果，廠商品質缺失懲罰性違約金之基準應依「臺北市政府公共工程施工品質管理作業要點」規定辦理。

(十三)品質管制：

1.廠商應於工程施工開工前提報品質計畫送機關核准後確實執行。但分項品質計畫得於各分項工程施工前提報。

2.品質計畫之內容包括（適用於查核金額以上之採購）：

(1)管理責任。

(2)施工要領。

(3)品質管理標準。

(4)材料及施工檢驗程序。

(5)自主檢查表。

(6)不合格品之管制。

(7)矯正與預防措施。

(8)內部品質稽核。

(9)文件紀錄管理系統。

(10)設備功能運轉檢測程序及標準。

# 第12條　災害處理

(一)本條所稱災害，指因下列天災或不可抗力所生之事故：

1.山崩、地震、海嘯、火山爆發、颱風、豪雨、冰雹、水災、土石流、土崩、地層滑動、雷擊或其他天然災害。

2.核生化事故或放射性污染，達法規認定災害標準或經政府主管機關認定者。

3.其他經機關認定確屬不可抗力者。

(二)驗收前遇颱風、地震、豪雨、洪水等不可抗力災害時，廠商應在災害發生後，按保險單規定向保險公司申請賠償，並儘速通知機關派員會勘。其經會勘屬實，並確認廠商已善盡防範之責者，廠商得依[「臺北市政府工程契約訂約後工期核算要點」](file:///C:\Users\czaa-10495\AppData\Local\Microsoft\Windows\Temporary%20Internet%20Files\Content.IE5\第2次會議\重新編排與工程契約有關之規範\06_7-1-2臺北市政府工程契約訂約後工期核算要點961203.doc)規定，申請延長履約期限。其屬本契約所載承保範圍以外者，依下列情形辦理：

1.廠商已完成之工作項目本身受損時，除已完成部分仍按契約單價計價外，修復或需重做部分由雙方協議，但機關供給之材料，仍得由機關核實供給之。

2.前揭修復或需重做部分，有緊急處置之必要者，準依[「臺北市政府災害及緊急事件搶修作業要點」](file:///C:\Users\czaa-10495\AppData\Local\Microsoft\Windows\Temporary%20Internet%20Files\Content.IE5\第2次會議\重新編排與工程契約有關之規範\15_12-2-1臺北市政府災害及緊急事件搶修作業要點950417.txt)第3點第1款規定程序辦理。

3.廠商自備施工用機具設備之損失，由廠商自行負責。

(三)天災或不可抗力事故所生之損害無法恢復或其恢復反不符公共利益者，得由雙方協議解除或終止契約。

# 第13條　保險

(一)廠商應於履約期間，依[「工程採購廠商投保約定事項」](file:///C:\Users\czaa-10495\AppData\Local\Microsoft\Windows\Temporary%20Internet%20Files\Content.IE5\第2次會議\重新編排與工程契約有關之規範\16_13-1工程採購廠商投保約定事項980409.doc)辦理保險，其屬自然人者，應自行投保人身意外險。

(二)依法非屬保險人可承保之保險範圍，或非因保費因素卻於國內無保險人願承保，且有保險公會書面佐證者，應於辦理保險時向機關提出釐清並依第1條第8款辦理。

(三)廠商應依中華民國法規為其員工及車輛投保勞工保險、全民健康保險及汽機車第三人責任險。其依法屬免投勞工保險者，得以其他商業保險代之。廠商並應為其屬勞工保險條例所定應參加或得參加勞工保險(含僅參加職業災害保險)對象之員工投保；其員工非屬前開對象者，始得以其他商業保險代之。

(四)機關及廠商均應避免發生採購法主管機關訂頒之「常見保險錯誤及缺失態樣」所載情形。

# 第14條　保證金

(一)保證金之發還情形如下（由機關擇定後於招標時載明）：

□1.預付款還款保證：

□依廠商已履約部分所占進度之比率遞減。

□依廠商已履約部分所占契約金額之比率遞減。

□依預付款已扣回金額遞減。

□於驗收合格後一次發還。

■2.履約保證金：

本目所稱待解決事項，除契約另有約定外，不含因非可歸責於廠商之事由致延誤之情形（例如但不限於取得使用執照或其他類似文件）。

□於驗收合格且無待解決事項後30日內發還。有分段或部分驗收情形者，得按比例分次發還。

■於工程進度達[12.5%、25%、37.5%、50%、62.5%、75%、87.5%]，經廠商書面提出申請後各發還[12.5%]，並於驗收合格且無待解決事項後30日內發還剩餘之履約保證金（尚不以4次為限；惟查核金額以上之工程採購，不得少於4次；未載明者為4次）。

□於驗收合格且無待解決事項後30日內發還＿%（由機關於招標時載明）。其餘之部分於＿＿＿＿＿＿（由機關於招標時載明）且無待解決事項後30日內發還。

■3.保固保證金：

(1)繳納：廠商於履約標的完成驗收付款前應繳納保固保證金。

(2)發還：全部工程保固期滿前，機關應通知本工程接管、維護或使用單位/監造單位、廠商派員會同勘查確認無瑕疵待改正事項，於完成第17條第9款約定事項後30日內發還；其有分次發還者，於各階段保固期滿無瑕疵待改正事項後30日內發還。發還方式約定如下：

□於保固期滿一次發還。

□按保固期最長之年限，分年按比例發還。

□分別按非結構物或結構物所占保固保證金額度比例，於該部分保固期滿一次發還。

■分別按非結構物或結構物所占保固保證金額度比例，依該部分保固期分年按比例發還。

■4.植栽保活保證金：

(1)繳納：廠商於履約標的完成驗收付款前應按植栽部分契約價金總額之[50%]繳納保活保證金，該部分免再繳納保固保證金。

(2)發還：於[保活期滿一次]發還。

5.差額保證金：其有效期、內容、發還及不發還等事項，同履約保證金之規定。

□6.其他: 。（本款各目保證金如有其他發還方式，由機關於招標時載明）

(二)保證金提前發還或繳回之情形：

1.因不可歸責於廠商之事由，致全部終止或解除契約，或暫停履約者，履約保證金應提前發還。

2.前目因不可歸責於廠商之事由而暫停履約，致延期開工或開工後停工一次超過90日時，機關得依廠商書面之申請，先行發還剩餘保證金50%；如再一次逾90日，而廠商仍不終止或解除契約時，機關應再發還前述剩餘保證金至90%；廠商應於機關通知開(復)工日起30日內繳回已發還之保證金，如有違約，機關得解除或終止契約，並不發還所剩餘之保證金。

3.因不可歸責於廠商之事由，致部分暫停履約，依未能施工之部分，占契約價金總額50%以上，且契約工期超過90日時，廠商得按未能施工比例，申請發還該部分90%之履約保證金；其復工應繳回保證金之處理，依前目約定辦理。

(三)廠商所繳納之履約保證金及其孳息得部分或全部不予發還之情形：

1.有採購法第50條第1項第3款至第5款、第7款情形之一，依同條第2項前段得追償損失者，與追償金額相等之保證金。

2.違反採購法第65條規定轉包者，全部保證金。

3.擅自減省工料，其減省工料及所造成損失之金額，自待付契約價金扣抵仍有不足者，與該不足金額相等之保證金。

4.因可歸責於廠商之事由，致部分終止或解除契約者，依該部分所占契約金額比率計算之保證金；全部終止或解除契約者，全部保證金。

5.查驗或驗收不合格，且未於通知期限內依規定辦理，其不合格部分及所造成損失、額外費用或懲罰性違約金之金額，自待付契約價金扣抵仍有不足者，與該不足金額相等之保證金。

6.未依契約約定期限或機關同意之延長期限履行契約之一部分或全部，其逾期違約金之金額，自待付契約價金扣抵仍有不足者，與該不足金額相等之保證金。

7.須返還已支領之契約價金而未返還者，與未返還金額相等之保證金。

8.未依契約約定延長保證金之有效期者，其應延長之保證金。

9.其他因可歸責於廠商之事由，致機關遭受損害，其應由廠商賠償而未賠償者，與應賠償金額相等之保證金。

(四)前款不予發還之履約保證金，於依契約約定分次發還之情形，得為尚未發還者；不予發還之孳息，為不予發還之履約保證金於繳納後所生者。

(五)廠商如有第3款所定2目以上情形者，其不發還之履約保證金及其孳息應分別適用之。但其合計金額逾履約保證金總金額者，以總金額為限。

(六)保固保證金及其孳息不予發還之情形，準用第3款至第5款之約定。

(七)廠商未依契約約定履約或契約經終止或解除者，機關得就預付款還款保證尚未遞減之部分加計利息，隨時要求返還或折抵機關尚待支付廠商之價金。其利息依下列方式計算（由機關於招標時合理訂定）：

■依民法第203條規定年息5%。

□依機關撥付預付款當日中華郵政股份有限公司牌告[1]年期郵政定期儲金機動利率。

□其他 。

上開加計利息期間，**自預付款給付之日起至機關領得還款金額之日止。**

(八)保證金以定期存款單、連帶保證書、連帶保證保險單或擔保信用狀繳納者，其繳納文件之格式依採購法之主管機關於「押標金保證金暨其他擔保作業辦法」所訂定者為準。

(九)保證金之發還，依下列原則處理：

1.以現金、郵政匯票或票據繳納者，以現金或記載原繳納人為受款人之禁止背書轉讓即期支票發還。

2.以無記名政府公債繳納者，發還原繳納人。

3.以設定質權之金融機構定期存款單繳納者，以質權消滅通知書通知該質權設定之金融機構。

4.以銀行開發或保兌之不可撤銷擔保信用狀繳納者，發還開狀銀行、通知銀行或保兌銀行。但銀行不要求發還或已屆期失效者，得免發還。

5.以銀行之書面連帶保證或保險公司之連帶保證保險單繳納者，發還連帶保證之銀行或保險公司或繳納之廠商。但銀行或保險公司不要求發還或已屆期失效者，得免發還。

(十)保證書狀有效期之延長：

廠商未依契約約定期限履約或因可歸責於廠商之事由，致有無法於保證書、保險單或信用狀有效期內完成履約之虞，或機關無法於保證書、保險單或信用狀有效期內完成驗收者，該保證書、保險單或信用狀之有效期應按遲延期間延長之。廠商未依機關之通知予以延長者，機關將於有效期屆滿前就該保證書、保險單或信用狀之金額請求連帶保證銀行、保險公司或開狀銀行給付並暫予保管。其所生費用由廠商負擔。其須返還而有費用或匯率損失者，亦同。

(十一)履約保證金或保固保證金以其他廠商之履約及賠償連帶保證代之或減收者，履約及賠償連帶保證廠商（以下簡稱連帶保證廠商）之連帶保證責任，不因分次發還保證金而遞減。該連帶保證廠商同時作為各機關採購契約之連帶保證廠商者，以2件契約為限。

(十二)連帶保證廠商非經機關許可，不得自行申請退保。其經機關查核，中途失其保證能力者，由機關通知廠商限期覓保更換，原連帶保證廠商應俟換保手續完成經機關認可後，始能解除其保證責任。

(十三)機關依契約約定認定有不發還廠商保證金之情形者，依其情形可由連帶保證廠商履約而免補繳者，應先洽該廠商履約。否則，得標廠商及連帶保證廠商應於5日內向機關補繳該不發還金額中原由連帶保證代之或減收之金額。

(十四)廠商為優良廠商或押標金保證金暨其他擔保作業辦法第33條之6所稱全球化廠商而減收履約保證金、保固保證金者，其有不發還保證金之情形者，廠商應就不發還金額中屬減收之金額補繳之。其經採購法主管機關或相關中央目的事業主管機關取消優良廠商資格或全球化廠商資格，或經各機關依採購法第102條第3項規定刊登政府採購公報，且尚在採購法第103條第1項所定期限內者，亦同。

(十五) 於履約過程中，如因可歸責於廠商之事由，而有施工查核結果列為丙等、發生重大勞安或環保事故之情形，機關得不按原定進度發還履約保證金，至上開情形改善處理完成為止，並於改善處理完成後30日內一次發還上開延後發還之履約保證金。已發生扣抵履約保證金之情形者(例如第5條第3款)，發還扣抵後剩餘之金額。

(十六) 契約變更加減帳淨額累計達□[100萬]元以上；■訂約總價[20%]起（由機關於招標時載明；未載明者，為訂約總價20%），機關得於後續歷次契約變更通知廠商依比例補足或退還履約保證金。

# 第15條　驗收

(一)廠商履約所供應或完成之標的，應符合契約約定，無減少或滅失價值或不適於通常或約定使用之瑕疵，除契約另有約定者外，應為新品。

(二)本工程之竣工、驗收程序依下列約定及[「臺北市政府所屬各機關工程施工及驗收基準」](file:///C:\Users\czaa-10495\AppData\Local\Microsoft\Windows\user\桌面\980721研商工程契約會議\重新編排與工程契約有關之規範\13_10-3臺北市政府所屬各機關工程施工及驗收基準980120.doc)規定辦理。

1.履約階段竣工圖：

預算金額逾2000萬元者，廠商應於履約期間按各階段工程累計實際進度達[75%]於當月最後1日後60日內，將該階段已完成工程之竣工圖提送監造單位/工程司審核，逾期未提送時，機關**應**依權責分工表規定扣罰**懲罰性**違約金，並得暫停支付估驗款至原因消除後，再行撥付，廠商仍應按規定辦理估驗手續。

■廠商應依第1目約定分批提送竣工圖。（預算金額未達2000萬元**，而機關認須分批提送竣工圖者**，得於招標時勾選載明）

2.竣工報核：

廠商應於履約標的各階段預定竣工日前或竣工當日，將竣工日期書面通知監造單位/工程司及機關，除契約另有約定者外，該通知須檢附工程竣工圖(分批提送者，為尚未提送部分)，未提送者仍得依本款第4目辦理竣工查驗，如經查驗結果確定竣工者，仍得認定竣工，惟應依權責分工表規定扣罰**懲罰性**違約金。經監造單位／工程司及機關查驗結果確定竣工者，逕予認定竣工。

3.廠商應於本工程各階段工程竣工之次日起[15]日內提送工程結算明細表及契約約定之其他文件，送請監造單位/工程司審核，俾憑辦理驗收作業。

4.竣工查驗：

機關應於收到本工程各階段工程竣工通知（含工程竣工圖）之日起7日內會同監造單位/工程司及廠商，依據契約、圖說或貨樣核對竣工之項目及數量，以確定是否竣工；廠商未依機關通知派代表參加者，仍得予確定。機關持有設計圖電子檔者，廠商如欲使用該電子檔製作竣工圖，應依其提送竣工圖期程，適時向機關申請提供該電子檔；機關如遲未提供，廠商得定相當期限催告。

■5.有初驗程序：

預算金額逾2000萬元者，除因機關需求得免除者外，應先辦理初驗。機關應於收受監造單位/工程司送審之本工程各階段工程全部資料之日起30日內辦理初驗，並作成初驗紀錄。初驗合格後，機關應於20日內辦理驗收，並作成驗收紀錄，但含有機電設備之工程，如有非可歸責於廠商因素且經機關首長同意者，不在此限，惟仍應於完成供水、供電及測試後30日內辦理驗收。廠商未依機關通知派代表參加初驗或驗收者，除法令另有規定外（例如營造業法第41條），不影響初驗或驗收之進行及其結果。如因可歸責於機關之事由，延誤辦理初驗或驗收，該延誤期間不計逾期違約金；廠商因此增加之必要費用，由機關負擔。

□6.無初驗程序：

工程竣工後，無初驗程序者，機關應於收受監造單位/工程司送審之全部資料之日起30日內辦理驗收，並作成驗收紀錄，但含有機電設備之工程，如有非可歸責於廠商因素且經機關首長或其授權人員同意者，不在此限，惟仍應於完成供水、供電及測試後30日內辦理驗收。廠商未依機關通知派代表參加驗收者，除法令另有規定外（例如營造業法第41條），不影響驗收之進行及其結果。如因可歸責於機關之事由，延誤辦理驗收，該延誤期間不計逾期違約金；廠商因此增加之必要費用，由機關負擔。

(三)查驗或驗收有試車、試運轉或試用測試程序者，依本項【契約第15條第3款】附件辦理，其內容包括：消防、發電機、電梯等機電設備及供水、照明、網路通訊、汙排水、電氣、儀控、監測、門禁等系統設備。廠商應就本工程各階段工程履約標的於竣工前 15日辦理試車、試運轉或試用測試程序，以作為查驗或驗收之用。試車、試運轉或試用所需費用，由廠商負擔。但另有規定者，不在此限。

(四)查驗或驗收人對隱蔽部分拆驗或化驗者，其拆除、修復或化驗所生費用，拆驗或化驗結果與契約約定不符者，該費用由廠商負擔；與約定相符者，該費用由機關負擔。契約約定以外之查驗、測試或檢驗，亦同。

(五)查驗、測試或檢驗結果不符合契約約定者，機關得予拒絕，廠商應於限期內免費改善、拆除、重作、退貨或換貨，機關得重行查驗、測試或檢驗。且不得因機關辦理查驗、測試或檢驗，而免除其依契約所應履行或承擔之義務或責任，及費用之負擔。

(六)機關就廠商履約標的為查驗、測試或檢驗之權利，不受該標的曾通過其他查驗、測試或檢驗之限制。

(七)除契約另有約定或經機關同意者外，全部工程竣工後，廠商應對施工期間損壞或遷移之機關設施或公共設施予以修復或回復，並填具竣工報告，經機關確認竣工後，始得辦理初驗或驗收。廠商應將現場堆置的施工機具、器材、廢棄物及非契約所應有之設施全部運離或清除，方可認定驗收合格。

(八)工程部分竣工後，有部分先行使用之必要或已履約之部分有減損滅失之虞者，應先就該部分辦理驗收或分段查驗供驗收之用，並就部分驗收者支付價金，依第17條第1款第1目第2子目約定起算保固期。可採部分驗收方式者，優先採部分驗收；因時程或個案特性，採部分驗收有困難者，可採分段查驗供驗收之用。分段查驗之事項與範圍，應確認查驗之標的符合契約約定，並由參與查驗人員作成書面紀錄。供機關先行使用部分之操作維護所需費用，除契約另有約定外，由機關負擔。

(九)本工程各階段工程驗收合格後：

1.廠商應依照機關書面指定之接管單位辦理點交。其因非可歸責於廠商之事由，接管單位有異議或藉故拒絕、拖延時，機關應負責處理，並在驗收合格後60日內處理完畢，否則應由機關自行接管。如機關逾期不處理或不自行接管者，視同廠商已完成點交程序，對本工程各階段工程之保管不再負責，機關不得以尚未點交作為拒絕結付尾款的理由。

2.若工程須取得目的事業主管機關之相關資料或許可後使能合法使用（如：綠建築標章、設置消防設備竣工查驗合格、使用執照或其他類似文件…等），其因非可歸責於廠商之事由致延誤者，得保留該部分之契約價金合計2 ％（如不足10萬元時以10萬元計）後核付尾款，俟廠商取得目的事業主管機關之相關資料或許可後，再予付清剩餘尾款。但非屬取得後始能合法使用之相關資料（如：綠建築標章、智慧建築標章、耐震標章、其他： （由機關於招標時載明）），其經機關確認非可歸責於廠商致未能取得者，於廠商繳納□該部分之契約價金合計[2％] □新臺幣 元（由機關於招標時勾選或載明；未勾選或載明者，為該部分之契約價金合計2％）之擔保金後核付尾款，廠商仍應負責申請上開標章或文件，俟取得後，再向機關申請發還無息之擔保金。

(十)廠商履約結果經機關初驗或驗收有瑕疵者，應在機關通知之指定期限內完成改善、拆除、重作、退貨或換貨（以下簡稱改正）。逾期未改正者，依第18條遲延履約約定計算逾期違約金。但逾期未改正仍在契約原訂履約期限內者，不在此限。瑕疵改正處理及逾期日數計算原則如下：

1.機關應於指定改正期限屆滿之次日起辦理複驗，廠商如有提前完成改正者，應以書面通知機關，以利機關辦理複驗。改正期間內若遇天災或事變等不可抗力因素或不可歸責於廠商之事由，經機關同意者得予延長。

2.如複驗仍不合格時，廠商應於機關指定之第2次改正期限內完成改正，並自第1次複驗完成之次日起計算至瑕疵改正完成通知送達機關之日止，均以逾期論。

3.機關應於第2次改正期限屆滿之次日起辦理複驗，如複驗仍不合格時，依第11款規定辦理。

4.複驗時應就紀錄所載明之瑕疵進行複驗，如有發現新瑕疵時，其屬初驗之複驗者，列入驗收瑕疵改正；其屬驗收之複驗發現者(以1次為限)，機關應再指定期限通知廠商改正，其瑕疵改正期間不計入逾期天數。如廠商逾該指定期限仍未修改或處理完妥，依第2目及第3目約定辦理。

(十一)廠商不於前款期限內改正、拒絕改正或其瑕疵不能改正，或改正次數逾2次仍未能改正者，機關得採行下列措施之一：

1.自行或使第三人改正，並得向廠商請求償還改正必要之費用。

2.終止或解除契約或減少契約價金。

3.由廠商於機關第3次通知改正期限內改正完成，第3次仍逾期未改正完成者，依前2目約定辦理。

(十二)因可歸責於廠商之事由，致履約有瑕疵者，機關除依前2款約定辦理外，並得請求損害賠償。

(十三) 採購標的為公有新建建築物**：**

1.如須由廠商取得目的事業主管機關之使用執照或其他類似文件者，其因可歸責於機關之事由以致有遲延時，機關不得以此遲延為由拒絕辦理驗收付款。

2.依「臺北市綠建築自治條例」規定，工程總造價達新臺幣（下同）3千萬元以上者，應取得綠建築分級評估合格級以上標章；工程總造價達5千萬元以上者，應取得綠建築分級評估銅級以上標章；工程總造價達2億元以上者，應取得合格級以上智慧建築標章(如有要求高於合格級者，另於契約載明)。

前項規定之綠建築標章或智慧建築標章應由廠商負責申請取得，於驗收合格並取得綠建築標章或智慧建築標章後，機關始得發給結算驗收證明書。但驗收合格而未能取得綠建築標章或智慧建築標章，其經機關確認非可歸責於廠商且符合「臺北市綠建築自治條例」規定者，仍得發給結算驗收證明書。

(十四)廠商履行本契約涉及工程會訂定之「公共工程施工廠商履約情形計分要點」所載加減分事項者，應即主動通知機關，機關應將相關事實登錄於工程會「公共工程標案管理系統」，並於驗收完成後據以辦理計分作業。廠商未主動通知機關者，機關仍得本於事實予以登錄。

驗收完成後，廠商應於收到機關書面通知之計分結果後，確實檢視各項計分內容及結果，是否與實際履約情形相符。

# 第16條　操作、維護資料及訓練

■廠商應依本條約定履約（由機關視個案需要勾選，未勾選者，表示無需辦理本條約定事項）：

(一)資料內容：

1.中文操作與維護資料：

(1)製造商之操作與維護手冊。

(2)完整說明各項產品及其操作步驟與維護（修）方式、規定。

(3)示意圖及建議備用零件表。

(4)其他：＿＿＿＿＿。

2.上述資料應包括下列內容：

(1)契約名稱與編號；

(2)主題（例如土建、機械、電氣、輸送設備…）；

(3)目錄；

(4)最接近本工程之維修廠商名稱、地址、電話；

(5)廠商、供應商、安裝商之名稱、地址、電話；

(6)最接近本工程之零件供應商名稱、地址、電話；

(7)預計接管單位將開始承接維護責任之日期；

(8)系統及組件之說明；

(9)例行維護作業程序及時程表；

(10)操作、維護（修）所需之機具、儀器及備品數量；

(11)以下資料由機關視個案特性勾選：

■操作前及例行性之檢查或檢驗表

■設備之啟動、操作、停機作業程序

■操作後之檢查或關機表

■一般狀況、特殊狀況及緊急狀況之處置說明

■經核可之測試資料

■製造商之零件明細表、零件型號、施工圖

■與未來維護（修）有關之圖解（分解圖）、電（線）路圖

■製造商原廠備品明細表及建議價格

■可編譯（Compilable）之原始程式移轉規定

■軟體版權之授權規定

■其他：製造商之操作與維護手冊。

(12)索引。

3.保固期間操作與維護資料之更新，應以書面提送。各項更新資料，包括定期服務報告，均應註明契約名稱及編號。

4.教育訓練計畫應包括下列內容：

(1)設備及佈置說明；

(2)各類設備之功能介紹；

(3)各項設備使用說明；

(4)設備規格；

(5)各項設備之操作步驟；

(6)操作維護項目及程序解說；

(7)故障檢查程序及排除說明；

(8)講師資格；

(9)訓練時數。

(10)其他：教育訓練錄影紀錄。

5.廠商須依機關需求時程提供完整中文教育訓練課程及手冊，使機關或接管單位指派人員瞭解各項設備之操作及維護（修）。

(二)資料送審：

1.操作與維護資料格式樣本、教育訓練計畫及內容大綱草稿，應於本工程各階段工程（不含拆除工程）竣工後60日內，提出各1份送工程司審查，工程司審查無誤後，提報機關備查。

2.廠商接獲備查通知日後30日內，提出正式格式之完整資料（份數另行約定）送機關存檔及轉送接管單位收存，使接管單位有足夠能力進行操作及維護（修）工作。製造商之手冊資料，足以符合各項約定，且經工程司審查無誤者，不須另行製作。

3.廠商應於本工程各階段工程（不含拆除工程）竣工後15天，提出操作與維護資料及教育訓練計畫（份數另行約定）送工程司審查，工程司審查無誤後，提報機關備查。

(三)在教育訓練開始時，廠商應將所有操作與維護資料備妥，並於驗收前依核可之教育訓練計畫，完成對機關或接管單位指派人員之訓練。

(四)廠商所提送之資料，應經監造單位/工程司審查同意；修正時亦同。

(五)操作與維護（修）手冊之內容，應於試運轉測試程序時，經機關或接管單位指派之人員驗證為可行，否則應辦理修正後重行測試。

# 第17條　保固

(一)保固期之認定：

1.起算日：

(1)本工程第二階段完工項目驗收合格日起算保固。

本工程第三階段完工項目驗收合格日起算保固。

本工程第四階段完工項目驗收合格日起算保固。

(2)有部分先行使用之必要或已履約之部分有減損滅失之虞，辦理部分驗收者，除無起算保固期可能之部分外，自部分驗收結果符合契約約定之日起算。

(3)因可歸責於機關之事由，逾第15條第2款規定之期限遲未能完成驗收者，自契約標的足資認定符合契約規定之日起算。

2.期間：

除契約另有約定者外，依下列約定辦理：

(1)非結構物，包括但不限於裝修、機電、交通設施、自來水設施，由廠商保固[3]年。

(2)結構物，包括但不限於建築物構造體及屋頂防水、暗渠、橋梁、隧道、堤防、護岸、護坡、駁坎、排水溝、涵管、箱涵、擋土牆、防砂壩、道路等或為此等工作物之重大修繕者及地表以下之壁體，由廠商保固5年。

(3)臨時設施之保固期為其使用期間。

□(4)植栽保活期間[6個月]。

■(5)其他：

A. 本條第1款第2目所列用語定義，詳如補充契約規定第29條規定。

B. 高架道路、橋梁等工作物之鋼構防銹油漆工程，由廠商保固[7]年。【除契約另有約定，保固期間為7年】

C. 隧道、地下道、共同管道等工作物之防水分項工程，由廠商保固5年。

D. 道路、隧道、地下道、建築物等工作物之排水溝（不含溝蓋）、永久性地錨、擋土牆、邊坡保護設施、攔石設施等分項工程，由廠商保固5年。

E. 高架道路、橋梁、道路、隧道、地下道、人行道、步道、騎樓等工作物之各種材質路面、鋪面、底層、路基、排水溝蓋版、分隔島、安全護欄、圍牆、緣石、車阻、地下纜線管路等分項工程，由廠商保固3年。

F. 高架道路、橋梁、地下道、隧道、道路等工作物之路面更新、路基改善、人手孔調降等分項工程，由廠商保固3年。另道路設計數量及結算數量皆無路基改善面積者，由廠商保固1年。

G. 高架道路、橋梁、地下道等工作物之隔音牆工程，由廠商保固3年。

H. 高架道路、橋梁、地下道、共同管道、共同管溝、排水箱涵等工作物之伸縮縫更新工程，由廠商保固2年。

I. 道路、高架道路、橋梁、隧道、地下道、共同管道、共同管溝、排水箱涵、建築物、人行道、步道等工作物之非重大修繕者，就修繕部位，由廠商保固[2]年。【除契約另有約定，保固期間為2年】

J. 景觀工程包含但不限於各種材質造景物、雕塑、鋪面、固定桌椅等，由廠商保固2年。但不包含建築物、步道等工作物。

K. LED路燈燈具屬高架道路、橋梁、隧道、車行地下道、道路等主要照明（高燈，但不含景觀LED照明），由廠商保固3年。

L. 本契約約定新建後須再拆除之工作物，由廠商保固至工作物拆除為止。

M. 維持本條第1款第2目約定分項工程正常使用之材料、設備（例如：燈具光源）等，於分項工程保固期間，得有使用損耗，但仍應維持正常使用，出現瑕疵則應更換新品。

(二)本條所稱瑕疵，包括損裂、坍塌、損壞、功能或效益不符合契約約定等。

(三)保固期內發現之瑕疵，應由廠商於機關指定之合理期限內負責免費無條件改正，但屬第18條第5款所載不可抗力或不可歸責於廠商之事由所致者，不在此限。逾期不為改正者，機關得逕為處理，所需費用由廠商負擔，或動用保固保證金逕為處理，不足時向廠商追償。但屬故意破壞、不當使用、正常零附件損耗或其他非可歸責於廠商之事由所致瑕疵者，由機關負擔改正費用。

(四)為釐清發生瑕疵之原因或其責任歸屬，機關得委託公正之第三人進行檢驗或調查工作，其結果如證明瑕疵係因可歸責於廠商之事由所致，廠商應負擔檢驗或調查工作所需之費用。

(五)瑕疵改正後30日內，如機關認為可能影響本工程任何部分之功能與效益者，得要求廠商依契約原訂測試程序進行測試。該瑕疵係因可歸責於廠商之事由所致者，廠商應負擔進行測試所需之費用。

(六)保固期內，採購標的因可歸責於廠商之事由造成之瑕疵致全部工程無法使用時，該無法使用之期間不計入保固期；致部分工程無法使用者，該部分工程無法使用之期間不計入保固期，並由機關通知廠商。

(七)機關得於保固期間及期滿前，通知廠商派員會同勘查保固事項。

(八)保固期滿且無待解決事項後30日內，機關應簽發保固期滿通知書予廠商，載明廠商完成保固責任之日期。除該通知書所稱之保固合格事實外，任何文件均不得證明廠商已完成本工程之保固工作。

(九)廠商應於接獲保固期滿通知書後30日內，將留置於本工程現場之設備、材料、殘物、垃圾或臨時設施，清運完畢。逾期未清運者，機關得逕為變賣並遷出現場。扣除機關一切處理費用後有剩餘者，機關應將該差額給付廠商；如有不足者，得通知廠商繳納或自保固保證金扣抵。

# 第18條　遲延履約

(一) ■逾期違約金，以日為單位，不扣除任何期日；如廠商設計工作未依照契約約定期限送審或修正後送審，應按逾期日數，每日按設計費契約價金之0.5‰，計算逾期違約金。廠商施工作業如未依照契約所定各階段履約期限竣工，自該期限之次日起算逾期日數，每日依各階段契約價金總額0.5‰（由機關於招標時載明比率；未載明者，為1‰）計算逾期違約金；其每日逾期違約金扣罰金額，以不超出每日新台幣100萬元為限。廠商如未在機關指定期限內將初驗或驗收瑕疵改正完成，依第15條第10款計算逾期日數，每日依各階段契約價金總額0.5‰計算逾期違約金，因可歸責於廠商之事由，致終止或解除契約者，逾期違約金應計算至終止或解除契約之日止。【一般契約工程】

□逾期違約金，以日為單位，不扣除任何期日，因可歸責於廠商之事由，致終止或解除契約者，逾期違約金應計算至終止或解除契約之日止，並依下列辦理扣罰：【預約式契約工程】

1.廠商如未依照通報單施工會勘（議）約定期限或機關指定期限竣工，自該期限之次日起算逾期日數，每日依該次通報單結算金額1‰計算逾期違約金，惟每日逾期違約金未達新臺幣500元者，概以新臺幣500元計之。

2.廠商如未在機關指定期限內將初驗或驗收瑕疵改正完成，依第15條第10款計算逾期日數，每日依各階段契約價金總額0.5‰計算逾期違約金。

(二)採部分驗收者，得就該部分之金額計算逾期違約金。

(三)逾期違約金之支付，機關得自應付價金中扣抵；其有不足者，得通知廠商繳納或自保證金扣抵。

(四)逾期違約金為損害賠償額預定性違約金，其總額（含逾期未改正之違約金）以契約價金總額之[20]%為上限，且不計入第19條第10款之賠償責任上限金額內。

(五)因下列天災或事變等不可抗力或不可歸責於契約當事人之事由，致未能依時履約者，廠商得依[「臺北市政府工程契約訂約後工期核算要點」](file:///C:\Users\czaa-10495\AppData\Local\Microsoft\Windows\Temporary%20Internet%20Files\Content.IE5\第2次會議\重新編排與工程契約有關之規範\06_7-1-2臺北市政府工程契約訂約後工期核算要點961203.doc)規定，申請延長履約期限；不能履約者，得免除契約責任：

1.戰爭、封鎖、革命、叛亂、內亂、暴動或動員。

2.山崩、地震、海嘯、火山爆發、颱風、豪雨、冰雹、惡劣天候、水災、土石流、土崩、地層滑動、雷擊或其他天然災害。

3.墜機、沉船、交通中斷或道路、港口冰封。

4.民眾非理性之聚眾抗爭。

5.毒氣、瘟疫、火災或爆炸。

6.履約標的遭破壞、竊盜、搶奪、強盜或海盜。

7.履約人員遭殺害、傷害、擄人勒贖或不法拘禁。

8.水、能源或原料中斷或管制供應。

9.核子反應、核子輻射或放射性污染。

10.非因廠商不法行為所致之政府或機關依法令下達停工、徵用、沒入、拆毀或禁運命令者。

11.政府法令之新增或變更。

12.我國或外國政府之行為。

13.其他經機關認定確屬不可抗力者。

(六)前款不可抗力或不可歸責事由發生或結束後，其屬可繼續履約之情形者，應繼續履約，並採行必要措施以降低其所造成之不利影響或損害。

(七)廠商履約有遲延者，在遲延中，對於因不可抗力而生之損害，亦應負責。但經廠商證明縱不遲延履約，而仍不免發生損害者，不在此限。

(八)契約訂有分段進度及最後履約期限，且均訂有逾期違約金者，屬分段竣工使用或移交之情形，其逾期違約金之計算原則如下：

1.未逾分段進度但逾最後履約期限者，扣除已分段竣工使用或移交部分之金額，計算逾最後履約期限之違約金。

2.逾分段進度但未逾最後履約期限者，計算逾分段進度之違約金。

3.逾分段進度且逾最後履約期限者，分別計算違約金。但逾最後履約期限之違約金，應扣除已分段竣工使用或移交部分之金額計算之。

4.分段竣工期限與其他採購契約之進行有關者，逾分段進度，得個別計算違約金，不受前目但書限制。

5.各階段逾期違約金之約定如下：

(1)逾分段進度違約金：第1階段按逾期日數，每日之逾期違約金為

0.5‰。

(2)逾最後履約期限違約金：依第1款及本款計算。

(3)各階段每日逾期違約金扣罰金額，以不超出每日新台幣100萬元為限。

(九)契約訂有分段進度及最後履約期限，且均訂有逾期違約金者，屬全部竣工後使用或移交之情形，其逾期違約金之計算原則如下：

1.未逾分段進度但逾最後履約期限者，計算逾最後履約期限之違約金。

2.逾分段進度但未逾最後履約期限，其有逾分段進度已收取之違約金者，於未逾最後履約期限後發還。

3.逾分段進度且逾最後履約期限，其有逾分段進度已收取之違約金者，於計算逾最後履約期限之違約金時應予扣抵。

4.分段竣工期限與其他採購契約之進行有關者，逾分段進度，得計算違約金，不受第2目及第3目之限制。

5.各階段逾期違約金之約定如下：

(1)逾分段進度違約金：第1階段按逾期日數，每日之逾期違約金為

。

(2)逾最後履約期限違約金：依第1款及本款計算。

(十)廠商未遵守法令致生履約事故者，由廠商負責。因而遲延履約者，不得據以免責。

(十一)因可歸責於廠商之事由致延誤履約進度，情節重大者之認定，依下列原則辦理：

進度較約定預定進度落後，巨額工程達10%以上者；其他工程達20%以上，且日數達10日以上者，或巨額工程施工進度已達90%以後，該時段要徑施工時程已逾原核定進度表網狀圖工期10%以上者；其他工程施工進度已達80%以後，該時段要徑施工時程已逾原核定進度表網狀圖工期20%以上者。

# 第19條　權利及責任

(一)廠商應擔保第三人就履約標的，對於機關不得主張任何權利。

(二)廠商應保證其因本契約所完成之履約標的，並未侵害第三人所擁有任何形式之智慧財產權或其他權益，如有第三人對機關主張本契約之履約標的侵害其智慧財產權或其他權益，廠商應負責處理及承擔一切法律責任，並應於接到機關之通知後負責儘速解決前述糾紛，且立即提供機關因此所需之必要支援與諮詢（包括但不限於資料、文件之提供及鑑定費用與律師費用之負擔）。

(三)機關若因廠商違反上述保證而涉及任何侵害第三人智慧財產權或其他權益之侵權訴訟，廠商應自費延聘律師及專業人士為機關提供辯護，並負擔機關所需支付之賠償費用或和解金，且廠商應負責賠償機關因此侵權訴訟所受之一切損失（包括但不限於訴訟費用、鑑定費用、律師費用及名譽損失）。但如廠商於通知後未如期提供上開辯護，機關得自行延聘之，其費用由廠商負擔。

(四)如上述侵權指控經法定程序確認係可歸責於廠商時，廠商應於本項侵權行為經確定之終局判決、調解或和解成立之日起1個月內取得合法權源或修改為符合機關所需之履約標的，使之不侵權，否則應將涉及侵權部分已給付之價款退還予機關。廠商尚未取得合法授權或完成修改前，機關將停止使用該侵權之履的標的，若機關因此遭受任何損害或喪失任何利益，廠商應負賠償之責。

(五)廠商履約結果涉及智慧財產權者：（由機關於招標時載明）

□機關有權永久無償利用該著作財產權。

□機關取得部分權利（內容由機關於招標時載明）。

□機關取得全部權利。

□機關取得授權（內容由機關於招標時載明）。

■廠商因履行契約所完成之著作，其著作財產權之全部於著作完成之同時讓與機關，廠商放棄行使著作人格權。廠商保證對其人員因履行契約所完成之著作，與其人員約定以廠商為著作人，享有著作財產權及著作人格權。

□其他：＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿＿（內容由機關於招標時載明）。

(六)除另有約定外，廠商如在契約使用專利品，或專利性施工方法，或涉及著作權時，其有關之專利及著作權益，概由廠商依照有關法令規定處理，其費用亦由廠商負擔。

(七)機關及廠商應採取必要之措施，以保障他方免於因契約之履行而遭第三人請求損害賠償。其有致第三人損害者，應由造成損害原因之一方負責賠償。

(八)機關對於廠商、分包廠商及其人員因履約所致之人體傷亡或財物損失，不負賠償責任。對於人體傷亡或財物損失之風險，廠商應投保必要之保險。

(九)廠商依契約約定應履行之責任，不因機關對於廠商履約事項之審查、認可或核准行為而減少或免除。

(十) 因可歸責於廠商之事由，致機關遭受損害者，廠商應負賠償責任，其認定有爭議者，依照爭議處理條款辦理。

1.損害賠償之範圍，依民法第216 條第1 項規定，以填補機關所受損害及所失利益為限。但非因故意或重大過失所致之損害，契約雙方所負賠償責任不包括「所失利益」。

2.除第18 條約定之逾期違約金外，損害賠償金額上限為：（由機關視案件特性與需求於招標時載明；未載明者，為契約價金總額）

■契約價金總額。

□契約價金總額之＿＿倍。

□契約價金總額之＿＿％。

□固定金額＿＿＿元。

3.前目訂有損害賠償金額上限者，於法令另有規定，或廠商故意隱瞞工作之瑕疵、故意或重大過失行為，或對第三人發生侵權行為，對機關所造成之損害賠償，不受賠償金額上限之限制。

(十一)履約及賠償連帶保證廠商應保證得標廠商依契約履行義務，如有不能履約情事，即續負履行義務，並就機關因此所生損害，負連帶賠償責任。

(十二)履約及賠償連帶保證廠商經機關通知代得標廠商履行義務者，有關廠商之一切權利，包括尚待履約部分之契約價金，一併移轉由該保證廠商概括承受，本契約並繼續有效。得標廠商之保證金及已履約而尚未支付之契約價金，如無不支付或不發還之情形，得依原契約約定支付或發還該得標廠商。

(十三)廠商與其連帶保證廠商如有債權或債務等糾紛，應自行協調或循法律途徑解決。

(十四)契約文件要求廠商提送之各項文件，廠商應依其特性及權責，請所屬相關人員於該等文件上簽名或用印。如有偽造文書情事，由出具文件之廠商及其簽名人員負刑事及民事上所有責任。

(十五)廠商接受機關或機關委託之機構之人員指示辦理與履約有關之事項前，應先確認該人員係有權代表人，且所指示辦理之事項未逾越或未違反契約約定。廠商接受無權代表人之指示或逾越或違反契約約定之指示，不得用以拘束機關或減少、變更廠商應負之契約責任，機關亦不對此等指示之後果負任何責任。

(十六)契約內容有須保密者，廠商未經機關書面同意，不得將契約內容洩漏予與履約無關之第三人。

(十七)廠商履約期間所知悉之機關機密或任何不公開之文書、圖畫、消息、物品或其他資訊，均應保密，不得洩漏。

(十八)契約之一方未請求他方依契約履約者，不得視為或構成一方放棄請求他方依契約履約之權利。

# 第20條　連帶保證

(一)廠商如有履約進度落後達5%等情形，機關得評估並通知由連帶保證廠商履行連帶保證責任，繼續完成者，廠商同意將契約之全部權利讓與保證廠商。

(二)機關通知連帶保證廠商履約時，得考量公共利益及連帶保證廠商申請之動員進場施工時間，重新核定工期，機關並得視需要合理增加工期。連帶保證廠商如有異議，應循契約所定之履約爭議處理機制解決。

(三)連帶保證廠商接辦後，應就下列事項釐清或確認，並以書面提報機關同意/備查：

1.各項工作銜接之安排。

2.原分包廠商後續事宜之處理。

3.工程預付款扣回方式。

4.未請領之工程款（得包括已施作部分），得標廠商是否同意由其請領；同意者，其證明文件。

5.工程款請領發票之開立及撥付方式。

6.其他應澄清或確認之事項。

# 第21條　契約變更及轉讓

(一)機關通知之契約變更：

1.機關於必要時得於契約所約定之範圍內通知廠商變更契約（含新增項目），廠商於接獲通知後應配合機關要求並於通知期限內提出變更之相關文件。

2.廠商於機關接受其所提出須變更之相關文件前，不得自行變更契約。除機關另有請求者外，廠商不得因前目之通知而遲延其履約期限，亦不得以新增項目單價未議定為由而停工。

3.機關於接受廠商所提出須變更之事項前即請求廠商先行施作或供應，其後未依原通知辦理契約變更或僅部分辦理者，應補償廠商因此增加之必要費用(含稅什費)。

4.如因可歸責於機關之事由辦理契約變更，需廢棄或不使用部分已完成之工程或已到場之合格材料者，除雙方另有協議外，機關得辦理部分驗收或分段查驗後，依照契約詳細價目表所定單價、單價分析表之料價或新議定單價(均含稅什費)，支付該部分價金。但已進場材料以實際施工進度需要並經檢驗合格者為限，因廠商保管不當致影響品質之部分，不予計給。

(二)廠商請求之契約變更：

1.契約約定之採購標的，其有下列情形之一者，廠商得敘明理由，檢附規格、功能、效益及價格比較表送監造單位/工程司審查並經機關書面同意後，以其他規格、功能及效益相同或較優者代之。但不得據以增加契約價金。其因而減省廠商履約費用者，應自契約價金中扣除：

(1)契約原標示之廠牌或型號不再製造或供應。

(2)契約原標示之分包廠商不再營業或拒絕供應。

(3)較契約原標示者更優或對機關更有利。

2.廠商提出前目契約變更之文件，其審查及核定期程，除雙方另有協議外，為該書面請求送達之次日起30日內。但必須補正資料者，以補正資料送達之次日起30日內為之。因可歸責於機關之事由逾期未核定者，得依[「臺北市政府工程契約訂約後工期核算要點」](file:///C:\Users\czaa-10495\AppData\Local\Microsoft\Windows\Temporary%20Internet%20Files\Content.IE5\第2次會議\重新編排與工程契約有關之規範\06_7-1-2臺北市政府工程契約訂約後工期核算要點961203.doc)規定申請延長履約期限。

3.廠商請求契約變更，應自行衡酌預定施工時程，考量檢(查、試)驗所需時間及機關受理申請審查及核定期程後再行適時提出，並於接獲機關書面同意後，始得依同意變更情形施作。除因機關逾期未核定外，不得以資料送審為由，提出延長履約期限之申請。

(三)契約價金之變更，其底價依採購法第46條第1項之規定，契約變更其新增項目單價訂定及議價作業等程序，依[「臺北市政府所屬各機關工程施工及驗收基準」](file:///C:\Users\czaa-10495\AppData\Local\Microsoft\Windows\Temporary%20Internet%20Files\Content.IE5\第2次會議\重新編排與工程契約有關之規範\13_10-3臺北市政府所屬各機關工程施工及驗收基準980120.doc)、[「臺北市政府採購契約變更作業規定一覽表」](file:///C:\Users\czaa-10495\AppData\Local\Microsoft\Windows\Temporary%20Internet%20Files\Content.IE5\第2次會議\重新編排與工程契約有關之規範\17_20-1_1臺北市政府採購契約變更作業規定一覽表961221.doc)、[「臺北市政府各機關採購契約變更單價編列及議價注意事項」](file:///C:\Users\czaa-10495\AppData\Local\Microsoft\Windows\Temporary%20Internet%20Files\Content.IE5\第2次會議\重新編排與工程契約有關之規範\17_20-1_2臺北市政府各機關辦理採購契約變更新增項目單價編列及議價注意事項980701.doc)等規定辦理。

(四)廠商得提出替代方案之相關約定（含獎勵措施）：＿＿＿無＿＿＿＿。（由機關於招標時載明）

(五)契約變更，應作成書面紀錄，並經機關及廠商雙方簽名或蓋章。

(六)廠商不得將契約之部分或全部轉讓予他人。但因公司分割或其他類似情形致有轉讓必要，經機關書面同意轉讓者，不在此限。

廠商依公司法、企業併購法分割，受讓契約之公司(以受讓營業者為限)，其資格條件應符合原招標文件規定，且應提出下列文件之一：

1.原訂約廠商分割後存續者，其同意負連帶履行本契約責任之文件；

2.原訂約廠商分割後消滅者，受讓契約公司以外之其他受讓原訂約廠商營業之既存及新設公司同意負連帶履行本契約責任之文件。

# 第22條　契約終止解除及暫停執行

(一)可歸責於廠商之終止或解除契約：

1.廠商履約有下列情形之一者，機關得以書面通知廠商終止契約或解除契約之部分或全部，且不補償廠商因此所生之損失：

(1)有採購法第50條第2項前段規定之情形者。

(2)有採購法第59條規定得終止或解除契約之情形者。

(3)違反不得轉包之規定者。

(4)廠商或其人員犯採購法第87條至第92條規定之罪，經判決有罪確定者。

(5)因可歸責於廠商之事由，致延誤履約期限，情節重大者。

(6)偽造或變造契約或履約相關文件，經查明屬實者。

(7)擅自減省工料情節重大者。

(8)無正當理由而不履行契約者。

(9)查驗或驗收不合格，且未於通知期限內依規定辦理者。

(10)有破產或其他重大情事，致無法繼續履約者。

(11)廠商未依契約約定履約，自接獲機關書面通知次日起10日內或書面通知所載較長期限內，仍未改正者。

(12)違反環境保護或職業安全衛生等有關法令，情節重大者。

(13)違反法令或其他契約約定之情形，情節重大者。

2.機關未依前目約定通知廠商終止或解除契約者，廠商仍應依契約約定繼續履約。

3.廠商因第1目情形接獲機關終止或解除契約通知後，應即將該部分工程停工，負責遣散工人，將有關之機具設備及到場合格器材等就地點交機關使用；對於已施作完成之工作項目及數量，應會同監造單位/工程司辦理結算，並拍照存證，廠商不會同辦理時，機關得逕行辦理結算；必要時，得洽請公正、專業之鑑定機構協助辦理。廠商並應負責維護工程至機關接管為止，如有損壞或短缺概由廠商負責。機具設備器材至機關不再需用時，機關得通知廠商限期拆除運離，如廠商逾限未照辦，機關得將之予以變賣並遷出工地，將變賣所得扣除一切必須費用及賠償金額後退還廠商，而不負責任何損害或損失。

4.契約經依第1目約定或因可歸責於廠商之事由致終止或解除者，機關得自通知廠商終止或解除契約日起，扣留廠商應得之工程款，包括尚未領取之工程估驗款、全部保留款等，並不發還廠商之履約、差額保證金。至本契約經機關自行或洽請其他廠商完成後，如該扣留之工程款扣除機關為完成本契約所支付之一切費用及所受損害後有剩餘者，機關應將該剩餘金額給付廠商；無洽其他廠商完成之必要者，亦同。如有不足者，廠商及其連帶保證人應將該項差額賠償機關。

(二)不可歸責於廠商之終止或解除契約：

1.契約因政策變更，廠商依契約繼續履行反而不符公共利益者，機關得報經上級機關核准，終止或解除部分或全部契約，準依前款第3目辦理結算及本款第4目辦理給付費用，但不包含所失利益。

2.依前目約定終止契約者，廠商於接獲機關通知前已完成且可使用之履約標的，依契約價金給付；僅部分完成尚未能使用之履約標的，機關得擇下列方式之一洽廠商為之：

(1)繼續予以完成，依契約價金給付。

(2)停止製造、供應或施作。但依契約給付廠商已發生之製造、供應或施作費用。機關應依照契約詳細價目表所定單價、單價分析表之料價或新議定單價(均含稅什費)計給之。

3.非因政策變更且非可歸責於廠商事由（例如但不限於不可抗力之事由所致）而有必要者，機關得終止或解除契約，並準用本款其他各目約定。

4.履行契約需機關之作為始能完成，而機關不作為時，如致廠商未能開工、延期開工或無法施工，其期間逾6個月者，廠商得催告請求機關履行協力義務，使其得以開工或繼續施工，如機關自接獲催告之次日起逾14日，仍無法同意廠商開工或繼續施工時，廠商得通知終止契約或解除契約，除依前款第3目辦理結算，並得依下列項目檢附計算及相關證明文件，向機關申請給付費用，但不得請求所失利益之補償：

(1)契約於訂定後，未能開工者：

a.契約書裝訂成本費(含印花稅)。

b.為契約約定項目已實際執行之準備工作費用，如測量放樣、鑽探、因辦理履約保證金、差額保證金或投保營造或安裝工程綜合保險所生之費用、施工計畫書圖表打印、製作費用等。

c.工棚搭建費、工棚租金費或工地現場水電費等。

d.向機關報備之工地現場看管勞工費，最多2員，每員以6個月之基本工資(含勞工保險費及健保費)為限，但未向機關報備者，不予給付。

e.依工程施工進度，需預先定製之特殊材料、設備，並經事先向機關報備有案之訂金損失，或經會同檢驗合格之已進場材料，機關得依廠商訂購成本收購，但因保管不當影響品質之部分，不予計給，且不得超過契約該項材料費之金額。

f.其他： 。（由機關視個案特性及實際需要，於招標時載明；未載明者無）

(2)工程於開工後，而無法繼續施工者：

a.契約書裝訂成本費(含印花稅，按工程未完成比例計算計給)、契約約定之準備工作費、工棚搭建費或工棚租金(依尚待執行工程與全部工程之比例給付)、工地水電費及安全設施(依契約單價比例估驗計價)。

b.已施工之工程，依本契約約定估驗計價。

c.依工程施工進度，需預先定製之特殊材料、設備，並經事先向機關報備有案之訂金損失，或經會同檢驗合格之已進場材料，，計給其費用。但因保管不當影響品質之部分，不予計給。

d.工程停止工作期間，已向機關報備必要之現場待命人員工資，其工資按契約技術及一般勞力工資計付，但最多以5員為限。

e.工程停止工作期間廠商仍應按日填報施工日誌，並於每週將工地動態詳實記載，送監造單位/工程司備查。

f.其他： 。（由機關視個案特性及實際需要，於招標時載明；未載明者無）

(3)申請給付之費用，如契約詳細價目表列有項目者，不得超過該項目契約金額。

5.依本款終止或解除部分或全部契約者，廠商應即將該部分工程停工，負責遣散工人，撤離機具設備，並將已獲得支付費用之所有物品移交機關使用；對於已施作完成之工作項目及數量，應會同監造單位/工程司辦理結算，並拍照存證。廠商應依監造單位/工程司之指示，負責實施維護人員、財產或工程安全之工作，至機關接管為止，其所須增加之必要費用，由機關負擔。機關應儘快依結算結果付款；如無第14條第3款情形，應發還保證金。

(三)可歸責於廠商之暫停執行（停工）：

1.廠商未依契約約定履約者，機關得隨時通知廠商部分或全部暫停執行，至情況改正後方准恢復履約。

2.廠商不得就暫停執行請求延長履約期限或增加契約價金。

(四)不可歸責於廠商之暫停執行：

1.因可歸責於機關之情形，機關通知廠商部分或全部暫停執行：

(1)致全部工程或要徑作業須暫停執行者，得依「臺北市政府工程契約訂約後工期核算要點」規定檢討履約期限。

(2)暫停執行期間累計逾[6]個月者，機關應先支付已依機關指示由機關取得所有權之設備之契約價金。

(3)暫停執行期間累計逾[6]個月者，廠商得依第2款約定通知機關終止或解除部分或全部契約及申請給付費用。

2.因契約約定不可抗力之事由，致全部工程暫停執行，暫停執行期間持續逾[6]個月或累計逾[6]個月者，契約之一方得通知他方終止或解除契約。

(五)除契約變更増減數量或新增項目所致之展延履約期限不得再請求外，經機關同意全部暫停執行或展延履約期限，除經機關認定有不宜給付情形外，廠商得向機關請求按訂約總價(應扣除營業稅) 2.5%除以原工期日數所得金額乘以展延或停工日數之工程管理費用，且其費用不含所失利益、以不超過訂約總價10%為限。本項工程管理費已包含工程保險費及營業稅。如因不可歸責於雙方之事由者，廠商得申請之工程管理費用應予減半。

(六)廠商不得對本契約採購案任何人要求、期約、收受或給予賄賂、佣金、比例金、仲介費、後謝金、回扣、餽贈、招待或其他不正利益。分包廠商亦同。違反約定者，機關得依第1款終止或解除契約，或將2倍溢價及利益自契約價款中扣除。

(七)本契約終止時，自終止之日起，雙方之權利義務即消滅。契約解除時，溯及契約生效日消滅。雙方並互負保密義務。

# 第23條　爭議處理

(一)機關與廠商因履約而生爭議者，應依法令及契約約定，考量公共利益及公平合理，本誠信和諧，盡力協調解決之。其未能達成協議者，得以下列方式處理之：

1.提起民事訴訟，並以■機關；□本工程（由機關於招標時勾選；未勾選者，為機關）所在地之地方法院為第一審管轄法院。

2.依採購法第85條之1規定向採購申訴審議委員會申請調解。工程採購經採購申訴審議委員會提出調解建議或調解方案，因機關不同意致調解不成立者，廠商提付仲裁，機關不得拒絕。

3.經契約雙方同意並訂立仲裁協議後，依本契約約定及仲裁法規定提付仲裁。

4.依採購法第102條規定提出異議、申訴。

5.依其他法律申（聲）請調解。

6.經契約雙方合意後成立爭議處理小組協調爭議。

7.依契約或雙方合意之其他方式處理。

(二)依前款第2目後段或第3目提付仲裁者，約定規則如下：

1. 本工程擇定仲裁機構為：（由機關視案件特性與需求於招標時載明；未載明者，為選項(5)）

□(1)中華工程仲裁協會。

□(2)中華民國仲裁協會。

□(3)臺灣營建仲裁協會。

□(4)其他國內仲裁機構： ＿ 。

■(5)由契約雙方協議擇定仲裁機構。如未能獲致協議，屬前款第2目後段情形者，由廠商指定仲裁機構；屬前款第3目情形者，由機關指定仲裁機構。上開仲裁機構，除契約雙方另有協議外，應為合法設立之國內仲裁機構。

2.仲裁人之選定：

(1)當事人雙方各推1位仲裁人。

(2)當事人之一方選定仲裁人後，得依仲裁法第11條規定書面催告他方，倘他方受催告已逾規定期間而不選定仲裁人者，催告人得聲請■法院；□指定之仲裁機構（由機關於招標時勾選；未勾選者，為指定之仲裁機構）代為選定1位仲裁人。

3.主任仲裁人之選定：

(1)2位仲裁人經選定之次日起30日內，由雙方選定之仲裁人共推第3仲裁人為主任仲裁人。

(2)未能依(1)共推主任仲裁人者，當事人得聲請法院為之選定。

4.仲裁標的於仲裁協議經雙方確認後，不得變更或追加。

5.以■機關所在地；□本工程所在地；□其他：＿＿為仲裁地（由機關於招標時載明；未載明者，為機關所在地）。

6.除契約雙方另有協議外，仲裁程序應公開之，仲裁判斷書雙方均得公開，並同意仲裁機構公開於其網站。

7.仲裁程序應使用■國語及中文正體字；□其他語文：＿＿＿。(由機關於招標時載明；未載明者，為國語及中文正體字)

8.機關□同意；■不同意（由機關於招標時勾選；未勾選者，為不同意）仲裁庭適用衡平原則為判斷。

9.仲裁判斷書應記載事實及理由。

(三) 依第1款第6目成立爭議處理小組者，約定如下：

1.爭議處理小組於爭議發生時成立，得為常設性，或於爭議作成決議後解散。

2.爭議處理小組委員之選定：

(1)當事人雙方應於協議成立爭議處理小組之次日起10日內，各自提出5位以上(含本數)之名單，交予對方。

(2)當事人之一方應於收受他方提出名單之次日起10日內，自該名單內選出1位作為委員。

(3)當事人之一方未依(1)提出名單者，為無法合意成立爭議處理小組。

(4)當事人之一方未能依(2)自名單內選出委員，且他方不願變更名單者，為無法合意成立爭議處理小組。

3.爭議處理小組召集委員之選定：

(1)二位委員經選定之次日起10日內，由雙方或雙方選定之委員自前目(1)名單中共推1人作為召集委員。

(2)未能依(1)共推召集委員者，為無法合意成立爭議處理小組。

4.當事人之一方得就爭議事項，以書面通知爭議處理小組召集委員，請求小組協調及作成決議，並將繕本送達他方。該書面通知應包括爭議標的、爭議事實及參考資料、建議解決方案。他方應於收受通知之次日起14日內提出書面回應及建議解決方案，並將繕本送達他方。

5.爭議處理小組會議：

(1)召集委員應於收受協調請求之次日起30日內召開會議，並擔任主席。委員應親自出席會議，獨立、公正處理爭議，並保守秘密。

(2)會議應通知當事人到場陳述意見，並得視需要邀請專家、學者或其他必要人員列席，會議之過程應作成書面紀錄。

(3)小組應於收受協調請求之次日起90日內作成合理之決議，並以書面通知雙方。

6.爭議處理小組委員應迴避之事由，參照採購申訴審議委員會組織準則第13條規定。委員因迴避或其他事由出缺者，依第2目、第3目辦理。

7.爭議處理小組就爭議所為之決議，除任一方於收受決議後14日內以書面向召集委員及他方表示異議外，視為協調成立，有契約之拘束力。惟涉及改變契約內容者，雙方應先辦理契約變更。如有爭議，得再循爭議處理程序辦理。

8.爭議事項經一方請求協調，爭議處理小組未能依第5目或當事人協議之期限召開會議或作成決議，或任一方於收受決議後14日內以書面表示異議者，協調不成立，雙方得依第1款所定其他方式辦理。

9.爭議處理小組運作所需經費，由契約雙方平均負擔。

10.本款所定期限及其他必要事項，得由雙方另行協議。

(四)依採購法規定受理調解或申訴之機關名稱： 臺北市政府採購申訴審議委員會 ；地址： 臺北市市府路1號9樓東北區＿；電話： 1999(外縣市02-27208889)轉1058、1059 。

(五)履約爭議發生後，履約事項之處理原則如下：

1.與爭議無關或不受影響之部分應繼續履約。但經機關同意無須履約者不在此限。

2.廠商因爭議而暫停履約，其經爭議處理結果被認定無理由者，不得就暫停履約之部分要求延長履約期限或免除契約責任。

3.對於有爭議部分之工程費用機關得暫予扣留，俟爭議事項確定後，再行辦理核付(或扣除)。

(六)本契約以中華民國法律為準據法。

(七)工程於竣工後，雙方因履約爭議而為民事訴訟、仲裁、履約爭議調解程序者，機關得依程序進行結算、驗收、提存及起算保固等作業，並俟爭議處置確定後再依處置結果辦理未盡事項。

(八)驗收完成後，如廠商對於結算書有意見而拒絕核章簽認，不領取結算尾款者，機關得依提存法規定予以提存。

(九)廠商與本國分包廠商間之爭議，除經本國分包廠商同意外，應約定以中華民國法律為準據法，並以設立於中華民國境內之民事法院、仲裁機構或爭議處理機構解決爭議。廠商並應要求分包廠商與再分包之本國廠商之契約訂立前開約定。

# 第24條　其他

(一)廠商對於履約所僱用之人員，不得有歧視婦女、原住民或弱勢團體人士之情事。

(二)廠商履約時不得僱用機關之人員或受機關委託辦理契約事項之機構之人員。

(三)廠商授權之代表應通曉中文或機關同意之其他語文。未通曉者，廠商應備翻譯人員。

(四)機關與廠商間之履約事項，其涉及國際運輸或信用狀等事項，契約未予載明者，依國際貿易慣例。

(五)機關及廠商於履約期間應分別指定授權代表，為履約期間雙方協調與契約有關事項之代表人。

(六)本契約未載明之事項，依採購法及民法等相關法令。

(七)本契約及所含文件約定之各項違約金，除契約另有規定，或第4條減價收受、第9條第32款第1目第2子目餘土或泥漿處理、第18條逾期違約金、附錄1第3點交通維持及「臺北市政府公共工程施工品質管理作業要點」、「臺北市政府所屬各機關公共工程施工安全衛生須知」及＿＿＿＿＿＿（由機關於招標時載明）所定之**懲罰性**違約金外，其餘懲罰性違約金合計總額，以契約價金總額之[20]％為上限，且不計入第19條第10款之賠償責任上限金額內。

(八)廠商如發現契約所定技術規格違反採購法第26條規定，或有犯採購法第88條之罪嫌者，可向招標機關書面反映或向檢調機關檢舉。

(九)依據「政治獻金法」第7條第1項第2款規定，與政府機關（構）有巨額採購契約，且於履約期間之廠商，不得捐贈政治獻金。

立契約人：機關：臺北市政府工務局新建工程處

代表人：黃立遠

地 址：

廠商：(廠商全銜)

負責人：

地　址：

中華民國　年　月　日

# 附錄1、工地管理

1. 人員及機具管制
   1. 工作場所人員及車輛機械出入口處應設管制人員，嚴禁以下人員及機具進入工地：
      1. 非法外籍勞工。
      2. 未投保勞工保險之勞工（應依第1.2點辦理報備）。
      3. 未具合格證之移動式起重機、車輛機械及操作人員。
      4. 未依第1.4點登記之人員。
   2. 工程開工前，廠商向機關報備工作場所人員名單(含分包廠商員工)，並提報該等人員之勞工保險資料(依第13條第3款得以其他商業保險代之者，提報該等人員之商業保險資料)及依職業安全衛生法規應完成之安全衛生教育訓練紀錄(如臺北職安卡)送機關備查，方可使勞工進場施工；人員異動時，亦同。
   3. 契約施工期間，廠商應指派職業安全衛生人員或專人於每日施工前辦理下列事項，並記載於施工日誌及回報監造單位/工程司：
      1. 勤前教育（包含：工地預防災變及危害告知）。
      2. 檢查工作場所新進勞工是否提報第1.2點約定之勞工保險資料及安全衛生教育訓練紀錄。
      3. 檢查勞工個人防護具。
      4. 廠商未完成上開事項，不得要求勞工進場施工。

□1.4 人員進入工作場所應予登記，登記資料應包含勞工姓名與隸屬廠商等，該登記文件應逐月送交監造單位/工程司備查，且機關及監造單位/工程司得隨時抽查。

1.5廠商使用之柴油車輛，應符合空氣污染物排放標準。

1.6廠商使用以下車輛，應裝設道路交通安全規則規定之行車視野輔助系統等相關安全裝置：（由機關於招標時載明；未載明者無。109年1月1日起應依前開規則辦理）

□總重量逾3.5公噸之貨車。

□混凝土預拌車及總重量20公噸以上之貨車（包括聯結車）。

□其他：＿＿＿＿

1. 工地環境清潔與維護：
   1. 契約施工期間，廠商應切實遵守「臺北市政府工程施工規範」第01572章「環境保護」及[第02323章「餘土（棄土）」](file:///C:\Users\czaa-10495\AppData\Local\Microsoft\Windows\Temporary%20Internet%20Files\Content.IE5\第2次會議\重新編排與工程契約有關之規範\09_9-4_2臺北市工程施工規範第02323章-棄土.pdf)、水污染防治法及其施行細則、空氣污染防制法、噪音管制法、廢棄物清理法及營建剩餘土石方處理方案等法令規定，隨時負責工地環境保護。
   2. 契約施工期間，廠商應隨時清除工地內暨工地週邊道路一切廢料、垃圾、非必要或檢驗不合格之材料、鷹架、工具及其他設備，以確保工地安全及工作地區環境之整潔，其所需費用概由廠商負責。
   3. 工地周圍排水溝，因契約施工所生損壞或沉積砂石、積廢土或施工產生之廢棄物，廠商應隨時修復及清理，並於完成時，拍照留存紀錄，必要時並邀集當地管理單位現勘確認。其因延誤修復及清理，致生危害環境衛生或公共安全事件者，概由廠商負完全責任。
2. 交通維持及安全管制措施：
   1. 履約期間，廠商應切實遵守「臺北市政府工程施工規範」第01556章「交通維持」、「臺北市區道路施工交通安全設施須知」、「臺北市工程施工期間交通維持作業辦法」及「臺北市市區道路重大工程施工區週邊道路維護管理方案」等規定。
   2. 廠商施工如需佔用都市道路範圍，廠商應依規定擬訂交通維持計畫，併同施工計畫，送請機關核轉當地政府交通主管機關核准後，始得施工。該項交通維持計畫之格式，應依當地政府交通主管機關之規定辦理，並維持工區週邊路面平整，加強行人動線安全防護措施及導引牌設置，同時視需要於重要路口派員協助疏導交通。
   3. 交通維持及安全管制措施應確實依核准之交通維持計畫及圖樣、數量佈設。
   4. 廠商應依主管機關核定之交通維持計畫確實辦理相關交維措施，施工期間如需封閉車道(路段)或改道等交通管制作為，應依事前報核之管制時間內完成施工作業，若廠商無法於核定之交通維持計畫(或交通維持會勘紀錄)施工時間內完成道路施工並運離施工機具，則廠商應於核定開放通車前 1.5 小時通報機關，同時連繫當地交通警察機關預先規畫交通疏導路線及通知廣播電臺即時播送改道訊息。
   5. 逾時未收工或未依交通維持計畫辦理相關交維措施造成車流壅塞、人行道無法通行等影響交通或行人安全情事，其違反事項經交通主管機關告發處罰或經機關查證屬實者，得按次計罰15萬元之懲罰性違約金，並自最近一期估驗計價款內罰扣。
   6. 廠商施工前除依規定通知、公告等作為外，如需移動障礙物(如車輛等)者，應於移動前及復原後拍照(或錄影)存證，移動障礙物如有損傷者概由廠商負責。
3. 廠商為執行施工管理之事務，其指派之工地負責人，應全權代表廠商駐場，率同其員工處理下列事項：
   1. 工地管理事項
      1. 工地範圍內之部署及配置。
      2. 工人、材料、機具、設備、門禁及施工裝備之管理。
      3. 已施工完成定作物之管理。
      4. 公共安全之維護。
      5. 工地突發事故之處理。
   2. 工程推動事項
      1. 開工之準備。
      2. 交通維持計畫之研擬、申報。
      3. 材料、機具、設備檢（試）驗之申請、協調。
      4. 施工計畫及預定進度表之研擬、申報。
      5. 施工前之準備及施工完成後之查驗。
      6. 向機關提出施工動態（開工、停工、復工、竣工）書面報告。
      7. 向機關填送施工日誌及定期工程進度表。
      8. 協調相關廠商研商施工配合事項。
      9. 會同監造單位/工程司勘研契約變更計畫。
      10. 依照監造單位/工程司之指示提出施工大樣圖資料。
      11. 施工品管有關事項。
      12. 施工瑕疵之改正、改善。
      13. 天然災害之防範。
      14. 施工棄土之處理。
      15. 工地災害或災變發生後之善後處理。
      16. 其他施工作業屬廠商應辦事項者。
   3. 工地環境維護事項：
      1. 施工場地及受施工影響地區排水系統設施之維護及改善。
      2. 工地圍籬之設置及維護。
      3. 工地內外環境清潔及污染防治。
      4. 工地施工噪音之防治。
      5. 工地週邊地區交通之維護及疏導事項。
      6. 其他有關當地交通及環保目的事業主管機關規定應辦事項。
   4. 工地週邊協調事項：
      1. 加強工地週邊地區的警告標誌與宣導。
      2. 與工地週邊地區鄰里辦公處暨社區加強聯繫。
      3. 定時提供施工進度及有關之資訊。
   5. 其他應辦事項。
4. 施工所需臨時用地，除另有規定外，由廠商自理。廠商應規範其人員、設備僅得於該臨時用地或機關提供之土地內施工，並避免其人員、設備進入鄰地。
5. 廠商及其砂石、餘土或泥漿、廢棄物、建材等分包廠商不得有使用非法車輛、違約棄置或超載行為。其有違反者，廠商應負違約責任；情節重大者，依採購法第101條第1項第3款規定處理。
6. 營造業廠商應於專業工程特定施工項目施工期間設置技術士，其專業工程、特定施工項目、技術士種類及人數如下：（由機關依「營造業專業工程特定施工項目應置之技術士種類比率或人數標準表」及個案契約特性載明；未載明或載明之人數低於該標準表規定者，依該標準表設置）

7.1 鋼構工程

鋼構構件吊裝及組裝：□一般手工電銲＿人、□半自動電銲＿人、□氬氣鎢極電銲＿人、□測量＿人、□建築塗裝＿人；或□前開種類技術士共＿人。

7.2 基礎工程

7.2.1 擋土牆：□鋼筋＿人、□模板＿人、□測量＿人、□混凝土＿人；或□前開種類技術士共＿人。

7.2.2 土質改良及灌漿：□鋼筋＿人、□模板＿人、□測量＿人、□混凝土＿人；或□前開種類技術士共＿人。

7.2.3 錨樁工程：□鋼筋＿人、□模板＿人、□測量＿人、□混凝土＿人；或□前開種類技術士共＿人。

7.3 施工塔架吊裝及模版工程結構體模板工程：模板＿人。

7.4 庭園、景觀工程

7.4.1 造園景觀施工：造園景觀（造園施工）＿人、□園藝＿人；或□前開種類技術士共＿人。

7.4.2 植生綠化及養護：造園景觀（造園施工）＿人、□園藝＿人；或□前開種類技術士共＿人。

7.5 防水工程營建防水：營建防水＿人。

7.6 預拌混凝土工程預拌混凝土澆置工程：混凝土＿人。

7.7 其他

# 附錄2、工作協調及工程會議

1. 概要

說明執行本契約有關工作協調及工程會議之規定。

1. 工作範圍
   1. 與下列單位進行工作協調：
2. 機關提供之履約場所內之其他得標廠商。
3. 管線單位。
4. 分包廠商。
   1. 工程會議應包括但不限於：
5. 施工前會議。
6. 進度會議。
   1. 會議前準備工作：
7. 會議議程。
8. 安排會議地點。
9. 會議通知須於開會前4天發出。
10. 安排開會所需之資料，文具及設備。
    1. 會議後工作：
11. 製作會議紀錄，包括所有重要事項及決議。
12. 會議後7天內將會議紀錄送達所有與會人員，及與會議紀錄有關之單位。
13. 會議
    1. 廠商應要求其分包廠商指派具職權代表該分包廠商作出決定之人員出席會議。
    2. 施工前會議
       1. 由機關在開工前召開施工協調會議。
       2. 選定開會地點。
       3. 與會人員：
14. 機關代表。
15. 機關委託之技術服務廠商代表。
16. 廠商之工地負責人員、專任工程人員、工地主任、品管人員及安全衛生管理人員。
17. 主要分包廠商人員。
18. 其他應參加之分包廠商人員。
    * 1. 會議議程項目：
19. 依契約內容釐清各單位在各階段之權責，並說明權責劃分規定。
20. 講解設計理念及施工要求、施工標準等規定。說明各項施工作業之規範規定、機具操作、人員管理、物料使用及相關注意事項。
21. 重要施工項目，由廠商人員負責指導施工人員相關作業程序並於工地現場製作樣品（如鋼筋加工、模板組立、管線、裝修等）及相關施工項目缺失照片看板，以作為施工人員規範及借鏡。
22. 提供本工程之主要分包廠商或其他得標廠商資料。
23. 討論總工程進度表。
24. 主要工程項目進行順序及預定竣工時間。
25. 主要機具進場時間及優先順序。
26. 工程協調工作之流程及有關負責人員。
27. 解說相關之手續及處理之規定。例如提出施工及設計上之問題、問題決定後之執行、送審圖說、契約變更、請款及付款辦法等。
28. 工程文件及圖說之傳遞方式。
29. 所有竣工資料存檔的程序。
30. 工地使用之規定。例如施工所及材料儲存區之位置。
31. 工地設備的使用及控制。
32. 臨時水電。
33. 工地安全及急救之處理方法。
34. 工地保全規定。
    1. 進度會議
       1. 安排固定時間開會。
       2. 依工程進度及狀況，視需要召開臨時會議。
       3. 選定會議地點（以固定地點為原則）。
       4. 與會人員：
35. 機關代表。
36. 機關委託之技術服務廠商代表。
37. 廠商工地負責人員。
38. 配合議程應出席之分包廠商人員。
    * 1. 會議議程項目：
39. 檢討並確認前次會議紀錄。
40. 檢討前次議定之工作進度。
41. 提出工地觀察報告及問題項目。
42. 檢討施工進度之問題。
43. 材料製作及運送時間之審核。
44. 改進所有問題之方法。
45. 修正施工進度表。
46. 計畫未來工作之程序及時間。
47. 施工進度之協調。
48. 檢討送審圖說之流程，核准時間及優先順序。
49. 檢討工地工務需求解釋紀錄之流程，核准時間及優先順序。
50. 施工品質之審核。
51. 檢討變更設計對施工進度及竣工日期之影響。
52. 其他任何事項。

# 附表１　工程重要施工項目須監造單位會同抽查檢驗停留點總表（甲表）

|  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- |
| 各類工程須停檢項目 | | 查核事項 | 備註 |
| 項次 | 工作項目 |
| 1 | 測量放樣 | 工程施工範圍、建築線位置及控制高程點須確認無誤。 |  |
| 2 | 工程施工前鄰近建築物現況調查 | 查明承商委託專業機構進行鄰近建築物、構造物鑑定是否已完成 |  |
| 3 | 連續壁穩定液試驗 | 穩定液試驗紀錄,現場試驗儀器包括:漿密度天平、漏斗黏滯性儀、過濾壓試器、PH值顯示儀、200號篩等 |  |
| 4 | 開挖支撐油壓千斤頂預壓 | 檢核確認預壓值，過多或過少影響支撐及擋土設施安全性 |  |
| 5 | 開挖分層支撐 | 分層挖掘深度，不得超過設計深度下五十至一百公分 分層支撐數量是否符合設計 |  |
| 6 | 安全監測系統儀器裝設 | 就儀器安裝之位置、方向及初測值是否正確，以為日後分析之依據。 |  |
| 7 | 鋼構之吊運、組配作業（吊裝） | 屬「危險性工作場所審查暨檢查辦法」規定之丁類工作場合者,是否已向勞檢處申請核可。 非屬「危險性工作場所審查暨檢查辦法」規定之丁類工作場合者,檢查吊裝安全性及臨時支撐是否影響施工安全 | 依行政院頒行「危險性工作場所審查暨檢查辦法」 |
| 8 | 臨時排水設施完成 或既有排水道打除前 | 確定臨時排水道業依計畫改道完成，且容量不小於既有容量。 |  |
| 9 | 破堤施工 | 臨時圍堰設施須施築完成後方可破堤。 |  |
| 10 | 臨時圍堰設施拆除 | 確定堤防施作完成無缺口後，方可拆除臨時圍堰設施。 |  |
| 11 | 潛盾、推進破鏡 | 鏡面框按裝、推進高程檢測 |  |
| 12 | 隧道鋼模移模前 | 確認鋼模移模前，混凝土已達到規定養護時程及強度，以避免移模後造成混凝土分離脫落等情形 |  |
| 13 | 排水涵管通水前 | 週邊排水引入口銜接是否平順、緊密，內部妨礙排水物、前後臨時圍水設施是否已移除。 |  |
| 14 | 建築物各層樓版及樑之模板及支撐 | 確認模板支撐穩固性、縫隙填補，避免造成爆模、倒塌等事故。 |  |
| 15 | 樑柱鋼筋綁紮 | 1.配筋、保護層  2.樑柱接頭箍筋 |  |
| 16 | 各樓層鋼筋綁紮 | 1.配筋、保護層  2.預埋管線、角隅補強  3.樑柱接頭箍筋 | 一、二層及屋頂層澆置前三天須向建管處申報勘驗 |
| 17 | 螺栓鎖斷/電焊 | 鎖斷扭力 |  |
| 18 | 各樓層鋼骨安裝 | 精度檢測 | 各樓層均須向建管處申報勘驗 |
| 19 | 路燈接地電阻、絕緣電阻量測 | 量測結果應符合規定 |  |
| 註： | 1.如有本表所列項目即應要求廠商依須停檢項目提出詳盡施工計畫與自主品管計畫，經監造單位二級查驗合格後方得據以施工。  2.監造計畫應包含所列項目抽查紀錄表格式送主辦機關併監造計畫核定。  3.本表項目**監造單位必須百分之百辦理查驗**。 | | |

# 附表2　各類工程重要工作項目參考表（乙表）

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| 工程項目 | | 停檢點 | 查核項目 | 說明 |
| **各類工程** | | **工程施工前鄰近建築物現況調查** | **查明承商委託專業機構進行鄰近建築物、構造物鑑定是否已完成** |  |
| 道路工程 | 混凝土擋土牆 | 基礎版組立側模 | 配筋尺寸，止滑榫形式、位置，模板支撐穩固 | 如未按規定設置止滑榫及配筋，將影響擋土設施安全 |
| 牆身(扶壁)組立側模 | 斷面尺寸，模板、鋼筋、預埋件、洩水孔位置 | 如未依規定預埋洩水孔並固定，將造成水壓增加，影響結構安全。 |
| 牆身(扶壁)養護 | 混凝土強度確認 | 未達混凝土強度即進行回填滾壓，破壞結構安全。 |
| 牆身透水設施施作 | 透水材料、舖設位置 | 透水材料材質及舖設適當位置，可有效排水，降低水壓 |
| 排水箱涵 | 組立底版側模 | 確認底版高程及配筋正確，模板支撐穩固 | 配筋規定、保護層，模板規定、支撐穩固性 |
| 牆體組立側模 | 確認斷面尺寸，模板、鋼筋及預埋件符合設計 | 配筋規定、模板、保護層規定、牆體厚度、支撐穩固性 |
| 頂版配筋、預埋件 | 確認頂版高程、尺寸及鋼筋正確、模板支撐牢固 | 配筋規定、支撐穩固性模板、保護層規定、頂版尺寸厚度 |
| 摻土排樁SMW工法 | SMW壁體築造 | 檢核SMW之鑽掘深度、鑽桿提升速率及鑽桿之垂直度、 | 1.鑽掘深度檢測 2.鑽桿垂直度檢測(每[5][ ]單元須計測一次 3.鑽桿提昇速率檢測 |
| 改良體(漿液)取樣 | 每[600][ ]M2擋土壁至少選一處取樣試驗 (單軸壓縮強度及透水試驗) |
| 型鋼植入 | 型鋼位置及垂直度檢測 | 1. 型鋼中心位置 2. 垂直度(每鑽掘[5][ ]單元須計測一次 3. 型鋼植入深度檢核 |
| 橋樑工程 | 預力梁橋面 | 預力梁側模 | 端模、錨碇座之位置正確，鋼腱、模板等符合規定且支撐、固定牢固 | 配筋規定、保護層規定、模板規定、鋼腱位置 |
| 預力梁施拉預力 | 預力鋼腱施預力 | 混凝土達規定強度後方可施預力 |
| 預力梁吊裝 | 臨時支撐架設 | 吊裝安全性及臨時支撐影響施工安全 |
| 橋面版封側模 | 配筋、模板、預埋件及斷面尺寸符合設計 | 配筋、保護層影響橋面板結構安全；支撐穩固性影響工安 |
| 橋面伸縮縫構件安裝 | 確認斷面尺寸、預埋件設置及固定 | 伸縮縫影響日後行車穩定性及安全 |
| 鋼構橋橋面 | 構件組立銲接 | 確認構件之尺寸、斷面及NDT檢測 | 銲條種類、銲道檢驗、銲道型式長度厚度(X光、超音波) |
| 現場橋面吊裝 | 臨時支撐架設 | 支撐架設是否適當、穩固，將影響工安 |
| 橋面版封側模 | 配筋、模板、斷面尺寸、預埋件等符合規定 | 配筋、保護層等影響橋面版結構安全及支撐穩固性影響工安 |
| 橋面伸縮縫構件安裝 | 斷面尺寸、預埋件設置及固定 | 伸縮縫影響日後行車穩定性及安全 |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| 工程項目 | | 停檢點 | 查核項目 | 說明 |
| 橋樑工程(續) | 鋼筋混凝土橋面 | RC梁配筋、側模 | 確認RC梁鋼筋、模板符合設計要求 | 鋼筋配筋規定 RC梁尺寸 模板支撐穩固性 |
| RC梁吊裝 | 臨時支撐架設 | 吊裝安全性及臨時支撐影響施工安全 |
| 橋面版封側模 | 配筋、模板、預埋件及斷面尺寸符合設計 | 配筋、保護層影響橋面板安全；支撐穩固性影響工安 |
| 橋面伸縮縫構件安裝 | 確認斷面尺寸、預埋件設置及固定 | 伸縮縫影響日後行車穩定性及安全 |
| 橋樑下部結構 | 組立基礎側模 | 基礎之尺寸、高程、鋼筋及模板符合規定 | 鋼筋配筋，基礎尺寸、高程、保護層 |
| 組立柱/橋台(牆身)側模 | 柱/橋台(牆身)之斷面尺寸、鋼筋、模板符合規定、支撐穩固性 | 鋼筋配筋規定、柱/橋台(牆身)尺寸、位置、垂直度模板支撐穩固性 |
| 帽梁或胸牆組模 | 確認帽梁或胸牆之位置、高程，鋼筋、模板、支承座、預埋件等符合設計 | 鋼筋配筋、間距未確實將影響混凝土澆置，另支撐穩固性於施工時影響施工安全 |
| 反循環基樁 | 鑽掘及垂直度檢測 | 確認深入承載層超音波檢測 | 確認樁尖已深入承載層，並至少達【1D】【】以上（D為樁直徑） |
| 鋼筋籠吊放 | 鋼筋籠配筋、搭接、墊塊 | 主筋之續接以採用搭接為原則，並依設計圖規定位置設置保護層墊塊 |
| 完整性試驗 | 樁完整性試驗報告 | 確保完成後基樁斷面之完整性、連續性，是否含有土壤、泥灰蜂窩或段樁之現象。其試驗樁數依契約規定辦理。 |
| 全套管基樁 | 鑽掘及垂直度檢測 | 確認深入承載層超音波檢測 | 確認樁尖已深入承載層，並至少達【1D】【】以上（D為樁直徑） |
| 鋼筋籠吊放 | 鋼筋籠配筋、搭接、墊塊 | 主筋之續接以採用搭接為原則，並依設計圖規定位置設置保護層墊塊 |
| 完整性試驗 | 樁完整性試驗報告 | 確保完成後基樁斷面之完整性、連續性，是否含有土壤、泥灰蜂窩或段樁之現象。其試驗樁數依契約規定辦理。 |
| 建築工程 | 連續壁工程 | **連續壁穩定液試驗** | **穩定液試驗紀錄,現場試驗儀器包括:漿密度天平、漏斗黏滯性儀、過濾壓試器、PH值顯示儀、200號篩等** |  |
| 超音波檢測 | 鑽掘深度、垂直度 | 檢核鑽掘深度達設計值、壁體垂直度、厚度及是否坍孔 |
| 鋼筋籠吊放 | 鋼筋籠配筋、搭接 | 鋼筋之續接以採用搭接為原則，吊放時不得有變形或鬆散，避免碰撞壁體 |
| 開挖支撐工程 | **開挖深度** | **分層挖掘至設計深度下約50至100公分** | **分層挖掘開挖深度過深，恐導致擋土設施發生變形破壞等影響** |
| **油壓千斤頂預壓** | **設計預壓值** | **檢核確認預壓值，過多或過少影響支撐及擋土設施安全性** |
| **安裝監測儀器** | **設置位置、數量** | **確認設置監測儀器之種類、位置及數量是否符合需求，儀器是否校正、動作是否正常。** |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| 工程項目 | | 停檢點 | 查核項目 | 說明 |
| 建築工程(續) | 鋼筋混凝土建築主體工程 | 申報開工及基地放樣 | 確認基地位置 | 必須向建管處申報開工及基地放樣勘驗，建管處派員現場勘驗。 |
| 連續壁位置放樣 | 確認連續壁施築範圍 | 必須向建管處申報連續壁勘驗。 |
| 鋼筋、預埋件組立 | 1.配筋、保護層 2.週邊梁止水帶 3.中間樁柱處防水處理 | 若配筋不當將影響結構安全性，止水帶未施作或未確實固定，將使其失去效用。 |
| **模版組立** | **模版支撐穩固** | **確認模板支撐穩固性、縫隙填補，避免造成爆模、倒塌等事故。** |
| 梁柱鋼筋綁紮 | 1.配筋、保護層 2.梁柱接頭箍筋 | 確認配筋、保護層、預埋管線及開口處補強。 |
| 各樓層樓版鋼筋綁紮 | 1.配筋、保護層 2.預埋管線、角隅補強 3.梁柱接頭箍筋 | 一、二樓樓版混凝土澆置前(三天前)必須向建管處申報勘驗，建管處派員現場勘驗。 |
| 屋頂版鋼筋綁紮 | 1.配筋、保護層 2.預埋管線、角隅補強 3.梁柱接頭箍筋 | 屋頂版混凝土澆置前(三天前)必須向建管處申報勘驗，建管處派員現場勘驗。 |
| 鋼骨建築主體工程 | 成型組合、焊接 | NDT檢測 | 梁柱為鋼骨建築物重要主體結構，於焊接時如有缺陷，應予鏟掉重焊 |
| 螺栓鎖斷/電焊 | 鎖斷扭力 | 梁柱接頭處應確實分二階段鎖固、鎖斷以確保安裝精度及鎖緊。 |
| 焊道非破壞檢測 | NDT檢測 | 工地焊接品質控制不易，如有缺陷，應予鏟掉重焊 |
| 二層樓鋼骨安裝 | 精度檢測 | 必須向建管處申報勘驗，建管處派員現場勘驗 |
| 各層樓鋼骨安裝 | 精度檢測 | 必須向建管處申報勘驗 |
| 屋頂層鋼骨安裝 | 精度檢測 | 必須向建管處申報勘驗，建管處派員現場勘驗 |
| 隧道工程 | 隧道支撐工程 | 地質調查 | 岩體分類評級 | 紀錄地質情形，評定岩體類級，以選擇適當開挖及支撐類型。 |
| 第一層噴凝土 | 強度、厚度 | 依規範及規定配比施噴，抽樣製作試體、鑽心及厚度檢核，確保其開挖面安全性 |
| 安裝鋼肋 | 鋼筋間距、位置、高程 | 確認鋼肋依圖施作，以承受隧道開挖後產生之應力變化，保持開挖面之穩定性。 |
| 架設支撐鋼管 | 位置、數量 | 依據開挖後地質條件之需要而考量設置，以增加開挖面之安全性 |
| 鑽設岩栓 | 數量、位置、承載力 | 岩栓需鑽入預定深度，並辦理承載力試拉，確保發生效用 |
| 第二層噴凝土 | 強度、厚度 | 依規範及規定配比施噴，抽樣製作試體、鑽心及厚度檢核，確保其開挖面安全性 |
|  |  |  |  |
| 防水模及隧道內襯砌工程 | 舖設面處理 | 表面平整 | 確認噴凝土表面平整及岩栓等突出物處理，避免破壞防水模。 |
| 混凝土襯砌鋼筋組立 | 鋼筋尺寸、間距、數量 | 如果鋼筋尺寸、間距不符，影響襯砌安全，進而影響隧道安全性。 |

|  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| 工程項目 | | 停檢點 | 查核項目 | 說明 | |
| 隧道工程(續) |  | 混凝土澆置 | 配比、強度 | 混凝土配比、強度應符合規定，否則將影響拆模時之強度，恐造成強度不足之嚴重後果。 | |
| **鋼模移模** | **養護時間** | **確認鋼模移模前，混凝土已達到規定養護時程及強度，以避免移模後造成混凝土分離脫落等情形** | |
| 地錨、岩錨工程 | 施拉預力 | 預力鋼腱施預力 | 預力鋼腱應於錨碇段所灌水泥漿之立方體抗壓強度達設計要求以上時，方可開始施預力。 | |
| 試驗結果評估 | 地錨驗收試驗 | 確保所有地錨之荷重均能符合設計之地錨荷重（設計拉力T），以維工程安全。 | |
| 隧道監測系統 | **儀器安裝及初測** | **1.安裝位置 2.確認初始值** | **就儀器安裝之位置、方向及初測值是否正確，以為日後分析之依據。** | |
| 成果報告及研判 | 綜合分析評估 | 依據隧道開挖施工過程及監測資料，予以綜合分析評估，確認施工區域維持穩定狀況、或檢討施工方式等，以維工程安全。 | |
| 抽水站工程 | | **測量放樣** | **站體工程基地範圍及高程須確認無誤。** |  | |
| **破堤施工** | **1.破堤計畫應報局核定後方可施工。(破堤前) 2.臨時圍堰設施須施築完成後方可破堤。(破堤前) 3.確定堤防施作完成無缺口後，方可拆除臨時圍堰設施。(圍堰拆除前)** |  | |
| **既有排水道打除前** | **確定臨時排水道業依計畫改道完成，且容量不小於既有容量。** |  | |
| 底版澆置前 | 1.樁頭劣質混凝土須打除。 2.樁頭鋼筋與底版鋼筋之搭接正確。 3.伸縮縫及止水帶設置完妥。 |  | |
| 不同尺寸之各類型構造物之第一單元施工前、中、後 | 1.確認鋼筋尺寸、間距、搭接、數量及保護層無誤。 2.伸縮縫及止水帶設置完妥。 3.機組預定預埋孔位置及尺寸是否正確，開孔週邊鋼筋是否補強。 4.混凝土坍度試驗及試體製作至少一組。 5.與廠商確認上述施工方式，並要求嗣後依此標準施工。 |  | |
| 試運轉 | 機組操作、功能及控制是否正常。 |  | |
| 工程項目 | | 停檢點 | 查核項目 | | 說明 |
| 堤防工程 | | **測量放樣** | **工程施工範圍、堤線位置及控制高程點須確認無誤。** | |  |
| **破堤施工** | **1.破堤計畫應報局核定後方可施工。 2.臨時圍堰設施須施築完成後方可破堤。 3.確定堤防施作完成無缺口後，方可拆除臨時圍堰設施。** | |  |
| 底版澆置前 | 1.樁頭劣質混凝土須打除。 2.樁頭鋼筋與底版鋼筋之搭接正確。 3.伸縮縫及止水帶設置完妥。 | |  |
| 不同尺寸之各類型構造物之第一單元施工前、中、後 | 1.確認鋼筋尺寸、間距、搭接、數量及保護層無誤。 2.縱向伸縮縫及止水帶設置完妥。 3.混凝土坍度試驗及試體製作至少一組。 4.與廠商確認上述施工方式，並要求嗣後依此標準施工。 | |  |
| 排水工程 | | **測量放樣** | **確認計畫新設排水構造物施工位置、流向、坡度及高程是否符合設計需求。** | |  |
| 不同尺寸之各類型構造物之第一單元施工前、中、後 | 1.確認底版鋼筋尺寸、間距、搭接、數量及保護層無誤。 2.伸縮縫及止水帶設置完妥。 3.混凝土坍度試驗及試體製作至少一組。 4.與廠商確認上述施工方式，並要求嗣後依此標準施工。 | |  |
| **涵管通水前** | **1.各週邊排水引入口銜接是否平順、緊密。 2.前後臨時圍水設施是否已移（打）除及清運完成。 3.須清除箱涵內部妨礙排水物，如施工後鐵絲、雜物及未清除之模板等。** | |  |
| 幹管、分管網工程 | | **潛盾、推進破鏡** | **推進施工前：1.鏡面框按裝　　　　　2.推進高程檢測** | |  |
| 人孔施築 | 檢驗停留點：人孔施築前 　　　　　　到達高程檢測 | |  |
| 支管工程 | | 用戶排水接管施工 | 檢驗停留點：用戶排水接管施工前住戶雨水排水調查 | |  |
| 後巷地坪復舊 | 檢驗停留點：後巷地坪復舊前  1.混流管銜接  2.污水管漏接 | |  |

|  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- |
| 工程項目 | | 停檢點 | 查核項目 | 說明 |
| 公園綠化工程 | | 土壤送樣 | 將土壤送樣審查動態紀錄送甲方複審後同意施作 |  |
| 苗圃選擇 | 挑選符合圖說規定的苗木，喬木類應釘上塑膠鉛封。 |  |
| 苗木運至現場 | 檢驗苗木是否符合圖說規定。 檢驗苗木有無病蟲危害。 檢驗喬木類是否有塑膠鉛封。 |  |
| 路燈工程 | | 廠商資料審查 | 型錄、規範審查、廠驗 |  |
| 接地及燈桿基礎施工 | 螺栓尺寸、間距、接地線顏色、線徑是否符合規定 |  |
| 管溝開挖 | 管溝深度、PVC管徑、警示帶、管溝回填應符合規定 |  |
| 燈桿、開關箱、燈具設備安裝施工 | 燈桿基座、開關箱、燈具、燈桿外觀尺寸應符合規定 |  |
| **接地電阻、絕緣電阻量測** | **量測結果應符合規定** |  |
|  |  |  |  |  |
| 說明: | 1.粗體字項目係原列於工程重要施工項目須監造單位會同查核檢驗停留點總表(甲表）部分,仍應依該表之規定辦理。 | | | |
|  | 2.本表項目係屬各類工程重要工作項目，請監造單位及廠商擬訂品質計畫及監造計畫時納入。 | | | |

# 契約第1條第3款附件：詳工程招標附件清單

# 契約第2條第2款附件：

廠商提供之維護保養或代操作營運服務項目：

1. 工作範圍及期限
   1. 本附件工作範圍為本工程之建築主體結構、裝修、景觀及機電設備（含機房）之保全、清潔、維護及保養等。
   2. 廠商須派駐工程師負責規劃巡檢、清潔、維護及保養時程。
   3. 廠商發現損壞應立即依原工法、材料修復。
   4. 非屬廠商營業項目者，應分包專業廠商負責履約。
   5. 本附件工作範圍所需費用，屬廠商測試運轉者，由廠商負擔費用，但屬驗收合格前機關先行使用者，由機關負擔費用。
2. 工作內容
   1. 負責本工程之基地保全及門禁管制。
   2. 負責建築主體結構、裝修及景觀之例行維護、保養：
      1. 負責定期清點、檢查及保養建築主體結構、裝修及景觀工程等材料。
      2. 負責保活景觀工程植栽。
      3. 因應防汛期間進行加固作業。
   3. 高壓電氣設備之例行維護、保養（無則免辦）：
      1. 與臺灣電力公司責任分界點以內，屬用戶高壓配電設備、相關機組及附屬管線，廠商均應維護、保養。
      2. 應依「專任電氣技術人員及用電設備檢驗維護業管理規則」辦理用電設備之檢驗，並將檢驗結果於規定期限內分送基地當地相關主管機關（構）及所在地電業營業處所備查。如有檢驗結果不合格者，應於規定期限內負責完成改善。申請檢驗所需規費，由機關支付。
   4. 低壓電氣設備之例行維護、保養：
      1. 與臺灣電力公司責任分界點以內，屬用戶低壓配電設備、相關機組及附屬管線，廠商均應維護、保養。
      2. 應依「專任電氣技術人員及用電設備檢驗維護業管理規則」辦理用電設備之檢驗，並將檢驗結果於規定期限內分送基地當地主管機關（構）及所在地電業營業處所備查。如有檢驗結果不合格者，應於規定期限內負責完成改善。申請檢驗所需規費，由機關支付。
      3. 負責定期清點、檢查及保養配電箱、開關箱、分電箱、接地端子、接地電阻、絕緣電阻及相關配線等設備。
      4. 負責定期清點、檢查及保養照明、開關、插座及避雷等設備。
      5. 負責定期巡檢電表及核對電表度數。
      6. 負責設備原廠使用手冊內累積達一定運轉時數之定期保養，耗材已達更新標準，應予以更新，包含燈管、燈泡等。
   5. 弱電管理設備之例行維護、保養：
      1. 負責定期清點、檢查及保養電話、寬頻網路等配線。
      2. 負責定期清點、檢查及保養無線電視數位共同天線、緊急求救鈴、對講機系統、監視系統、監控系統及相關配線等設備。
      3. 負責設備原廠使用手冊內累積達一定運轉時數之定期保養，耗材已達更新標準，應予以更新，包含接頭、連接埠等。
   6. 空調通風設備之例行維護、保養（無則免辦）：
      1. 負責定期清點、檢查及保養冰水主機、冰水泵浦、冷卻水泵浦、冷卻水塔、全熱交換器、空氣壓縮機及分離式冷氣等設備，包含附屬管路、配線及自動控制等。
      2. 負責定期清點、檢查及保養進氣風機、排氣風機、進氣閘門、送氣閘門等設備，包含附屬電磁開關、軸承、傳動皮帶、管路及配線等。
      3. 負責定期測試負載電流，潤滑轉動軸承等。
      4. 負責設備原廠使用手冊內累積達一定運轉時數之定期保養，耗材已達更新標準，應予以更新，包含冷媒乾燥過濾器之濾芯、冷凍油乾燥過濾器之濾芯、冷媒（如：R134a、R410A等）、冷凍油、乙二醇、清洗冷凝器用藥劑、空調箱初級過濾網（可洗）、空調箱中級過濾網（拋棄式）、空調箱用皮帶、空氣壓縮機用皮帶、全熱交換機過濾網等。
      5. 負責定期測試負載電流，潤滑轉動軸承等。
   7. 消防設備之例行維護、保養（無則免辦）：
      1. 負責定期清點、檢查及保養火警自動警報設備系統、消防泵、泡沫泵、撒水泵、消防栓箱、泡沫管路、撒水管路、逃生指示設備、滅火器、緊急廣播（含音響）等設備。
      2. 負責定期清點、檢查及保養緊急發電機，包含引擎本體、充電系統、電瓶、冷卻系統、油箱及ATS自動切換開關組等。測試運轉量測電壓、電流、頻率、溫度、轉速等，觀察紀錄儀表之數據。發電機及之運轉、清點檢查及保養；補充或更新引擎油、柴油濾芯、機油濾芯、空氣濾芯、水箱冷卻劑、電瓶補充液等。
      3. 負責定期測試負載電流，潤滑轉動軸承等。
      4. 廠商於契約維護期間，應依消防法規定每半年定期辦理消防安全設備檢修及申報，並報經基地當地消防主管機關（消防局）核備。
   8. 給水、排水設備之例行維護、保養（無則免辦）：
      1. 與自來水公司責任分界點以內，屬用戶給水設備、自動澆灌系統、、附屬設備、相關泵浦機組、管路、浴廁設備、熱水器、飲水機等，廠商均應維護、保養。
      2. 負責定期清點、檢查及保養地下層進水水箱、屋頂水箱、浮球閥、浮球開關、電子水位控制、電極棒等之設備。
      3. 與公共衛生下水道責任分界點以內，屬用戶污水處理設備、附屬設備、相關泵浦機組、管路等，廠商均應維護、保養。
      4. 負責定期清點、檢查及保養污水管路，每日檢視自設污水陰井及紀錄是否通暢。負責排除馬桶不通情形。
      5. 負責定期清點、檢查及保養污水槽、廢水槽、浮球開關、液面控制等設備。
      6. 負責定期清點、檢查及保養各種揚水泵之水位感知器、聯軸結、軸承、足閥等設備
      7. 負責定期測試負載電流，潤滑轉動軸承等。
      8. 負責定期清點、檢查及保養給水、排水管路。
      9. 負責定期巡檢水表及核對水表度數。
      10. 負責定期巡檢污水、廢水槽水位。
   9. 昇降機設備之之例行維護、保養：
      1. 負責每月一次清點、檢查及保養昇降機設備。
      2. 負責發生人員受困於昇降機設備時之緊急救出作業。
      3. 廠商於契約維護期間，應依昇降機設備安全檢查規定，負責每年向基地當地建築主管機關或其委託之檢查機構申請安全檢查合格後，領得昇降設備使用許可證。
   10. 其他：
       1. 除前述所列之設備、材料外，其餘未列舉之本工程（含變更設計等）設備、材料，廠商均應維護、保養。
       2. 機關因業務需要所需更換相關設施，得提供相關材料，委由廠商施工安裝，並由機關負擔費用。
       3. 機關委由其他廠商承攬本工程設備維修或更換時，廠商應配合事前協調、完工會驗，不得托詞拒絕。
       4. 負責本工程材料及設備之異常狀況排除，並回報機關處理情形及紀錄維護結果。
3. 維護保養工作計畫書
   1. 廠商須依契約相關內容、本附件約定工作範圍及內容，提出「維護保養工作計畫書」裝訂成冊1式5份，送達工程司審查無誤後，轉送機關核備。
   2. 維護保養工作計畫書內容，至少須包含下列內容：
      1. 專案組織，包含人員姓名（年齡、身分證字號、通訊地址、聯絡電話）、職掌、學歷、經歷及證明文件。
      2. 工作計畫
         1. 維護保養空間、材料、設備清單。
         2. 維護、保養項目。
         3. 維護、保養方式。
         4. 維護、保養頻率及計畫排程。
         5. 維護、保養工具及材料清單。
         6. 環境清潔及勞工安全衛生檢查項目。
         7. 施工日誌（含人員簽到表、維護保養紀錄表、安全衛生檢查表等）。
4. 如遇緊急事故，廠商人員應於接獲通知後2小時內到場處理。若需分包專業廠商協助時，應即聯絡專業廠商於接獲通知後4小時內到場支援處理，並於接獲通知後72小時內，回復正常運作。若事故情況嚴重，須更換材料或設備時，應於接獲通知後72小時內以替代方案維持運作，並提報回復正常運作時程。
5. 廠商逾契約所定期限進行維護（修）、交付文件者，按詳細總表之保全、維護及保養項下費用之1‰計算逾期違約金（或另定違約金之計算方式），該違約金一併納入第18條第4項約定之上限內計算。
6. 因可歸責於廠商之事由所致之損害，賠償金額上限依第19條第8項約定。

# 契約第9條第9款第1目附件：

**廠商整體施工計畫及分項施工計畫**

1.0 通則

廠商應依約定期限提送涵蓋本工程整體之整體施工計畫，經機關核准後，據以施行。並於每一項主要工作開始施作前依約定期限提送各單項主要工作之分項施工計畫(簡稱施工計畫)，經工程司核准後方可施工，施工計畫應依據經核准之整體施工計畫發展詳述。整體施工計畫及各單項施工計畫，一經核准，即成為契約之一部份。

未達新臺幣一千萬元或單純性工程，經機關同意者可將整體施工計畫及施工計畫合併辦理。

1.1 整體施工計畫

整體施工計畫應涵蓋廠商為完成本工程所必須之人、機、料、工法、時程等要項，包括以下各項（主辦機關可視須要增刪）

A. 工程概述─包括工程名稱、位置、主辦機關名、契約總金額、工期、工程內容要項、有利及不利之條件、交通等。

B. 人力及組織─施工所之組織架構、施工人員、加班及管理、專門技術人員或技師之聘用、外勞引進。

C. 預定時程─主要項目開始及完成日期預估、詳細之網圖及曲線表。（進度曲線表格式詳後附）。

D. 機具設備─主要施工機具之來源及時程，包括自備、租用、新購之說明。

E. 材料計畫─主要材料及半成品材料之來源、訂購、運送、儲存、時程及管理。

F. 分包計畫─分包之項目、數量、分包廠商名稱、預定時程。

G. 品管事項─組織、負責人及實驗人員、試驗室、實驗儀器設備、車輛、工地檢驗、紀錄報表、製程品管及管理。

H. 測量計畫─測量隊組織、人員、車輛、儀器、紀錄及管理。

I. 安全、衛生及環保計畫─施工所員工房舍、圍籬、伙食、水電、安衛檢查、安衛會議、事故通報、工區進出管理、告示牌之豎立。

J. 鄰損調查及公關─事前調查、事後求證、公關維持、預估應辦申請項目及機關名稱。

K. 棄土計畫及借土計畫─數量估算、棄土場及借土場預定、借土、棄土載運車輛、運棄路線，執照申請、衛生管理、棄土場排水、水土保持、負責人員。

L. 交通維持計畫─施工便道、交通現況、交叉點調查、改道計畫、特別狀況處理，交通指揮、交通設施及警告號誌、夜間指示燈號、負責管理人員及裝備。

M. 工程紀錄文件─施工圖之製作及送審、日常施工紀錄報表之提送及保管、紀錄照片或攝影之執行、完工報告之撰寫、電腦檔之製作及型式、竣工文件之製作概要、負責人員。

N. 施工圖製作─預估數量、編碼、時程、負責人。

1.2 施工計畫

以下施工計畫應於各單項施工開始前依約定期限提報工程司核准後方可施工、施工計畫之項目如下：**（主辦機關可依臺北市政府工程施工規範規定並視工程執行工項及其需求增刪）**

A. 施工所─位置、面積、佈置、設備、通信、交通、管理、用地取得、水電、照明、排污。

B. 預鑄構材生產計畫─位置、面積、佈置、設備、（混凝土等）材料來源、水、電、照明、排污、組模、鋼筋組立、混凝土養護、成品運輸、交通指揮、管理及負責人員。

C. 管線遷移計畫─位置、種類、尺寸、長度、所屬單位、遷移步驟及方法、遷移時程、事故預防、狀況連繫及通報、申請及程序。

D. 土石方填挖及路堤施工計畫─位置、數量、工法、機具、時程、試驗、負責人、工作順序。

E. 隧道施工計畫─位置、數量、工法、機具、時程、工作順序、負責人、輪班、安全防護、通信及通報、交通。

F. 橋涵施工計畫─位置、數量、工法、機具、工作順序、時程、交通、負責人。

G. 擋土牆及護坡施工計畫─位置、數量、工法、機具、工作順序、時程、負責人。

H. 路面施工計畫─位置、數量、工法、機具、時程、負責人。

I. 排水工程施工計畫─位置、數量、時程、負責人。

J. 交通工程施工計畫─位置、數量、製造、安裝、檢驗、時程、負責人。

K. 鋼梁生產及吊裝計畫─位置、數量、製作廠、工作順序、組件編號、油漆、試裝、運吊、儲放、時程、負責人。

L. 基礎開控及臨時擋土計畫─位置、數量、時程、工法、順序、抽水、機具、夜間照明、安全防護、負責人。

M. 基樁施工計畫─位置、數量、型式、工法、機具、順序、時程、安全防護、負責人。

N. 地錨施工計畫─位置、數量、工法、機具、順序、時程、負責人。

O. 施預力計畫─位置、數量、工法、機具、順序、時程、負責人。

P. 景觀工程施工計畫─位置、數量、時程、育苗、移植、維護、運輸、負責人。

Q. 路燈及照明、電器工程施工計畫─位置、數量、規格、安裝、時程、試驗、用電申請、負責人。

R. 臨時工程施工計畫─位置、數量、材料、組立、拆除、安全、負責人。

S. 緊急搶修計畫─機具、人員、交通、指揮、材料儲備、人員編組、安全設施。

T. 趕工計畫─目的、人員編組、材料、機具、夜間加班分組、負責人、連絡方法。

1.3 各單項施工計畫內容綱要

整體施工計畫中之每一單項計畫及每一單項之施工計畫，應包含（但不限）以下各項：

A. 工作概要

B. 數量表

C. 使用工法

D. 材料及來源

E. 工地安排

F. 時程表或預定進度表（依契約第9條第9款第4目辦理）

G. 人員配置及負責人

H. 機具設備及拌和廠

I. 生產、存放與運輸

J. 品管及試驗（含製程品管）

K. 產品型錄、規格及說明書

L. 工作順序

M. 施工圖、施工製造圖或配置圖

臺北市政府工務局新建工程處 第一果菜(含堤內中繼)及萬大魚類批發市場改建統包工程

範例

進度曲線表（預定進度表）

預定開工日 年 月 日 預定完工日期 年 月 日

|  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| 項次 | 項目 | 權重  ％ | 年  年 | | | | | | | | | | | |  |
| 月 | 月 | 月 | 月 | 月 | 月 | 月 | 月 | 月 | 月 | 月 | 月 |  |
| 100% |
| 1 | （契約主要工作項目） |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 90% |
| 2 | （契約主要工作項目） |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 80% |
| 3 | （契約主要工作項目） |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 70% |
| 4 | （契約主要工作項目） |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 60% |
| 5 | （契約主要工作項目） |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 50% |
| 6 | （契約主要工作項目） |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 40% |
| 7 | （契約主要工作項目） |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 30% |
| 8 | （契約主要工作項目） |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 20% |
| 9 | （契約主要工作項目） |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 10% |
| 10 | （契約主要工作項目） |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 0% |
|  |  | 100 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
|  |
| 進  度 | 預 定 | 月進度 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 累計值 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 實 際 | 月進度 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 累進值 |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |
| 超前(+)或落後(-) ％ | | |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |  |

廠商全名 專任工程人員： 工程監造單位或工程司代表 工程主辦機關或工程司

（簽 章） （簽章）(若廠商非屬營造業，由負責人或專業技師簽章) （簽章） （簽章）

# 契約第11條第2款附件：

**材料、設備送審文件、樣品一覽表(範例)**

本工程範圍內材料、設備之送審文件、樣品，依下列約定項目提送審文件及樣品：

| 名 稱 | 項目 | 送審型錄  、樣品 | 送審文件依據  及標準 | | 送審時機 | 備註 |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| 磁磚 | 1. 60\*60地磚 | □型錄  ☑樣品 | 圖號 | 第[ ]頁 | 該作業項目預定施工前30日 | 依施工規範規定需施作2m×2m之實品大樣 |
| 施工  規範 | 第09341章  鋪地磚 |
| 1. 20\*30壁磚 | □型錄  ☑樣品 | 圖號 | 第[ ]頁 |
| 施工  規範 | 第09343章  牆面貼壁磚 |
| 1. 30\*30磨石子地磚 | □型錄  ☑樣品 | 圖號 | 第[ ]頁 |
| 施工  規範 | 第09421章  磨石子地磚 |
|  | □型錄  □樣品 | 圖號 | 第[ ]頁 |
| 施工  規範 |  |
| 天花板 | 1. 玻纖天花板 | □型錄  ☑樣品 | 圖號 | 第[ ]頁 | 該作業項目預定施工前30日 | 依施工範規定需提送樣品：   1. 完整板塊1片 2. 懸吊系統構件樣品，包括主吊件及收邊材料，長300mm各1件 |
| 施工  規範 | 第09516章玻纖天花板 |
| 1. 石膏板天花板 | □型錄  ☑樣品 | 圖號 | 第[ ]頁 |
| 施工  規範 | 第09561章石膏板天花板 |
|  | □型錄  □樣品 | 圖號 | 第[ ]頁 |
| 施工  規範 | 同上 |
| 空調設備 | 1. 圓形冷卻水塔 | ☑型錄  □樣品 | 圖號 | 第[ ]頁 | 該作業項目預定施工前30日 |  |
| 施工  規範 | 第15642章  圓形冷卻水塔 |
| 1. 一般空調箱型機組 | ☑型錄  □樣品 | 圖號 | 第[ ]頁 |
| 施工  規範 | 第15731章  一般空調箱型機組 |
|  | □型錄  □樣品 | 圖號 | 第[ ]頁 |
| 施工  規範 | 同上 |

附註：

1. 廠商應提送各項材料設備型錄、樣品以外之其他送審文件，依契約圖說或施工規範規定辦理。
2. 本工程範圍內材料、設備之送審文件、樣品悉依本表為準，惟監造單位/工程司得依契約圖說規範等規定項目，視工程需要增加送審文件、樣品，其費用已含於契約價金總額內。
3. 其他： 。

# 契約第11條第3款附件：

**材料、設備檢（試）驗一覽表(範例)**

| 名 稱 | 檢驗項目 | 依據之方法 | 規範之要求  （標準） | 頻率及下限 | 符合TAF認可之實驗室 |
| --- | --- | --- | --- | --- | --- |
| 鋼筋 | 詳臺北市政府工程施工規範第03210章規定 | | | | 有/無 |
| 懸吊鋁格柵天花板 | 詳臺北市政府工程施工規範第09582章規定 | | | | 有/無 |
| 屋內照明設備 | 詳臺北市政府工程施工規範第16510章規定 | | | | 有/無 |
| 陶質地磚 | 吸水率測定 | CNS 3299 R3071 | 16﹪以下 | 1. 數量未達1000 m2時，免檢驗。 2. 數量達1000 m2檢驗1 次。 3. 數量超過1000 m2，每1000 m2加驗1次。 | 有/無 |
| 抗折試驗 | 100kgf/cm2以上 | 有/無 |
| 磨耗試驗 | 磨耗量0.1g以下 | 有/無 |
| 尺度許可差 | 依CNS 9738 R2162規定 | 有/無 |
| 石質地磚 | 吸水率測定 | CNS 3299 R3071 | 6﹪以下 | 有/無 |
| 抗折試驗 | 200kgf/cm2以上 | 有/無 |
| 磨耗試驗 | 磨耗量0.1g以下 | 有/無 |
| 尺度許可差 | 依CNS 9739 R2163規定 | 有/無 |
| 接著劑 | 剪力黏結強度 | CNS 5809 K6505 | ≧6kgf/cm2 | 1次 | 有/無 |

附註：

1. 本工程材料檢（試）驗悉依本表為準，惟監造單位/工程司得依契約圖說、施工規範及相關規定，視工程需要增加檢（試）驗項目及辦理抽驗。
2. 應檢（試）驗之材料若已取得國家正字標記，得於採用時檢送經濟部標準檢驗局正字標記證明書，經濟部標準檢驗局正字標記產品當期或最近一期合格證明文件，購置及出產證明文件，經監造單位/工程司核准後，得免檢(試)驗，然應以本表所列工程材料、設備有備註正字標記免檢(試)驗者為限；惟監造單位/工程司得依規定及視現場施作情形辦理抽驗。
3. 工程結算時，如材料使用數量未超過該檢驗數量之10%（含）者，免再檢驗。
4. 其他： 。

# 契約第15條第3款附件

本契約試車、試運轉或試用測試程序約定如下：

1. 概要
   1. 說明設備安裝完妥後之試運轉之相關規定。
   2. 本附件所稱「設備」係指依契約約定安裝之永久性機電及儀器等設備。
2. 工作範圍
   1. 設備安裝完妥後之試運轉。
3. 資料送審
   1. 試運轉計畫內容：
      1. 計畫目標。
      2. 試運轉前準備工作。
      3. 各項設備及相關圖說（含系統佈置詳圖、各項設備之檢（試）驗合格文件資料表、契約約定、相關規範規定及核定各項設備之功能標準）。
      4. 各項設備試運轉方法、程序、操作步驟
      5. 監測與分析方法。
      6. 記錄及校核各項設備功能之方式。
      7. 各項設備試運轉日期。
   2. 廠商應於試運轉前30天提出試運轉計畫書，報工程司核定後，始得辦理各類設備之試運轉。
4. 廠商辦理各類設備之試運轉，必須符合契約及相關規定；如無法達到符合契約及相關規定，廠商應改善至符合標準，不得以試運轉延誤，作為展延工期之理由。
5. 廠商應依契約文件約定辦理試車、試運轉或試用測試程序，以作為查驗或驗收之用。